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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA LEVADA A EFEITO PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 

SUMARÉ, REALIZADA AOS NOVE DIAS DO MÊS DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE E 

UM, TERÇA-FEIRA, COM INÍCIO ÀS 15:00 HORAS.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Solicito ao 2º Secretário, o Exmo. Vereador Rodrigo, que 

faça a chamada dos senhores Vereadores para a verificação de quórum. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Vereador Alan Leal. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presente! “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador André da Farmácia. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Digão. “Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador 

Fernando do Posto. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Vereador Gílson Caverna. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Presente. “2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Hélio Silva. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador João Maioral, que está on-line. 

“Vereador “João Maioral”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Joel 

Cardoso. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Presente.“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Vereador Lucas Agostinho. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Presente. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Ney do Gás. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Pereirinha. “Vereador “José Adílson 

Pereira dos Santos”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Raí do Paraíso. 

“Vereador “Raí Stein Sciascio”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador 

Rodrigo Dorival Gomes, presente! Vereador Rudinei Lobo. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: 

Presente.“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Sílvio Coltro. “2º Vice-Presidente 

“Sílvio César Coltro”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Sirineu 

Araújo. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Presente. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Vereador que está on-line, Sebastião Correa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: 

Presente! “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador que está on-line, Toninho Mineiro. 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Presente! “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Vereador que está on-line, Ulisses Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Presente.“2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Vereador Willian Souza. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Presente.“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Com 16 Vereadores presentes e quatro on-line 

há quórum, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com quórum suficiente para a 

abertura dessa Sessão, declaro aberta a Sessão de 9 de março de 2021, aberta às 16 horas e 20 minutos. 

Informo às pessoas que estão em Casa, à imprensa que está nos assistindo que o Decreto da Mesa 

Diretora deixou disponível aos Srs. Vereadores que quisessem estar presencialmente para a Sessão 

com todos os cuidados, utilização de máscara, álcool em gel, as divisões de acrílico, poderiam estar. E 

os Vereadores que quisessem fazer de Casa a sua Sessão, ou do seu escritório, ambiente de trabalho, 

também poderiam. E a opção foi aderida pelo Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, pelo Vereador 

Ulisses Gomes, pelo Vereador João Maioral e pelo Vereador Sebastião Correa, que participarão da 

Sessão com os seus direitos garantidos e prerrogativas mantidas, da mesma maneira que os Vereadores 

que estão em Plenário. Então, eu agradeço a equipe TI da Câmara que fez as garantias para que eles 

pudessem participar com os direitos de questão de ordem, de palavra e voto da mesma maneira. Sendo 

assim, neste momento, e feito as devidas explicações, eu presto aqui, primeiro a homenagem às 

milhares de vítimas que sofreram e aos familiares que foram acometidos e morreram por conta do 

Covid nesses últimos dias, que fez com que o Estado de São Paulo pudesse vir à fase vermelha. E neste 

momento, em homenagem a todas essas vítimas, e também aos familiares, aos profissionais de Saúde 

que estão na linha de frente, a gente pede pronta recuperação a aqueles que estão no leito de hospital 
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também, e em especial, ao irmão do Vereador Valdir de Oliveira que segue, ainda entubado, né 

(infelizmente recebemos a notícia essa tarde que teve que ser entubado), e o Vereador Valdir de 

Oliveira que está em isolamento. A gente presta a nossa solidariedade a todos os familiares. E peço ao 

Exmo. senhor Vereador Lucas Agostinho que faça a invocação a Deus. Aqueles que puderem, 

quiserem e se sentirem à vontade, fiquem em pé, por gentileza. “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Senhor, meu Deus, meu Pai, nós lhe agradecemos, Senhor, por esse momento que nós 

estamos aqui; peço que o Senhor coloque as suas mãos sobre as nossas vidas, nos proteja, Senhor, não 

só a nós como toda a população de Sumaré e do mundo, meu Pai, a respeito desse vírus. Senhor, nos 

dê sabedoria, nos oriente para que possamos exercer um excelente trabalho nessa tarde de hoje. Em 

nome de Jesus, amém. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Feita a invocação a Deus, coloco 

em votação a Ata da Sessão Ordinária do dia 2 de março de 2021. Enquanto os senhores votam no 

Plenário, e pelo painel, eu vou colher o voto dos que estão em Casa, de forma nominal. Votação da 

Ata do dia 2 de março de 2021. Vereador Ulisses Gomes, o voto de V. Exa.? No microfone, Excelência, 

por gentileza. “Vereador “Ulisses Gomes”: Presidente, favorável! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Favorável, Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador João Maioral. “Vereador “João 

Maioral”: Voto favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Antônio dos Reis 

Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Com todos os votos favoráveis, em Plenário também todos favoráveis, nenhum contrário, 

declaro encerrada a votação e declaro aprovada a Ata da Sessão Ordinária do dia 2 de março de 2021. 

Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura das Correspondências recebidas, dos Documentos 

apresentados pelos Srs. Vereadores. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 2º Ofício de 2021, 

do requerente Tribunal de Contas do Estado de São Paulo: Comunicado que assumiu a Presidência do 

Tribunal de Contas do Estado de São Paulo para o mandado de 2021; Emenda no 1 ao Projeto de Lei 

74/2021, do Exmo. Vereador Ney do Gás; Ofício no 15/ 2021... 2021, do Nobre Vereador João Maioral; 

Ofício no 10/2021, requerente: Sílvio César Coltro, que: “Solicita participação por meio de uma 

plataforma virtual da Sessão Ordinária”; Projeto de Lei... perdão, Veto no 1/2021 ao Projeto de Lei no 

35/2021 que: “Institui no Calendário Oficial do Município de Sumaré o dia 15 de junho, Dia de 

Conscientização e Combate à Violência Contra as Pessoas Idosas”, autoria do Exmo. Prefeito Luiz 

Alfredo Castro Ruzza Dalben; Projeto de Lei no 80/2021, autoria do Exmo. Sr. Vereador Hélio Silva, 

que: “Dispõe sobre a revogação da Lei Municipal 5.628 de 12 de maio de 2014.”; Projeto de Lei no 

81/2021, autoria do Exmo. Sr. Vereador Hélio Silva, que: “Regulamenta a divisão de relatórios 

mensais sobre a qualidade da água do Município Sumaré e dá outras providências.”; Projeto de Lei no 

82/2021, autoria do Exmo. Vereador Ney do Gás, que: “Institui o Dia Municipal do Insanos Moto 

Clube do Brasil no Calendário Oficial de eventos e datas comemorativas do Município.”; Projeto de 

Lei no 83/2021, do Exmo. Sr. Vereador Sílvio Coltro, que: “Assegura, no Município de Sumaré, 

prioridade de vacinação em caso de pandemia às pessoas que especifica.”; Projeto de Lei no 84/2021, 

autoria do Exmo. Vereador Rudinei Lobo, que: “Institui a assistência técnica pública e gratuita para 

projeto e construção de habitação de interesse social para as famílias de baixa renda e dá outras 

providências.”; Projeto de Lei no  85/2021, autoria do Exmo. Vereador Ulisses Gomes, “Institui e inclui 

no Calendário Oficial de eventos do Município de Sumaré a Semana Municipal do Empreendedorismo 

Feminino, a ser realizada anualmente na semana que compreende no dia 19 de novembro e dá outras 

providências.”; Projeto de Lei no 86/2021, autoria dos Exmos. Vereadores Hélio Silva e Joel Cardoso, 

que: “Dispõe sobre a instalação de aterros sanitários e congêneres no âmbito do Município de 

Sumaré.”; Projeto de Lei no  87/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

que: “Dispõe a autorização ao Executivo Municipal para a promover a abertura de crédito adicional 
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suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 1.878.406,76.”; Projeto de Lei do Exmo. Prefeito 

Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, no 88/2021, que: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo 

Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente no valor 

de R$ 6.676.537,95.”; Projeto de Lei no 89/2021, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza 

Dalben, assunto que: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura 

de crédito adicional especial no orçamento vigente no valor de R$ 7.905,00.”; Projeto de Lei no  

90/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: “Dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente no valor de R$ 2.087.000,00.”; Projeto de Lei no 91/2001, autoria do Exmo. Prefeito 

Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: “Ratifica o protocolo de intenções firmado entre os 

municípios brasileiros com a finalidade de adquirir vacinas para o combate da pandemia do 

Coronavírus, medicamentos e dá outras providências.”; Proposta de Emenda à Lei Orgânica no 2/2021, 

autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, que: “Dispõe, altera a redação do Art. 178 da Lei Orgânica do 

Município de Sumaré.” Sem mais, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Feita a 

leitura dos Documentos recebidos e apresentados aos Srs. Vereadores, solicito ao 2º Secretário que 

inicie a leitura das Indicações apresentadas pelos Srs. Vereadores. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Indicação no 1696 - Vereador Digão: Troca de lâmpadas à Rua Júlia Teodora; Indicação no 

1697 - Vereador Sílvio Coltro: Indicando a Operação Cata-galho na Rua Valinhos; Indicações 1698 e 

1699 - Vereador Pereirinha: Sinalização de solo e construção de sarjetão; Indicação no 1700 - Vereador 

Raí do Paraíso: Indica a Operação Tapa-buraco na Avenida Rebouças; Indicação 1701 - Vereador 

Digão: Indicação de troca de iluminação na Rua Rosa Maria Raimunda Cipriano, antiga 29 do Parque 

Bandeirantes; Indicação no  1702 - Vereador Pereirinha: Poda de árvore; Indicação 1703 - Vereador 

Digão: Indicação de atividades físicas essenciais; Indicações 1704 e 1705 - Vereador Pereirinha: 

Pavimentação, recapeamento e tapa-buraco; Indicações de 1706 à 1762 - Vereador João Maioral: 

Assuntos diversos; Indicações de 1763 à 1767 - Vereador Hélio Silva: Assuntos diversos; Indicação 

1768 - Vereador Sílvio Coltro: Restauração da pintura na sinalização do solo, estacionamento 45 graus, 

na Praça das Bandeiras; Indicações de 1769 à... 1837 - Vereador João Maioral: Assuntos diversos; 

Indicações 1838, 1839 - Vereador Pereirinha: Manutenção com motoniveladora (Patrol); Indicação 

1841 - Vereador Rudinei Lobo: Indicação para reforma e manutenção da UBS São Judas Tadeu; 

Indicação 1842 - Vereador Sílvio Coltro: Instalação de braço com luminárias em poste já existente na 

Avenida Ivo Trevisan; Indicação 1843 - Vereador Hélio Silva: Indicação solicitando redutor de 

velocidade na Rua Adriano dos Santos Dias; Indicação 1844 - Vereador Sílvio Coltro: Sinalização e 

pintura de lombada na Rua Alípio Cassiano Dutra, no Conjunto Habitacional Ângelo Tomazin; 

Indicações de 1845 à 1847 - Vereador Alan Leal: Assuntos diversos; Indicações de 1848 e 1849 - 

Vereador Gílson Caverna: Troca de lâmpadas e pavimentação asfáltica; Indicações de 1850 à 1854 - 

Vereador Ney do Gás: Indicações diversas; Indicação 1855 - Vereador Sílvio Coltro: Poda de árvore 

e visita técnica da Secretaria do Meio Ambiente na Praça da Bíblia; Indicações 1856 e 1857 - Vereador 

Sirineu Araújo: Distribuição de cereal matinal, indicação de abertura de UBS e Farmácia Municipal 

em período noturno; Indicação 1858 - Vereador Alan Leal: Revitalização de iluminação, Rua Doze, no 

209, Jardim Aparecida; Indicações de 1859 à 1863 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações diversas; 

Indicação 1864 - Vereador Alan Leal: Revitalização e iluminação na Rua Noel Rosa, 265, Parque 

Virgílio Viel; Indicações de 1865 à 1867 - Vereador André da Farmácia, assunto: Limpeza e 

dedetização em área próxima ao no 560, limpeza e roçagem do cemitério, restauração da ponte 

localizada no acesso ao Jardim Lucélia; Indicação 1868 e 1869 - Vereador Sílvio Coltro: Assuntos 

diversos; Indicação 1870 - Vereador Gílson Caverna: Construção de redutor de velocidade na Avenida 

Rebouças; Indicações 1871 e 1872 - Vereador Fernando do Posto: Tapa-buraco; Indicações de 1873 à 
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1875 - Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; Indicações 1876 - Vereador Sílvio Coltro: Limpeza e 

conservação do viaduto localizado na Avenida 3M; Indicação 1877 - Vereador Pereirinha: Limpeza e 

roçagem em toda a extensão do Córrego São Domingos; Indicação 1878 - Vereador Gílson Caverna: 

Indicação para recapear e pavimentação asfáltica da Rua Ulisses Gatti; Indicações 1879 e 1880 - 

Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; Indicações de 1881 à 1884 - Vereador Sílvio Coltro: Assuntos 

diversos; Indicação 1885 - Vereador Raí do Paraíso: Construção de estacionamento 45 graus da 

Avenida Rebouças, em frente à escola SENAI; Indicação 1886 - Vereador Pereirinha: Tapa-buraco; 

Indicação de 1887 à 1889 - Vereador Raí do Paraíso: Assuntos diversos; Indicações de 1893 - Vereador 

Pereirinha: Limpeza, roçagem e manutenção no USF Lucélia em toda a sua extensão; Indicação 1894 

- Vereador Gílson Caverna: Indicação para troca de lâmpada da iluminação pública na Rua Alcindo 

Nardini; Indicações de 1895 e 1896 - Vereador Digão: Assuntos diversos; Indicação 1897 - Vereador 

Valdir de Oliveira: Manutenção da iluminação pública, Estrada Municipal Mineko Ito; Indicação 1898 

-  Vereador Digão: Revitalização de pintura de solo na Rua José Vedovatto; Indicações de 1899 à 1901 

- Vereador Gílson Caverna: Assuntos diversos; Indicação 1902 - Vereador Alan Leal: Revitalização e 

iluminação da Rua Dante Barban, 361, Jardim Dall'Orto; Indicações 1903 e 1904 - Vereador Lucas 

Agostinho: Assuntos diversos; Indicação 1905 - Vereador Pereirinha: Roçagem e manutenção no 

Ambulatório de Especialidades; Indicação 1906 - Vereador Alan Leal: Recapeamento da Rua Dante 

Barban, Jardim Dall’Orto; Indicações de 1907 à 1909 - Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; 

Indicação 1910 - Vereador Hélio Silva: Indicação para acessibilidade na Avenida Júlio de 

Vasconcelos; Indicação 1911 - Vereador Alan Leal: Sinalização de solo na Rua Custódia Dolores do 

Nascimento; Indicação 1912 - Vereador Tião Corrêa: Indica Operação Tapa-buraco na Rua Pascoal 

Mendes dos Santos; Indicações de 1913 à 1915 - Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; Indicações 

de 1916 à 1922 - Vereador Willian Souza: Assuntos diversos; Indicação 1923 e 1924 - Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; Indicação 1925 - Vereador Willian Souza: Retirada 

de entulho; Indicação 1926 à 1928 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; 

Indicação no 1929 - Vereador Willian Souza: Retirada de entulho; Indicação 1930 - Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua Luiz Lúcio da Silva; Indicação no 1931 - Vereador 

Willian Souza: Retirada de entulho; Indicação no 1932 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Recuperação asfáltica; Indicação 1933 - Vereador Willian Souza: Retirada de galhos; Indicações no 

1934 e 1935 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; Indicação 1936 - Vereador 

Willian Souza: Retirada de galhos; Indicação 1937 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Recuperação asfáltica na Rua João Ferreira Neves; Indicação 1938 - Vereador Willian Souza: Tapa-

buraco; Indicação 1939 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua Manoel 

Rodrigues; Indicação 1940 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicações 1941 e 1942 - Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica; Indicação 1943 - Vereador Willian Souza: Tapa-

buraco; Indicação 1944 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recapeamento da Rua João Pires; 

Indicação no 1945 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1946 - Vereador Pereirinha: 

Tapa-buraco na Rua Elvira Biancalana do Vale; Indicação no  1947 - Vereador Antônio dos Reis 

Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua Manoel Domingos da Mota; Indicação 1948 - Vereador 

Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1949 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Limpeza de 

entulho nas áreas verdes do Maria Antônia; Indicação 1950 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; 

Indicação 1951 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recapeamento da Rua Anelise de Mattos F. 

Rocha; Indicação 1952 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1953 - Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi: Conclusão de asfalto na Rua Ivo Naufal Gantus, Parque das Indústrias; Indicação 

1954 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação no 1955 - Vereador Antônio dos Reis 

Zamarchi: Recuperação asfáltica; Indicação 1956 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 
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no 1957 - Vereador Toninho Mineiro: Recuperação asfáltica na Rua Idalina Rodrigues da Silva; 

Indicação no 1958 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação no 1959 - Vereador Antônio dos 

Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua João Rodrigues da Silva; Indicação 1960 - Vereador 

Willian Souza, assunto Tapa-buraco; Indicação 1961 e 1962 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Assuntos diversos; Indicação 1963 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1964 - Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Avenida José Gomes de Oliveira; Indicação 

1965 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1966 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Limpeza de terreno baldio no Jardim dos Ipês; Indicação 1967 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; 

Indicação 1968 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Limpeza e retirada de entulhos nas áreas 

verdes; Indicação 1969 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1970 - Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua Jorge L. Palma, Jardim dos Ipês; Indicação número 

1971 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1972 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Recuperação asfáltica; Indicação no 1973 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicações 1975 e 

1974 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica; Indicação no 1976 - Vereador 

Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação no 1977 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação 

asfáltica; Indicação 1978 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicações de 1979 à 1983 - 

Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Assuntos diversos; Indicação 1984 - Vereador Willian Souza: 

Tapa-buraco; Indicação 1985 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua 

Tupã; Indicação 1986 - Vereador Willian Souza, assunto: Tapa-buraco; Indicação 1987 - Vereador 

Tião Corrêa: Indica Operação Tapa-buraco na Avenida da Amizade; Indicações 1988 e 1989 - 

Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica; Indicações de 1990 à 1992 - Vereador 

Willian Souza: Assuntos diversos; Indicação no 1993 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Recuperação asfáltica; Indicação 1994 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; Indicação 1995 - 

Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica; Indicações de 1996 e 1997 - Vereador 

Willian Souza: Troca de lâmpadas; Indicação de 1998 e 1999 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Recuperação asfáltica; Indicação no 2000 - Vereador Willian Souza: Troca de lâmpadas; Indicação 

2001 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica; Indicação no 2002 - Vereador 

Willian Souza: Troca de lâmpada; Indicação no  2003 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Recuperação asfáltica na Rua Maria Madalena da Silva; Indicação no 2004 - Vereador Willian Souza: 

Troca de lâmpada; Indicação 2005 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na 

Rua Geraldo Verza, Jardim Dall'Orto; Indicação no 2006 - Vereador Willian Souza: Tapa-buraco; 

Indicação 2007 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua Anápolis; 

Indicação no 2008 - Vereador Willian Souza: Troca de lâmpada; Indicação no 2009 - Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica da Rua Otávio Torelli; Indicação no 2010 - Vereador Willian 

Souza, assunto: Troca de lâmpada; Indicações 2011 e 2012 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Assuntos diversos; Indicação no 2013 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica 

na Rua Arnaldo Campo Dall'Orto; Indicações no 2014 e 2015 - Vereador Willian Souza: Troca de 

lâmpada; Indicação no 2016 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recuperação asfáltica na Rua 

Jurandir Magalhães; Indicação no 2017 - Vereador Willian Souza: Troca de lâmpada; Indicação no 

2018 - Vereador Toninho Mineiro: Limpeza de área verde entre os bairros Jardim Amélia e Jardim 

Ângelo Tomazin; Indicação no  2019 - Vereador Willian Souza: Troca de lâmpada; Indicação no 2020 

- Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: Recapeamento da Rua Dante Barban; Indicação 2021 - 

Vereador Willian Souza: Troca de lâmpada; Indicação 2022 - Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: 

Operação Tapa-buraco; Indicação no 2023 - Vereador Willian Souza: Troca de lâmpada. Sr. Presidente, 

foram lidas todas as Indicações apresentadas. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Feita a leitura 

de todas as Indicações apresentadas pelos Srs. Vereadores, passaremos, neste momento, à leitura e 
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discussão dos Requerimentos apresentados pelos Srs. Vereadores. Solicito ao 1º Secretário que inicie 

a leitura dos Requerimentos. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Requerimento no 13/2021, 

autoria do Exmo. Vereador Pereirinha; Requerimento no 14/2021, autoria do Exmo. Vereador Alan 

Leal; Requerimento no 15/2021 autoria dos Vereadores Alan dos Santos Leal, Lucas Vieira Agostinho 

e Everton Rodrigo dos Santos. Sem mais, Sr. Presidente--“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Sr. Presidente, questão de ordem--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Questão de ordem do Vereador Rodrigo.“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente, 

peço permissão para falar daqui mesmo. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedida, 

Excelência.“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Eu queria pedir a leitura na íntegra dos dois 

últimos Requerimentos. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. Pode fazer 

a leitura, na íntegra. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Sumaré. Considerando que é papel dessa Casa de Leis legislar no Município de Sumaré, 

bem como realizar a fiscalização dos serviços públicos municipais para garantir a qualidade dos 

mesmos, incluindo-se o saneamento básico de responsabilidade da empresa Auto Viação Ouro Verde 

Ltda. Considerando que é de interesse desse Parlamentar contribuir com as melhorias nos serviços 

públicos prestados para os cidadãos sumareenses. Considerando que a empresa Auto Viação Ouro 

Verde Ltda. é a empresa que responde pelo transporte público de passageiros do bairro São Judas 

Tadeu - Centro e vice-versa, linha 180, 190, é responsabilidade da referida empresa manter certa 

regularidade nos horários contratados aos usuários, que reclamam da eliminação da linha 190, que é 

de grande urgência em horários de pico. Considerando a reclamação de diversos moradores do bairro, 

que há muito tempo essa situação ocorre de forma reiterada, o mesmo vem sofrendo com o descaso 

dessa referida empresa. Considerando que é dever da Auto Viação Ouro Verde Ltda. realizar um 

trabalho de qualidade satisfatória, uma vez que o ônibus não tem uma regularidade nos horários, 

principalmente nos horários em que os seus usuários precisam para irem e voltarem do trabalho, sendo 

que, além de inúmeras vezes, estes usuários só conseguem chegar no trabalho com atrasos e ainda 

alguns são até impedidos de trabalhar, de entrar no trabalho, acarretando assim descontos em sua 

remuneração salarial. Pelo presente, na forma regimental, requeiro, após ouvido o Plenário, que seja 

oficiado os seguintes questionamentos à empresa Viação Ouro Verde Ltda. desta Casa de Leis: Existe 

algum estudo visando a melhoria da qualidade do transporte público na citada linha? Diante do 

exposto, quando que a empresa tomará as devidas propósitos regularizando e, se possível, aumentando 

a qualidade de ônibus na referida linha daqueles bairros moradores? Qual é o motivo da linha 190 e se 

haverá o retorno da mesma. Sala das Sessões, 9 de março de 2021. Alan Leal, Vereador.” “Vereador 

“Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Questão de ordem Vereador Hélio Silva. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Peço 

permissão para falar daqui mesmo. Só para correção, no início do Requerimento, se não me engano, 

foi falado “saneamento básico”. Só para a correção, para ver se é isso mesmo porque, no começo, é 

“saneamento básico” e depois... a Ouro Verde, é isso? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Excelência… É que o começo, ele faz uma contextualização, fala assim: “Considerando que é papel 

da Casa de Leis legislar no Município de Sumaré, bem como realizar a fiscalização dos serviços 

públicos para garantir qualidade dos mesmos, incluindo-se o saneamento básico e a responsabilidade 

da Auto Empresa Ouro Verde”. Ele faz uma contextualização. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Sim, entendi. Obrigado! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado. “Vereador “Alan dos 

Santos Leal”: Questão de ordem, Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do autor do Requerimento, Vereador Alan--[Falas sobrepostas]“Vereador “Alan dos Santos 

Leal”: Posso falar daqui? Peço permissão--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Concedido. Concedido.“Vereador “Alan dos Santos Leal”: Boa tarde a todos os Pares, boa 
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tarde a todos que estão nos acompanhando pelas redes sociais! Mais uma vez, viemos falar sobre essa 

empresa,. Sobre a Ouro Verde. Essa empresa que não leva os munícipes da Cidade de Sumaré a sério. 

Esse pedido que nós fizemos aqui, pelo nosso Gabinete. O São Judas é o último bairro da cidade de 

Sumaré, vindo, você saindo do Centro. E lá, os ônibus, às vezes, demoram até uma hora e os munícipes, 

às vezes, perdem horário de trabalho, perdem tarefas, perdem consultas médicas; e quando você realiza 

qualquer pedido no telefone, qualquer coisa da empresa, eles, sequer, eles informam o que tem 

ocorrido. Essa empresa, gente, ela precisa levar a gente a sério. Ela precisa, assim como o Nobre 

Vereador Sirineu já comunicou na Sessão passada, eu acredito que a gente tem que pedir explicações, 

todas as Sessões, dessa empresa. Porque ela precisa responder com responsabilidade os munícipes, e 

eu acho que o transporte público tem que ser levado a sério. Hoje, nós vivemos num momento do nosso 

país de, que as famílias estão perdendo os seus entes. E essa empresa, se você pegar um ônibus hoje, 

a lotação que tem dentro dos ônibus, você não tem álcool gel, você não tem nada... Isso tudo já foi 

citado, mas é bom a gente falar novamente para que isso fique bem claro porque, foi falado a semana 

passada e essa semana eu volto a falar, e se a gente olhar, amanhã, na quarta-feira, não vai ter nada 

disso. Então, eu peço que a Ouro Verde responda esse Requerimento e que não fique só em 

Requerimento: que ela tome ações. Obrigado!“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Os 

Requerimentos... desculpa! Solicito ao Secretário que continue fazendo a leitura dos Requerimentos. 

“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Requerimento no 15--[Falas sobrepostas]“Vereador 

“José Adílson Pereira dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Pereirinha. “Vereador “José Adílson Pereira dos 

Santos”: Posso pedir para que leia na íntegra o Requerimento desse Vereador? Obrigado.“Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim! Peço também! Já foi, mas eu vou conceder isso à V. Exa. 

Pode ler o do--[Falas sobrepostas]“Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Obrigado, Sr. 

Presidente!“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Não, sim! Mas tem que ler esse primeiro(F)--

[Falas sobrepostas]“1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Ah, tá. “Considerando que é papel 

desta Casa de Leis legislar no Município de Sumaré, e que este Parlamentar atua em defesa dos 

cidadãos sumareenses no sentido de garantir direitos individuais e coletivos para o bem-estar social da 

nossa população, bem como das crianças e adolescentes, que são o futuro da nossa Cidade, diante ao 

exposto, pelo presente, na forma regimental, requeiro, após ouvido o Plenário, que seja oficiado o 

Exmo. Prefeito Municipal, e a ele solicitado, que encaminhe para os responsáveis de direito os 

seguintes questionamentos dessa Casa: O Município de Sumaré tem ou já teve contrato firmado com 

a empresa Princesa D'Oeste? Em caso positivo, solicito cópia de inteiro teor; O Município de Sumaré 

realizou algum tipo de pagamento para a referida empresa? Solicito cópia com descrição de todos os 

pagamentos realizados; O Município tem conhecimento de inquéritos de investigação contra a empresa 

citada? Em caso positivo, solicito número e cópia. Sala das Sessões, 9 de março de 2021, Alan Leal, 

Everton Rodrigo dos Santos e Lucas Vieira Agostinho.”“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Concedido a leitura da íntegra, do Vereador Pereirinha. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”:  

Requerimento número 13--“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem? “1º 

Secretário “André Fernandes Pereira”: Requerimento no 13/2021. “Exmo. Sr. Presidente da 

Câmara Municipal. Considerando que é papel dessa Casa de Leis legislar no Município de Sumaré, 

bem como realizar a fiscalização dos serviços públicos municipais para garantir a qualidade dos 

mesmos, incluindo-se o saneamento básico de responsabilidade da empresa Odebrecht BRK 

Ambiental. Considerando que é de interesse deste Parlamentar contribuir com as melhorias nos 

serviços públicos prestados no cidadãos sumareenses, tendo em vista que esse Vereador tem recebido 

muitas reclamações de munícipes sobre as condições de saneamento básico precário nos imóveis 

situados na Chácara Três Pontes, em Sumaré, onde não existe nenhuma ligação de água e esgoto da 
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empresa atual BRK. Considerando que existe a Lei 5.023 de julho de 2010, Art. 1º: ‘Visando assegurar 

as mais elementares garantias constitucionais, fica o DAE autorizado a exercer redes de água potável 

e redes coletoras e de afastamento de esgoto suas respectivas ligações em caráter precário em imóveis 

situados em área de ocupação irregular nesse Município, todas as despesas decorrentes das ligações 

previstas no Art. 1º desta Lei ficam a cargo do requerente habilitado junto à Secretaria Municipal de 

Habitação’; Art. 3º: ‘Para a efetiva ligação de fornecimento de água e afastamento de esgoto será 

necessária a autorização por parte da Secretaria Municipal de Habitação que expedirá o DAE, 

documento contendo todos os dados cadastrais do morador responsável pelo imóvel.’; Art. 4º: ‘Uma 

vez concedido o serviço de fornecimento de água potável, previsto no Art. 1º desta Lei, ficam o usuário 

sujeito ao pagamento das tarifas lançadas pela autarquia, sob pena de supressão do devido, deferimento 

fornecimento, deferido fornecimento nos termos da Lei que rege a matéria.’ Art. 5º: ‘A autorização 

aqui mencionada deverá se restringir às áreas de ocupação irregular ocorrida antes da entrada em vigor 

da presente Lei. Esta Lei entrará em rigor na data da sua publicação, revogando-se as disposições em 

contrário.’ Considerando que existe a Lei número 6.008 de dezembro de 2017, Art. 1º: ‘Fica estendida 

às concessionárias do serviço de distribuição de água e de afastamento de esgoto desse Município a 

autorização concedida ao DAE, Departamento de Água e Esgoto de Sumaré, pela Lei Municipal 

5.023/2010, de 1º  de julho de 2010, para a execução das redes de distribuição de água potável e das 

redes de coletoras e de afastamento de esgotos. Suas respectivas ligações, em caráter precário, nos 

imóveis situados em áreas de ocupação irregulares nos termos que aquela própria Lei especifica.’ Art. 

2º: ‘Para fins de autorização estendida pelo artigo anterior, ficam previstas as condições previstas na 

Lei Municipal 5.023/2010 e que, portanto, devem ser rigorosamente observadas pelas concessionárias 

o serviço de distribuição de água e de afastamento de esgoto. Essa Lei entra em vigor na data da sua 

publicação.’; Art. 4º: ‘Revogam-se as disposições em contrário.’ Considerando a importância de serem 

garantidas plenas condições por Lei, de saneamento básico, 11.445/2007, altera para a Lei 

14.026/2020, onde a referida Lei estabelece que os serviços públicos de saneamento básico são os 

seguintes: ‘1º: Abastecimento de água potável; 2º: Esgotamento sanitário.’ Levando em consideração 

que o bairro atual tem cerca de 25 anos, cabe destacar que se enquadra em todos os requisitos pedidos 

pela Lei de saneamento básico quanto nas leis do Município. Pelo presente, na forma regimental, 

requeiro, após ouvido o Plenário, que seja oficiado à empresa Odebrecht BRK Ambiental, o seguinte 

questionamento desta Casa de Leis: Existe algum planejamento para a realização de fornecimento de 

água em caráter precário para o bairro a ser atendido de imediato? Tendo em vista as grandes estiagens 

e os moradores têm sofrido há anos pela falta de fornecimento de água, tem previsão de tempo para a 

realização do fornecimento? Por ter Lei de Saneamento Federal e Lei Municipal, os munícipes serão 

atendidos? Diante do exposto, quando a empresa tomará as devidas providências? Sala das Sessões, 5 

de março de 2021, Exmo. Sr. Vereador Pereirinha.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Os 

Requerimentos de no 13, de no 14 e de no 15 estão em discussão. Eu quero... Vereador Pereirinha, não 

sei se o senhor tem conhecimento, se V. Exa. tem conhecimento: são os advogados que compõem o 

nosso mandato e o movimento de moradia que fazem a representação do Bairro Três Pontes para a 

regularização. Agradeço até a preocupação de V. Exa., mas essa Lei que o senhor cita ao longo do 

Requerimento, ela está com uma inconstitucionalidade. Nesse sentido, para essa Casa não aprovar um 

Requerimento baseado numa Lei que está respondendo no Tribunal de Justiça por 

inconstitucionalidade, eu gostaria de pedir Vista do Requerimento. Sou a favor da ligação de água nas 

favelas, na periferia, sou a favor da ligação de energia elétrica, sou a favor da regularização fundiária 

e do Bairro Três Pontes ainda mais! Mas eu não gosto de iludir as pessoas e muito menos a Casa pode 

se basear num Requerimento com uma Lei que está com inconstitucionalidade. Então, ela está em 1ª. 

Instância fazendo essa leitura (até confirmei com os advogados); nós fomos notificados pelo Tribunal 
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de Justiça; essa Lei aqui, nós fizemos duas alterações nela (não sei se o Vereador Hélio e o Vereador 

Joel lembram) que nós transformamos, aqui o senhor cita o DAE, ela não está mais no DAE, ela tem 

uma alteração: ela é colocada como concessionária. Então, ela tem várias Emendas nela. Então, como 

o Requerimento está baseado numa Lei que não está correspondendo com a atualização, acho 

imprudência dessa Casa aprovar o Requerimento nesse sentido. Então, nesse sentido, eu solicito dois 

pontos: ou a retirada, se o senhor quiser retirar, ou então, eu pedir Vista para a gente não rejeitar. Por 

ser V. Exa. um Vereador que sempre trabalha pela Cidade, ser também uma, a maior boa intenção, 

mas a gente não pode aprovar um Requerimento sem baseamento legal que daí, nós podemos ter um 

problema aqui para essa Casa, né, Vereador Joel? V. Exa. que tem experiência aí também, acho que é 

complicado. “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Pode retirar, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: V. Exa. quer retirar? Então eu peço... o Pedido de Retirada do 

Vereador Pereirinha está em discussão. Não havendo oradores, em votação: os favoráveis permaneçam 

como estão, os contrários à retirada que se manifestem. Contando os Vereadores que estão em home 

office. Ninguém contra? Tudo bem? Então, está retirado o Requerimento, aprovado pelo Plenário por 

unanimidade, a retirada do Requerimento 13/2021. O Requerimento de no 14/2021, de autoria do 

Exmo. Vereador Alan Leal e o Requerimento de no 15/2021, de autoria do Vereador Alan dos Santos 

Leal, Lucas Vieira Agostinho e Everton Rodrigues do Santos estão em discussão. Não havendo 

oradores, em votação. Está aberto o painel. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Voto de V. 

Exa., Vereador Ulisses, nos Requerimentos 14 e 15--[Falas sobrepostas]“Vereador “Ulisses 

Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Favorável. Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Voto favorável. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Voto favorável, Presidente--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: Voto favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Declaro encerrada a votação. 19 votos favoráveis ao Requerimentos, 

nenhum voto contrário: estão aprovados por essa Casa os Requerimentos. Peço permissão aos autores 

dos Requerimentos que eu possa subscrevê-lo. Pergunto ao 1º Secretário se há Requerimento.“1º 

Secretário “André Fernandes Pereira”: Não, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Não havendo Requerimento, passaremos, neste momento, às Moções apresentadas pelos Srs. 

Vereadores. Solicito a 1º Secretário que inicie a leitura das Moções. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Moção no 53/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. 

Tenho a honra e a satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis a presente Moção de 

Congratulação à Campanha da Fraternidade da Igreja Católica, na pessoa do Padre Emerson Ginetti, 

cujo tema desse ano é ‘Fraternidade e Diálogo: Compromisso de Amor’. Como nos explica a 

Confederação Nacional dos Bispos do Brasil, a Campanha da Fraternidade de 2021 nos convida à 

abertura para a comunicação, nos exercitando no diálogo como o caminho para superar as polarizações 

e violências. Dessa forma, seremos capazes de testemunhar a importância da diversidade que nos 

enriquece. A riqueza da sociedade está na diversidade dos indivíduos, instituições, culturas, 

mentalidades, crenças, sensibilidades, profissões e etc. Os objetivos específicos apresentam uma série 

de horizontes que dependem do diálogo a serem perseguidos, como para todos nós, a saber: o exercício 

de relações marcadas pelo amor, o reconhecimento do bom entendimento para promoção da casa 

comum, a promoção do engajamento nas ações concretas de amor ao próximo, a importância de 

promoção da cultura, do convívio fraterno entre fiéis de crença, ideologias e concepções diferentes. A 

experiência do diálogo, por outro lado, estimulando a cultura das boas relações humanas, promove a 

denúncia das múltiplas violências religiosas, estimula a superação da cultura do ódio e derruba as 

barreiras causadas pelos preconceitos. Portanto, Sr. Presidente, para reconhecer e homenagear pela 
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pertinência do debate proposto pela igreja, nesse momento de flagrante polarização na sociedade 

brasileira, e ao fazer a escolha pelos princípios do amor e do diálogo para a construção do bem comum, 

requeiro, na forma regimental, e após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de 

Congratulação pela Campanha da Fraternidade 2021 ao Padre Emerson Ginetti, da Paróquia Santana 

de Sumaré. Solicito, ainda, que seja encaminhada cópia desse Documento aos Padres José Castro da 

Costa e Wesley Soares de Araújo, da Paróquia Nossa Senhora da Aparecida; Padre Paulo César 

Nascimento dos Santos, da Paróquia Sagrado Coração de Jesus; aos Padres Márcio Rogério Manso e 

Padre Paulo Roberto Sampaio Staut, da Paróquia Santa Bárbara; Padre André Ulisses da Silva, Pároco 

da Paróquia Santa Clara; Padre Claudiney Ferreira de Almeida, da Paróquia Santa Terezinha; Padre 

Tiago Lusiano Leite, da Paróquia São Francisco de Assis, Padre Luan Flávio de Oliveira, da Paróquia 

São Miguel Arcanjo; Padre Carlos Alberto Rodrigues Jorge, da Paróquia São Paulo Apóstolo; e Padre 

Henri Karam Amorim, da Paróquia São Pedro Apóstolo. Sala das Sessões, 2 de março de 2021, Exmo. 

Sr. Presidente Willian Souza.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de Congratulação 

à Campanha da Fraternidade da Igreja Católica, na pessoa do Ilmo. Padre Emerson Ginetti, com o tema 

desse ano que é “Fraternidade e Diálogo: Compromisso de Amor”, está em discussão. Não havendo 

oradores, em votação. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Colher o voto dos Exmos. 

Vereadores que estão em Casa. Vereador Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: O meu voto é 

favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Favorável. Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Voto favorável, Sr. Presidente, e 

parabenizo pela iniciativa da Moção. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador! 

Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Voto é favorável, Presidente! 

Parabéns, viu? Pela Moção. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador! Vereador 

João Maioral. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Voto favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Encerrada... eu colhi o voto do Ulisses, né? Encerrada a votação. Declaro 

encerrada a votação. Com 19 votos favoráveis e nenhum voto contrário, está aprovada a Moção. Pelo 

Art. 129 do Regimento Interno desta Casa, Parágrafo 3º, que diz que “os visitantes recebidos no 

Plenário, em dias de Sessão, poderão utilizar a palavra somente para agradecer a saudação que lhe for 

feita pelo Legislativo”, como a Moção de Congratulação à Campanha da Fraternidade tem a pessoa, 

em especial, que é homenageada, o Padre Emerson Ginetti, eu o convido para utilizar a Tribuna desta 

Casa de Leis para tecer comentários a respeito da Moção e da homenagem que recebe do Legislativo 

nesta tarde. Padre, fique à vontade para utilizar a Tribuna, e é uma honra recebê-lo aqui nesta Casa de 

Leis. “Padre Emerson Ginetti”: Boa tarde a todos! É com grande alegria, na pessoa do nosso 

Presidente Willian, saudar todos os Vereadores dessa Casa, saber como é importante o trabalho dos 

senhores aqui, né? Principalmente para a nossa Cidade. E por conta da Campanha da Fraternidade, os 

senhores estão recebendo um folder que está explicando, lembrando que a Campanha acontece nesse 

período quaresmal, na Igreja Católica, pela exigência de uma sincera conversão para nos prepararmos 

para a Páscoa da ressurreição do Senhor. E como essa Campanha, isso acontece (e pelos senhores 

acompanhando esse folder) desde 2000, acontecem algumas Campanhas  Ecumênicas. Então, aqui, eu 

reforço sempre a unidade, né, que a igreja procura e, sobretudo, esse ano com o tema: “Cristo é a nossa 

paz. Do que era dividido fez uma unidade”. Que o lema é “Fraternidade e Diálogo: Compromisso de 

Amor”. Sabemos que é a nossa responsabilidade, enquanto cristãos, zelar pelo bem, pelo amor ao 

próximo. Então, compõem esta organização as igrejas: Igreja Evangélica de Confissão Luterana no 

Brasil, Igreja Presbiteriana Unida do Brasil, a Igreja Católica Apostólica Romana, a Igreja Episcopal 

Anglicana do Brasil, a Igreja Síria Ortodoxa de Antioquia, a Aliança de Batistas do Brasil, Igreja 

Betesda e o Centro Ecumênico de Serviço à Evangelização e Educação Popular. Então, são várias 

igrejas cristãs, que nos unimos, e defendemos princípios importantes. Eu gostaria de reforçar isso: que 
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os senhores nunca deixem de zelar, por conta desse mundo que nós estamos vivendo, então, a 

Campanha está orientando no campo social. Vamos ver, dentro dessa situação que nós estamos, o 

cenário da fome, desemprego; também a violência contra as mulheres, as pessoas negras, os indígenas, 

as pessoas LGBTQI; e, também, nós vamos encontrar o aumento das violências domésticas. Então, a 

Campanha, ela vai ao encontro desses princípios: não nos princípios dogmáticos, mas nos princípios 

que zelamos por todos, né, que é a questão do outro e a questão de juntos unirmos fontes(F), e não 

muros. Como no passado criava-se muros (como o Muro de Berlim, hoje, até em Jerusalém, na 

Palestina com Jerusalém temos um muro que separa os judeus com o outro povo dos palestinos); hoje, 

o convite é para criarmos pontes: pontes que possam unir forças, “pontem” que podem fortalecer os 

outros no combate e, acima de tudo, ao bem comum. Então, eu agradeço a oportunidade de estarem 

abrindo essa Sessão hoje para falar um pouco mais dessa Campanha e dizer que, como igreja, e também 

como cristãos que somos, devemos zelar pelo bem comum. E também eu gostaria de chamar a atenção 

a um fator muito importante, que a Campanha tem dito, que é com relação às mulheres, né? À violência 

doméstica. Então, em 2018, 4.519 mulheres foram assassinadas, representando uma taxa de 4,3 

homicídios para cada 100 mil habitantes. Ou seja, duas mulheres, uma mulher foi assassinada. Entre 

2008 e 2018, o Brasil teve aumento de 4,2% nos assassinatos de mulheres. Em alguns outros casos, 

isso representa um aumento de 126,6%. Então, o dado do homicídio de, entre mulheres, a gente percebe 

que, por conta até da pandemia, isso tem aumentado. Tendo em vista, também, a família, né, a estrutura. 

E também outro grupo que a igreja, as igrejas, entendem a não violência, é a respeito das pessoas do 

LGBTQI que, entre 2016 e 2017, foi de 127%. Entre os homicídios são efeitos o discurso de ódio, do 

fundamentalismo religioso, de vozes contra o reconhecimento dos direitos da população e de outros 

grupos perseguidos e vulneráveis. Então, eu agradeço a abertura para esse momento, e peço que os 

senhores possam, sempre, zelar pelo bem e zelar também pelas nossas Leis, principalmente para esses 

pessoas menos favorecidas. Então, eu agradeço, Willian, imensamente essa abertura, e rogo a Deus as 

bênçãos para todos para que, mesmo nesse período de pandemia, possamos superar tomando as nossas 

atitudes, mas, acima de tudo, nunca perdendo a nossa fé e o nosso amor ao próximo. Muito obrigado! 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Padre, eu gostaria, primeiramente, de parabenizar, através 

do senhor, todas as Paróquias da Cidade de Sumaré, sobretudo a Campanha da Fraternidade deste ano; 

que nos mostra que as pontes são importantes e os temas das minorias e aqueles que sofrem com o 

preconceito; mostra, através de uma igreja tão importante e histórica, que é a igreja católica, aquilo 

que cita até no folder, né? Que está no livro de Efésios, Capítulo 2, versículos de 19 ao 20, que diz que 

“praticar a solidariedade mútua e compreender que estamos integrados no edifício cuja pedra 

fundamental é Cristo”. Mostrando que o amor às pessoas, da forma que elas são, que elas decidem ser, 

respeitando as individualidades, é um papel importante e fundamental. E, agradeço muito o senhor, 

que é uma autoridade eclesiástica, muito próximo da nossa Cidade, que nós temos muita admiração; 

inclusive, essa Casa, por unanimidade, aprovou o ano passado título de cidadão sumareense ao senhor 

por toda conduta ilibada e bom caráter, a qual o senhor segue os passos do nosso Senhor Jesus Cristo, 

para propagar o Evangelho, a paz, o amor e a construção de uma Cidade sem muro, mas de todos e de 

todas. Eu agradeço muito o senhor por exercer o seu chamado diante de Deus de uma maneira tão 

ímpar, e aproveitando a presença do senhor, que é uma autoridade tão importante, gostaria como 

Presidente do Legislativo - como essa Casa é uma Casa eclética, é uma Casa que entende que todas as 

religiões podem utilizar do Plenário e podem utilizar da sua forma de representatividade -, gostaria de 

aproveitar a presença do senhor e pedir uma bênção à nossa Cidade de Sumaré e todos aqueles que 

passam o momento difícil no leito de hospital, aos profissionais de Saúde, às autoridades que têm que 

tomar decisões difíceis neste momento, e ao Exmo. Prefeito Municipal, que está com a caneta na mão. 

Então, neste momento, se for possível, e se o senhor também assim também sentir no coração, o meu 
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pedido é que o senhor dê uma bênção à nossa Cidade de Sumaré e às autoridades constituídas. “Padre 

Emerson Ginetti”: Amém. Então, vamos rogar a bênção de Deus; peço que os senhores, se possível, 

fiquem em pé, independente de credo ou religião as pessoas também, que estão em Casa, né, que 

possam nos unir em oração e em prece. Deus, nosso Pai, fonte e origem de todo o bem: Vos suplicamos 

a Vossa bênção sobre a nossa Cidade, sobre o nosso Prefeito... sobre o Willian, sobre todos aquelas 

pessoas constituídas em dignidade para que governem com Justiça. Vos pedimos a paz para a nossa 

Cidade, bem como, também, a recuperação, se assim for do Vosso agrado, daqueles nossos irmãos que 

encontram-se enfermos, principalmente as vítimas dessa pandemia. Vos suplicamos que a Vossa 

bênção, através de todos nós aqui, recaia em nossa Cidade e também no coração do nosso povo. Isso 

Vos suplicamos, Senhor, Vós que viveis e reinais com o Pai, na unidade do Espírito Santo, amém. O 

Senhor nos abençoe, e abençoe a nossa Cidade, em nome do Pai, do Filho e do Espírito Santo. Amém! 

Obrigado a todos! Obrigado, Willian.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Pergunto se algum 

Vereador gostaria de tecer algum comentário, fique à vontade. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do Vereador Rodrigo. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Peço para poder falar daqui 

mesmo. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedida, Excelência. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Queria, aqui, parabenizar o senhor, primeiramente, por esta Moção e, com certeza, 

agradecer a vinda do Padre Emerson Ginetti aqui a esta Casa: obrigado Padre que o senhor nos 

concedeu, a este Município, a todos aqueles que estão em leitos de UTI, precisando somente de 

orações. Às vezes, a mão humana, a Medicina, não consegue alcançar o objetivo que aquele paciente 

precisa, mas Deus, sim! Com certeza, que nem o senhor falou: se for primeiramente, da vontade Dele, 

essa pessoa sairá desse leito com vida e com saúde. Temos aqui, o nosso Vereador Sílvio Coltro, que 

passou pela Covid, passou (- ele pode falar melhor -, passou dias internado em uma UTI e sabe o 

quanto as orações, independentemente de religião e placa de igreja, foram definitivas na vida dele para 

que Deus conseguisse mantê-lo aqui nesta Terra e terminar o que ele tem que terminar aqui, que 

acredito que todos aqui têm um dever a cumprir. Entregando na mão de Deus, sempre, com certeza, 

estaremos no caminho correto. Um abraço, que o senhor possa continuar abençoando a este Município 

e a todos que precisam de orações. Deus abençoe. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Exmo. Vereador Sílvio. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Pedir autorização para falar 

daqui mesmo. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “2º Vice-Presidente 

“Sílvio César Coltro”: Usando das suas palavras, Rodrigo, da oração que o Padre fez, eu me considero 

um milagre de Deus. O que eu vivi em 42 dias hospitalizado, dos quais 15 entubado em estado de 

coma, me emociono e lamento pelas pessoas que não estão respeitando esse momento difícil que não 

só nós sumareenses, mas o Brasil e o mundo está vivendo. Essa doença, ela é cruel: alguns não sentem 

nada, passam bem, mas eu acho que contraí a carga viral total dela. Então, em prazo de três horas, meu 

oxigênio no sangue, a minha saturação, veio a próximo a 30%, quase infartando. Então, vivi momentos 

difíceis, aonde a gente clama por Deus a todo o momento, e a gente sabe que Ele transforma a nossa 

vida e o milagre Dele nunca é pela metade: é sempre completo, nos dando a vida e a oportunidade de 

estar de volta. Saí de lá sem andar, sem erguer um braço, dependendo de terceiros até para me 

alimentar, para tomar um banho, e digo para vocês: é muito difícil passar por esse momento. Não tenho 

vergonha de falar; o que eu gostaria é que o meu depoimento, ele fosse ouvido por mais pessoas e que 

sensibilizasse, porque nós podemos levar esse vírus dentro das nossas casas para esposas, filhos, netos, 

pais e mães e, às vezes, muito mais vulneráveis do que a gente. Então, em agradecimento a todos que 

oraram por mim (e já deixei um depoimento na internet): quando eu recobrei a consciência, a minha 

esposa mostrou, eu fiquei, assim, muito feliz e contente de tantas orações, tantas correntes, tantos 
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grupos que se formaram pelo meu reestabelecimento. Não só dos segmentos católicos, evangélicos e 

outros que se faz presente, e fiquei muito contente. A gente vê que, apesar de tudo, nós temos pessoas 

muito boas e que prezam pela vida de todos. E hoje, a gente vê amigos nossos, próximos, perdendo a 

vida em função disso daí. Hospitais cheios, UTIs lotadas, faltando vaga e a cada dia, morrendo mais e 

mais. Então, eu peço, nesse depoimento meu, principalmente aos jovens que ainda não entenderam 

esse recado e continuam lotando os barzinhos e fazendo festa clandestina: que coloquem a mão na 

consciência e pensem dentro da casa deles, não neles! Se eles não estão pensando neles, pensem dentro 

da casa deles porque isso daí não é brincadeira. E quando a gente cai num UPA ou cai num hospital 

conveniado, se tiver vaga, tem, se não tiver, nós estamos à própria sorte. E nós estamos vivendo um 

momento que as pessoas estão perdendo vida. Muito obrigado! Deus abençoe a todos os lares, Deus 

abençoe o Padre, obrigado pelas palavras; e eu ainda tenho que cumprir uma peregrinação, Willian, 

em muitas igrejas, templos evangélicos, o qual Padres, Pastores ofereceram para mim, nesse momento, 

orações e... ainda não estou em condições, eu espero que até o mês de abril eu esteja melhor do que eu 

estou hoje; para mim, começar a fazer isso daí vai ser com grande carinho e prazer que eu irei a cada 

uma delas agradecer pessoalmente. Muito obrigado! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Importante a fala do Vereador Sílvio, né? Até peço à Comunicação que coloque em destaque no site 

da Câmara, porque serve como superação e como um conselho, né? E nós todos ficamos sempre 

apreensivos pela pronta recuperação do Sílvio, Vereador, mas muito forte o seu depoimento, Sílvio! E 

a gente fica muito feliz, externando publicamente, de tê-lo conosco e de ter resistido, e esse é um 

recado para todos aqueles que estão assistindo a essa Sessão, né? Infelizmente, ainda há muita gente 

politizando esse debate, mas a gente sabe que toda essa situação que o nosso país vive, principalmente 

quando acontece a superlotação de leitos, não só em Sumaré, mas em todo o país; e a gente está vendo 

o Governo do Estado que tentou, na região, comprar leitos no ramo particular e não tinha ninguém 

para vender, porque os leitos estavam lotados. Então, infelizmente, a gente acaba tendo isso, e, se os 

senhores observarem, a Campanha da Fraternidade que reflete, o que o Padre veio: na foto, aqui, do 

folder mostra, aqui, diversos tipos de pessoas nas suas individualidades. E, aproveitando esse 

momento, é um pedido que eu sempre faço a cada Par, que a gente trate o ser humano como ele merece, 

com as suas individualidades, com o seu respeito e que, dentro do Plenário da Câmara, sejamos 

autoridades, de verdade, para representar o povo na sua totalidade e não somente com cálculos 

eleitorais, porque o ser humano merece respeito. A fala do senhor, Padre, muito me emociona nessa 

tarde! Bonito ver um Padre, uma autoridade eclesiástica, usar a Tribuna da Câmara para defender todo 

o tipo de ser humano, sem preconceito, sabe? E isso mexe muito comigo porque, defender as pessoas 

nas suas individualidades é algo muito fantástico, é algo que eu admiro: eu tinha admiração pelo 

senhor, mas hoje cresce e por toda a Arquidiocese de Campinas ao dizer sobre todos esses, né? Sobre 

a comunidade LGBTI que tanto sofrem, que tanto morrem, que as pessoas têm preconceito, né, têm 

nojo às vezes de cumprimentar, fala besteiras, têm preconceito... Eu não sei que tipo de Bíblia que as 

pessoas leem para terem tanto preconceito e tanto ódio. Gostaria muito de entender. Ou a interpretação 

que faz. O ser humano tem que ser tratado com respeito, nas suas individualidades e nas suas 

coletividades, e esta Casa está aqui para garantir os direitos, e é com muita honra que eu ouvi Vossa 

Santidade falar aqui, no Plenário desta Casa. Continua, se alguém quiser fazer algum comentário, está 

livre: por mais que a Moção foi votada, se alguém quiser fazer um comentário, os microfones dos 

Vereadores estão livres (os que estão em Casa também, viu?) Se os senhores quiserem falar, fiquem à 

vontade. Não? Então vamos para as próximas pautas. Solicito ao Secretário que siga fazendo a leitura 

das Moções. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção no 56/2021. “Exmo. Sr. Presidente 

da Câmara Municipal de Sumaré. É com grande clamor que apresento a essa Egrégia Casa de Leis a 

presente Moção de Apelo ao Exmo. Governador do Estado de São Paulo, João Agripino da Costa Doria 
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Júnior, em razão da limitação das atividades de Educação Física, como proibição de abertura de 

academias e outros locais fechados destinados a prática de esporte, bem como da limitação da atenção 

dos profissionais Educadores Físicos em razão do regresso de todo o Estado de São Paulo à fase 

vermelha do Plano São Paulo. Estamos atravessando, senão o pico da pandemia do novo Coronavírus, 

um dos piores momentos de sua disseminação, contaminação e mortes, o que torna louvável o regresso 

à fase vermelha. Porém, o confinamento em nossas residências tem seus efeitos adversos, destacando-

se problemas de saúde causados pela falta de prática de educação, atividades físicas. A atividade física 

adequada e acompanhada por profissionais capacitados, precisa e deve ter o seu reconhecimento nesse 

momento de dificuldade por que passamos, pois ajuda no combate a diversos tipos de doenças, além 

de fortalecer o sistema imunológico e até mesmo, prevenir e reduzir quadros de depressão. Todos os 

profissionais na linha de frente no combate da Covid-19 merecem o reconhecimento de todas as formas 

possíveis. Nesse sentido, não poderiam ficar de lado os Educadores Físicos que também são heróis na 

batalha e proporcionam, de forma direta, um meio de também acabar com esse caos que todos nós não 

mais suportamos. É de suma importância que o Governador interceda na situação em tela, obviamente 

seguindo todos os protocolos de segurança, atividade física em especial, em academias e afins, deve 

ser reconhecida como atividade essencial para que os profissionais de Educação Física possam atuar 

de forma efetiva como aliados nessa batalha, e para que não fiquem sem uma de suas, ou até mesmo a 

única, ou principal, fonte de renda para levar o sustento para os seus lares. Portanto, Sr. Presidente, em 

razão da não inclusão de academias e afins, bem como a atuação de profissionais de Educação Física 

como atividade essencial, requeiro, na forma regimental, que, depois de ouvido o Plenário, conste na 

Ata dos trabalhos a referida Moção de Apelo ao Exmo. Governador do Estado de São Paulo, João 

Agripino da Costa Doria Júnior. Sala das Sessões, 9 de março de 2021, Exmo. Vereador Digão.” “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de Apelo ao Exmo. Governador do Estado, João 

Agripino da Costa Doria Júnior, de autoria do Vereador Digão, está em discussão. “Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem Sr. Presidente--[Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do autor da Moção. “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Peço a permissão para falar da Tribuna. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Boa tarde, Sr. 

Presidente! Boa tarde, Nobres Pares! Público que nos assistem... Pessoal, venho usar a Tribuna nesse 

momento, é um assunto muito delicado, acho que a gente vive o pior momento da nossa pandemia; a 

gente encontra, aí, nos noticiários, nos jornais: não temos mais leitos; e aí, eu venho falar um pouco 

de reabertura de academia. Quero usar a Tribuna para ficar claro que academia não são esportes 

coletivos, esportes de contato (está aqui o Vereador Raí, que sempre esteve à frente do esporte); é até 

polêmico, né, para o pessoal do futebol aí, todo mundo querendo jogar: não é momento para isso, não 

é momento para lutas, e sim para atividades como corridas, academias que podem ser utilizadas de 

forma individualizada. Então, a gente pede que o Governador reveja, porque ele mesmo colocou os 

profissionais de Educação Física como prioridade na vacina. Então, se ele deu essa possibilidade dos 

profissionais serem vacinados, por que não liberar, até mesmo para que as pessoas possam ter uma 

atividade, a saúde fique um pouco melhor e também pela questão de renda, gente! Tem muita academia 

que já ficou parada, está parada novamente e isso está causando um impacto financeiro para essas 

pessoas. Então, a gente faz essa Moção; ela está aberta aos Pares aqui, fiquem à vontade, eu sei que é 

um assunto que causa um pouco de polêmica (principalmente, nesse momento), mas eu quero deixar 

claro que eu estou individualizando: não é todo tipo de esporte que eu venho fazer o pedido, tá ok? 

Obrigado a todos! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção, de autoria do Vereador Digão, 

continua em discussão. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, Presidente--[Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Alan. 
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“Vereador “Alan dos Santos Leal”: Peço permissão para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Compartilho da mesma 

ideia do Vereador Digão. É de suma importância o esporte nesse momento que nós estamos vivendo; 

inclusive, Vereador, tem uma decisão aqui do mandado de segurança e do Relator Soares, 

Desembargador Soares Levada, que ele autoriza, tá? Então, acredito que isso já deva ocorrer entre hoje 

e amanhã. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “Vereador 

“Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Lucas. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Queria 

pedir permissão [Ininteligível]--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Eu gostaria de dar os parabéns para 

o Vereador Digão e queria pedir autorização para poder estar subscrevendo. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Fique à vontade, Vereador! Todos aqui, que se sentirem à vontade, está aberto aos 

Vereadores. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “Vereador 

“Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente-- [Falas sobrepostas]“Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Ney do Gás. “Vereador “Valdinei Pereira 

da Silva”: Solicito permissão para falar daqui mesmo--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Primeiramente, 

eu quero parabenizar o autor da Moção; também fui procurado, Vereador, por alguns donos de 

academia, passando essa situação: além de questão do trabalho é uma questão de saúde física, né? 

Além daquelas pessoas que vai malhar, têm pessoas gente que usa a academia como atividade para a 

saúde, né, para algum tipo de tratamento. Então, sabemos que a dificuldade pelo Covid-19 está difícil, 

está complicada, mas eu acho que... não sei se seria uma questão de falar que é essencial, mas em 

alguns casos, a população usa a academia para algum tratamento físico em geral, né? Então, faço das 

minhas, as suas palavras também, e endosso esse coro para que libere as academias para as pessoas 

estarem trabalhando e fazendo a sua atividade física. Obrigado. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: 

Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Peço autorização para falar daqui 

mesmo--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência.  

“Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu quero permitir para o Vereador - parabenizar, primeiro - 

permitir para poder estar assinando; assim como o Vereador Ney do Gás comentou, eu fui procurado 

por alguns moradores aí, que fazem como se fosse extensão da fisioterapia na academia, e fechando 

eles vão ter a dificuldade de estar fazendo o tratamento, que é o fortalecimento muscular. Eu fui 

procurado também por um Professor de Muay Thai: ele dá aula individual e teve que fechar a academia. 

Eu só não fui procurado pelo dono da Ouro Verde, porque o único que está ganhando dinheiro aqui 

nessa Cidade é ele, né? Aglomeração dentro dos pontos, dos ônibus, tá um absurdo; está faltando 

ônibus no trecho para a população; aglomeração aí, é eminente... Então, eu acho que o Governador, 

quando faz algum Decreto, ele e a turma dele lá devia fazer algum estudo, né? Porque a gente não é 

cientista, não é nada, a gente tem esse ponto de vista, é impossível que só ele não veja isso, né? Tem 

aglomeração no ônibus, às vezes, a pessoa faz a chamada “muvuquinha” no popular lá, e não pode; 

aglomerar no ponto, dentro do ônibus, pode! Agora, se o morador, talvez, (como o brasileiro fala, que 

tinha que ser estudado pela Nasa),  colocasse um sonzinho, um pagodinho dentro do ônibus, talvez o 

ônibus também não poderia, porque aí sim ia ser aglomeração! Então, fica a minha indignação aí, já 

aproveitando a deixa, do transporte coletivo aí, que é uma porcaria na nossa Cidade. Obrigado. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Continua em discussão. Não havendo mais oradores, está em 

votação. Abertos os painéis para a votação. Solicito o voto dos Vereadores que estão em home office: 

peço o voto do Exmo. Vereador João Maioral. Enquanto o Sr. João-- [Falas sobrepostas] “Vereador 
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“João Maioral”: Voto contrário, Sr. Presidente! Discordo, no momento... Oi--[Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Pode falar, Excelência-- [Falas sobrepostas] “Vereador 

“João Maioral”: Sou contrário à Moção, pedir a [Falha no áudio] as academias que numa fase tão 

perigosa, falecendo, morrendo tantas pessoas, queira ou não queira lá vai... [Falha no áudio] 

aglomeração de usuários. [Ininteligível], libera o comércio, libera tudo, que é mais fácil. Porque hoje, 

a situação que está, está a um nível de uma média aí de 1500 mortes, em média, por semana, não tem 

condição! Eu acho que não é momento de solicitar abertura de academia. O que ele comentou a questão 

de... [Falha no Áudio] de liberar fisioterapeuta (inclusive, para tomar vacina) considerando como 

essencial... [Falha no áudio] fisioterapeuta ele trabalha com o paciente [Falha no áudio].“Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sr. João, eu já concedo a palavra: acho que o sinal do senhor 

está caindo, se o senhor puder ver... Mas eu já entendi que o voto do senhor é contrário e ele está 

fazendo um comentário. Mas, daqui a pouquinho, eu devolvo a palavra a ele. Vereador Sebastião 

Corrêa? “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Sr. Presidente, eu peço a autorização para falar 

mesmo daqui, né? A gente está on-line, então, é o seguinte: até a gente é favorável à academia, mas 

desde que cumpra os protocolos, e que é muito difícil: tem que ter uma fiscalização e a consciência de 

quem vai lá e do proprietário, né? Para poder fiscalizar realmente, se vai cumprir o protocolo, que é 

um perigo hoje não cumprir e acontecer o que o Sr. João está falando aí: se contaminar mais pessoas, 

né? Eu sou favorável, desde que cumpra o protocolo, né? Tenha uma fiscalização rígida dentro das 

academias para que, inclusive, os alunos que vão lá, ter consciência que vai cumprir o protocolo. Tá 

bom, Sr. Presidente? “Vereador “Ulisses Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Só para entender o voto de V. Exa., Vereador Tião: é favorável à Moção? 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Sim! Desde que-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Tá, mas tem uma argumentação, não é isso? “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Perfeitamente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Eu vou... eu já passo à V. Exa.: 

só colher o voto deles, que eu estou com medo da internet cair. Vereador João, o senhor quer completar 

a fala do senhor? Agora a internet do senhor parece ter voltado com qualidade. Se quiser ligar o 

microfone, Sr. João, por gentileza. Está desligado. Ele já acha. Vereador Ulisses, o voto de V. Exa.? 

“Vereador “Ulisses Gomes”: Meu voto, veja só, Presidente: nós estamos vivendo um momento muito 

complicado, né? É um momento... eu entendo a preocupação do Vereador, eu entendo a preocupação 

dos donos de academia, mas esse é um momento que a gente tem que tomar um certo cuidado. Eu voto 

contrário a essa Moção com o coração doendo porque, os nossos colegas aí Vereadores, que 

“apresentou” a Moção, mas enfim, eu tenho que me respaldar por essa preocupação, né, da pandemia. 

Então, eu voto contrário a essa Moção, exatamente pelo momento que nós estamos passando, de muita 

morte no país, inclusive, na nossa Cidade. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Dois votos 

contrários: do Vereador João e do Vereador Ulisses. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, me permite de eu fazer uma colocação antes de votar? 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim, sim, Vereador! Concedido. “Vereador “Antônio dos 

Reis Zamarchi”: Eu tiro mais ou menos as minhas palavras, fazendo das minhas palavras as palavras 

do Vereador Rudinei, e a gente vê, realmente, que está faltando algum critério. Não que eu não seja a 

favor, que hoje nós “sabe”, a coisa é séria, mas têm umas coisas que está faltando muito critério. 

Deveria ter um pouco mais de critério, para que pudesse vocês... Porque o povo tem que sobreviver 

também, né? Senão daqui a pouco vai morrer mais gente por falta de, de fome, falta de emprego, falta 

de sobrevivência do que a pandemia. Então, eu acredito que se for seguir todas as regras (que nem o 

Sebastião colocou aí), principalmente, se pudesse ser um atendimento, “indivualista”, individual, né, 

para cada um, o exercício é muito bom, eu mesmo gosto muito de exercício. Então, eu não posso, 

jamais votaria contra a Moção, uma vez que eu vejo que ela tem sentido, mas que “seja seguido” os 
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critérios, todos, eu sou favorável à Moção. Muito obrigado. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Obrigado, Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. Vereador Sr. João, o senhor quer acrescentar ou está 

tranquilo? “Vereador “João Maioral”: Voltou o som, não sei... cotou antes de terminar de falar, né?-

- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Estamos ouvindo perfeitamente, o 

senhor pode completar a fala do senhor. “Vereador “João Maioral”: Eu não sei até onde eu falei, 

quer dizer, eu estou até... eu fiz esse voto meu contrário porque se for assim você hoje, quer dizer, a 

população não pode, inclusive, estar saindo na rua, por nada! Você vê que têm Cidades aí que está 

tudo paralisado. Agora, a academia ela [Ininteligível] também chamar o povo para sair para a rua. 

Então eu tenho, se fosse para votar por questão de, eu tenho o filho da mulher que trabalha com a gente 

aqui em casa, ele tem academia! Mas nem por isso eu poderia, assim, votar favorável, porque eu não 

concordo pela questão hoje da situação que está! Eu acho que é uma questão de, eu acho que 15, 20 

dias, 30 dias. Então, eu acho que após 30 dias, vai voltar ao normal; tenho fé em Deus que vai voltar, 

vai normalizar, que se o pessoal realmente acatar com seriedade agora, vai voltar ao normal. Então, eu 

prefiro votar contrário, vou manter o meu voto, porque aí você está sendo, assim, injusto com outros. 

Porque todos os comércios, se você for olhar, o bar, todos eles têm o cuidado necessário, mas, 

infelizmente, eu vou citar um caso: o meu Assessor trabalhou segunda e terça passada aqui, junto 

comigo, ao meu lado, quer dizer... e, quer dizer, quando foi, ele na terça-feira, quando ele comunicou, 

ele queria ir para a Sessão, eu falei: “Não, na Câmara você não vai não, pode ir embora, não vem mais 

trabalhar”, e testou. Testou positivo. Quer dizer, queira ou não queira, hoje por, em virtude de estar 

próximo a ele, eu estou hoje quase que... como é que fala? Numa quarentena, para evitar, e você fica 

aí torcendo para que nada ocorra: até não passar 10 dias, 12 dias, você fica apreensivo. Agora, você 

imagina muitas vezes têm pessoas que não têm a consciência: ele chega lá, talvez ele está resfriado, 

acha que é uma “gripinha” comum e não é, é o que está acontecendo. Então, eu acho que é melhor, 

hoje eu voto contrário para manter a posição. Porque eu mesmo fui exposto a um risco sem perceber, 

com uma pessoa que trabalha ao meu lado! Quer dizer, poderia ter [Ininteligível] eu até estava 

atendendo pessoas aqui em casa, eu suspendi tudo. Fiquei preocupadíssimo com isso aí. É só isso, 

Presidente, obrigado pela palavra--[Falas sobrepostas]  “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Obrigado, Vereador! Obrigado, importante a ponderação de V. Exa. Vereador Sirineu, com a palavra. 

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Peço para falar daqui, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 

Primeiramente, eu quero dar uma boa noite aqui para os Nobres Pares e quero parabenizar aqui o Nobre 

Vereador Digão pela Moção, né? E mais uma vez, se fala do transporte público da Cidade de Sumaré. 

Mais uma vez. Até quando essa Casa de Leis vai se falar do transporte público da Cidade de Sumaré? 

Eu estou falando, a gente aqui está falando, né, os Nobres Pares estão falando da empresa Ouro Verde, 

mas eu quero pontuar todas as empresas de transporte público dessa Cidade. Independente se é a Ouro 

Verde, se é a Smile... se é a Princesa do Oeste, né? O que a gente tem que fazer é pedir a legalidade 

dessas empresas. Tem que pedir a legalidade, né? Comunicar aqui o Departamento da nossa Cidade, 

para a gente pedir todas as documentações de todas essas empresas que “faz” esse transporte da nossa 

Cidade! Né? Todas as documentações! Né? Porque a gente sabe, a gente sabe que existe a 

irregularidade dentro dessa Cidade! No transporte. Por que não os Nobres Vereadores aqui dessa Casa 

“pedir” uma fiscalização para essas empresas que “faz” esses transportes aqui na Cidade? Por que 

não? Pede a documentação para a gente verificar. Tá errado! Não importa qual seja a empresa! Vamos 

incluir todas elas no pacote só! E vamos pedir as documentações de todos os transportes, de todas as 

empresas que faz os transportes de dentro dessa Cidade. Eu peço aos Nobres Vereadores, né, para a 

gente montar aqui uma Comissão para a gente fiscalizar essas empresas! Ué? Aqui não é a Casa de 

Leis?--“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Excelência só, só...--[Falas 
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sobrepostas]“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: --Nós precisa fazer isso! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Excelência, é que nós estamos discutindo a Moção das academias!-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: ] É, mas eu estou falando pegando aqui o-- 

[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Eu sei, mas eu não posso colocar a 

fala da academia. Aí se o senhor quiser debater depois sobre o transporte, eu concedo. [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Tá bom, obrigado!-- [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Tá? Só, por gentileza-- [Falas sobrepostas]“Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Então, eu quero aqui falar para o Nobre Vereador aqui, o Alan, eu quero 

“prescrever” a sua, a não, a Moção do Nobre Vereador aqui e falar para vocês aqui que o Vereador 

aqui está com a Casa, para a gente fazer qualquer tipo de investigação que for possível, tá bom? “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Sirineu 

de Araújo Santos”: Obrigado. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Concedido, Vereador. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Moção... do Digão né? Ah, ele pegou. A Moção sobre as 

academias, continua em votação. Sobre as academias, por favor. Encerrada a votação. Já foi a votação, 

já. 15 votos, 15 votos, no Plenário, favorável, 16 com o do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, 17 

com o Vereador Sebastião Corrêa, 17 votos favoráveis e dois contrários: do Vereador João Maioral e 

do Vereador Ulisses. Está aprovada a Moção. Solicito ao Secretário que siga fazendo a leitura das 

Moções. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal 

de Sumaré. Apresento a essa Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Apelo às empresas prestadoras 

de serviço de fornecimento de energia elétrica, de telefonia e de internet a cabo, para que façam a 

devida manutenção e retirem os fios soltos em desuso encontrados nos postes, árvores, calçadas e ruas 

em nosso Município, atendendo a justa reivindicação, por providências dos munícipes a esse Vereador. 

Têm sido constantes as reclamações de que após serviços de manutenção, fios e cabos soltam ou são 

amarrados em postes e árvores pelas ruas da Cidade. Em outros casos, os cabos são atingidos por 

caminhões ou outros veículos de grande porte que enroscam na fiação, ficando danificados ou 

rompidos. A existência de fios de telefonia soltos pelas ruas é um problema que vem... que vai além 

da questão estética e do péssimo aspecto visual: existe uma maior preocupação com o grande risco de 

acidentes para motociclistas, ciclistas e pedestres, podendo causar graves ferimentos. Enfatizo que já 

existe Lei Municipal que trata sobre o assunto, de número 5.942, de 27 de junho de 2017, que: ‘Dispõe 

sobre o alinhamento e a retirada de fios em desuso e desordenados, existe em postes de energia 

elétrica’. Além disso, a Norma Técnica da NBR 15.688, da Associação Brasileira de Normas Técnicas 

(ABNT), regulamenta esse tipo de prestação de serviços em todo o território nacional, e estabelece as 

responsabilidades sobre o cabeamento e fiação. É obrigatório, das empresas ocupantes de concessão, 

permissão ou autorização de serviços de distribuição de energia elétrica ou de serviço de 

telecomunicações, realizarem o alinhamento e retirada de fios que estiverem fora de operações nos 

postes. É necessário trazermos novamente à tona essa questão, para que essas empresas assumam as 

suas responsabilidades e cumpram com aquilo que é de seu dever, e que sejam ágeis e eficientes na 

solução desses problemas. Registro, ainda, a minha certeza de poder contar com o total apoio do Poder 

Executivo Municipal, com a adoção das devidas providências para a fiscalização, notificação e 

ampliação de penalidades e multas devidas, quando for o caso. Portanto, Sr. Presidente, para que as 

empresas responsáveis façam a devida manutenção e retirem os fios soltos em desuso, encontrados nos 

postes, árvores, calçadas e ruas em nosso Município, requeiro, na forma regimental e após ouvido o 

Plenário, que conste na Ata dos trabalhos a referida Moção de Apelo às empresas prestadoras de 

fornecimento de energia elétrica, de telefonia e de internet a cabo, e que seja encaminhada a cópia do 

Documento à empresa CPFL, responsável pelo fornecimento de energia elétrica em nosso... Sala das 

Sessões, 5 de março de 2021. Exmo. Sr. Vereador Sílvio Coltro.” “2º Vice-Presidente “Sílvio César 
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Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. Poderia falar um pouco sobre esse pedido aqui? “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim! A Moção de Apelo de autoria do Vereador Sílvio Coltro, 

de no 57/2021, está em discussão. Com a palavra o autor da Moção. “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: Nobres Pares, é com grande frequência que a gente vê nos postes (principalmente na região 

central, e também na periferia, de um modo geral), fios soltos em postes, amarrados e, na maioria, não 

tem nada a ver com a CPFL: é com as prestadoras de serviço de telefonia e internet. Só que o que 

acontece? Não corre energia neles. Só que imagine os senhores se, no fio que está pendurado, tiver 

alguma abertura pegando na eletricidade, e se estiver correndo uma criança pegar, o que você acha que 

vai acontecer? Nós vamos ter uma criança eletrocutada. Isso aí, a gente tem visto aos montes na Cidade 

de Sumaré, né? A minha preocupação é que semana, há cerca de duas semanas atrás, nós tivemos um 

óbito em Campinas, na Lagoa do Taquaral, aonde normalmente têm alguns postes que têm aqueles 

tubos colados, correndo... Você imagina que se tiver um fio descascado, uma criança ou um adulto, 

um idoso, pega e coloca a mão, foi o que aconteceu no Taquaral lá. E veio a óbito, teve um infarto 

fulminante na hora, com a descarga. Então, essa é a preocupação. A gente sabe, inclusive, que a Lei é 

de autoria do Nobre Edil aqui, o Hélio, né, Vereador Hélio, e uma Lei importante, eu acho que nós 

aqui, com o apoio do Executivo, precisaríamos tomar providência, né? Porque temos muitos desses 

fios espalhados, pendurados na Cidade de Sumaré, né? Então, peço aos senhores aí, que aprovem essa 

Moção para que a gente dê continuidade a esse trabalho aí, que é de poupar vidas. Obrigado. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Peço 

permissão para falar daqui mesmo--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Concedido. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Eu quero parabenizar o Nobre Vereador Sílvio 

Coltro pela Moção, pois essa Moção é muito importante mesmo, Sílvio porque, na realidade, como 

você falou: eu fiz a Lei, foi sancionada, mas as prestadoras de serviços ainda não respeitam a nossa 

Cidade. Na realidade, não é só na nossa Cidade: em todas as cidades que eu passo por aí, eu vejo fios 

pendurados das prestadoras de serviços. E, na minha Lei, existe lá a multa em cima das prestadoras de 

serviço que não cumprirem, né? Mas são tantos fios, tantos fios que estão soltos por aí, pelas ruas, 

pelos postes porque, na realidade, as prestadoras de serviços “vai” lá, “desutiliza” um fio, colocam 

outro e deixam o fio que “desutilizou” pendurado! E corre o risco de um acidente, de uma criança, de 

um idoso, de um adulto... entendeu? E parabéns pela Moção! E vamos ter que “se” mobilizar para 

poder fazer com que cumpra, as prestadoras de serviços cumpram com os seus deveres: quando eles 

trocarem o fio, recolherem o fio velho anterior, para que coloquem o novo, não deixem jogado pelo 

chão e nem pendurado nos postes. Vamos também, aí, como você já mandou essa Moção, para que a 

CPFL notifique, né, as prestadoras de serviço e encaminhe para a Prefeitura, para a Prefeitura depois 

tomar as devidas providências e multá-las. Muito obrigado, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Vereador Hélio, Vereador Sílvio Coltro: parabéns pela fala e também pela Moção. E 

eu peço permissão ao autor da Moção para subscrevê-la, de tamanha relevância e importância nessa 

tarde. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Permissão concedida, Sr. Presidente! E aos demais 

Vereadores que quiserem também, fiquem à vontade. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Continua em discussão. Não havendo oradores, em votação. Abertos os painéis, enquanto isso eu colho 

o voto dos Vereadores que estão em home office. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi: o seu voto, 

por gentileza. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Primeiro, Presidente, desculpa: me permite 

eu falar rapidinho aqui-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Fique à 

vontade, Vereador! Fica à vontade. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Meu Nobre amigo e 

Vereador Sílvio Coltro: parabenizo você pela iniciativa dessa Moção. Realmente, vocês têm toda 

razão, você também Hélio [Ininteligível] são suas, e quero permissão também que eu possa assinar, 
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também junto. O meu voto é favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Obrigado, Vereador! Vereador Ulisses? “Vereador “Ulisses Gomes”: O meu voto é favorável, Sr. 

Presidente. Eu estou com um pouco de dificuldade aqui, acabou a força aqui no sítio, viu? Mas o meu 

voto é favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Acende uma vela aí, Vereador! [Risos] 

“Vereador “Ulisses Gomes”: Não tem vela, rapaz! Aqui não tem vela! [Risos] “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Vereador João Maioral.[Manifestações fora do microfone] “Vereador 

“João Maioral”: Primeiro, eu quero parabenizar o Vereador aí, Sílvio, pela belíssima Moção; pedir 

também autorização para poder assinar a Moção, e sou favorável à Moção. Voto favorável. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Registrado o voto favorável. Vereador Sebastião Corrêa. 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Sr. Presidente, o meu voto é favorável. E também quero 

parabenizar o Nobre Vereador pela Moção, porque é uma coisa que a gente está sofrendo demais aqui 

na região nossa: todo dia você passa tem fio jogado para todo lado, pendurado aí, que dá até medo! 

Crianças, né, como disse, aconteceu já acidente com criança, isso daí a gente não quer que aconteça 

com ninguém, né? Então, eu parabenizo tudo isso daí, essa Moção e quero subscrevê-la. Obrigado. 

Favorável--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Registrado. Declaro 

encerrada a votação. 19 votos favoráveis, nenhum voto contrário: está aprovada a Moção por essa 

Casa. Solicito ao 1º Secretário que continue fazendo a leitura das Moções. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Moção no 58/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. 

Sílvio César Coltro, Vereador dessa Casa de Leis, nos termos do Art. 206 do Regimento Interno, 

apresenta ao Plenário a Moção de Repúdio contra a Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos 

de São Paulo, Unidade de Campinas, situada à Rua Leopoldo Amaral, 263 - Vila Marieta, CEP: 13042-

210, Campinas, São Paulo, pelos motivos abaixo expostos. Considerando o grande número de pessoas 

residentes do Município de Sumaré que fazem tratamento e busca medicamentos na UNICAMP, e que 

dependem do transporte público para se deslocar até o referido local. Considerando que a tabela de 

horários divulgada oficialmente pela empresa, para esse trajeto, apresenta grandes lacunas entre os 

horários de saída, chegando a cerca de três horas e dez minutos para a linha 652 (que liga o bairro João 

Paulo II, de Sumaré à UNICAMP) e que ocorre o mesmo com a linha 653 (que liga a Rodoviária de 

Sumaré ao mesmo destino), passando por outros bairros de nosso Município. Considerando que a 

referida empresa realizou, recentemente, alterações de horário em virtude da pandemia de Covid-19, 

alterações essas que têm sido percebidas pela nossa população, através do aumento do tempo de espera 

no ponto e superlotação dentro dos ônibus. Considerando que esse Vereador foi procurado por 

inúmeros munícipes, que pediram providências pelo longo período de espera no tempo de embarque e 

desembarque, bem como que os ônibus que fazem o trajeto em Sumaré e Campinas, constantemente 

trafegam com excesso de lotação, que impedem os seus usuários a chegar a seus destinos em tempo de 

cumprirem os seus compromissos. Considerando que nos foi apresentada também a questão de que, 

muitas vezes, os ônibus circulam sem a presença de cobradores, cujas funções são acumuladas pelo 

próprio motorista que dirige o ônibus, e ao mesmo tempo, cobra, faz troco, preenche, destaca e confere 

os bilhetes de passagem dividindo, assim, a atenção na direção do coletivo com serviços, com... na 

direção do coletivo com serviços estranhos à sua competência, com sérios riscos à segurança dos 

passageiros. Considerando que a Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos de São Paulo 

(EMTU - São Paulo) é uma empresa controlada pelo Governo do Estado de São Paulo, que presta 

Serviço de Transporte Público entre os municípios da Região Metropolitana de Campinas, e que o 

Inciso X do Art. 6º do Colégio de Defesa do Consumidor preceitua que: ‘Art. 6º: São direitos básicos 

do consumidor, X - A adequada e eficaz prestação dos serviços públicos em geral’, a Moção 

apresentada por esse Nobre Edil, refere-se à situação que ocorre nas linhas supracitadas, que 

transportam pessoas que precisam comparecer com o horário agendado estabelecido pela UNICAMP, 



21 

 

a fim de passar por um tratamento ou até mesmo retirada de medicamentos cruciais para o seu 

tratamento de saúde, especialmente, nos primeiros horários da manhã, que carecem de tempo e 

necessitam cumprir as suas viagens dentro do horário. Trata-se de pessoas debilitadas pela sua 

condição de saúde e que não podem ficar à mercê de um itinerário sem compromisso e respeito com o 

cidadão. Diante do exposto e com grande indignação, apresentamos a presente Moção de Repúdio, 

requerendo, esse Parlamentar, bem como os demais Vereadores que venham a subscrevê-la, na forma 

Regimental e após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção à Empresa Metropolitana 

de Transportes Urbanos de São Paulo (EMTU - São Paulo). Sala das Sessões, 4 de março de 2021, 

Exmo. Vereador Sílvio César Coltro.” “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Sr. Presidente, 

questão de ordem? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Sílvio 

Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Autorização para falar daqui mesmo? “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim. A Moção de Repúdio contra a Empresa Metropolitana de 

Transportes Urbanos de São Paulo (EMTU - São Paulo), de no 58, de autoria do Exmo. Vereador Sílvio 

Coltro, está em discussão. Com a palavra, o autor da Moção. “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: É lamentável, né, a gente ver três horas e dez sem um itinerário de ônibus na UNICAMP 

para Sumaré (e de lá para cá ou vice-versa). Como é que pode alguém que vai de manhã para lá, às 

vezes, madruga, né, para poder ser atendido; sai praticamente na hora do almoço, vai buscar 

medicamento ou vai fazer algum exame e ficar três horas e dez esperando para completar o horário, 

é... é inadmissível isso daí! Nós, como membros do Legislativo, a gente sabe as inúmeras citações, 

todas as Sessões aqui da, falando do transporte de modo geral (agora a EMTU), mas das empresas que 

operam no Município de Sumaré. Então, cabe a nós, a gente começar a cobrar, né, das empresas (no 

caso, a EMTU), para rever isso daí! Porque três horas e dez é muito tempo, é muito tempo para alguém 

ficar aguardando! Então, é um horário de almoço, por exemplo, que pessoas ficam lá sem poder, às 

vezes, não têm recurso para poder ser alimentar, né? Então, nós temos que pensar nisso daí, e essa 

Moção de Repúdio é  justamente contra esse absurdo de três horas e dez sem uma linha de ônibus para 

o Município de Sumaré. Ainda que fosse até a Rodoviária, não viesse até o João Paulo II, não 

completasse o itinerário completo, mas, é inadmissível isso daí, tá? Gostaria de deixar registrado e 

gostaria de contar com o apoio de todos vocês. Obrigado. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Eu quero parabenizar o Nobre Vereador Sílvio 

Coltro e quero dizer também... só fazer uma colocação aqui, não quero falar muito não! Porque falar 

da Ouro Verde, falar do transporte público é difícil! Não tem como falar, né? Só fala mal, a gente só 

pode falar mal, não pode falar bem, né? A Ouro Verde é um transporte que não atende a ninguém! Na 

pandemia, em vez de aumentar os ônibus, diminuíram! É por isso, Nobre Vereador, que a pessoa ficou 

três horas no ponto de ônibus: diminuiu o ônibus! Diminuindo o ônibus, as pessoas vão sentadas e em 

pé: dá superlotação! Agora, eu vou falar uma coisa para o senhor, só uma colocação: deveria voltar o 

transporte alternativo! Porque o transporte alternativo, quando se tinha, tanto o municipal como o 

intermunicipal, os horários eram regularmente... era tudo regularmente atendido! Tinha os seus 

horários, tinha os fiscais... Se não atendesse era multa; se não passasse nos horários, multa! Então, o 

transporte alternativo sim: eu digo que ele deveria voltar e tirar essa empresa da nossa Cidade. Muito 

obrigado. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Sirineu-- [Falas sobrepostas] “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: --Peço para falar daqui, por favor-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: --Concedido, Excelência. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Não 

tem como pegar “maneiro” com uma empresa dessa, com tanta irresponsabilidade dentro da nossa 
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Cidade, né? O Vereador, o Nobre Vereador Hélio, né, falou dos alternativos. Boa ideia, Hélio! Boa 

ideia, não: já existia na Cidade de Sumaré os alternativos, né? Já existia! Tem Lei dentro do Município, 

né, que só falta alterar essa Lei, ou seja, voltar ela para funcionamento. Então, eu defendo que seja 

feito isso urgente, urgente! Os alternativos, né, aqui na Cidade de Sumaré. Precisa, precisa! Porque 

não é justo, né? Eu conheço mãe de família, pai de família, que sai para trabalhar, passa uma hora e 

meia num ponto! Às vezes, até volta para trás porque o ônibus não passa, final de semana é duas horas, 

duas horas e meia... Ué? Então, vamos se unir sim, vamos pedir para que volte esse alternativo aí, viu 

Vereador? Muito bem, muito bem lembrado, viu? Eu quero subscrever a Moção com o Sílvio, e 

parabenizar você Sílvio por essa Moção. Que toda semana, nós fala dessa... empresa aí, irresponsável. 

“2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Autorizado aí, Sirineu. E aos demais Vereadores que 

quiserem também. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Não 

havendo mais oradores, em votação. Os Vereadores em Plenário podem utilizar o painel e os de casa, 

vamos colher os votos. Vereador Joel, o senhor pediu a palavra? Queria, eu vou passar para eles. Eu 

vou passar a palavra na hora que eles fizerem o voto aqui já. Vereador Ulisses, quer votar primeiro, 

por favor? Vai que acaba a tua energia aí, total. “Vereador “Ulisses Gomes”: [Risos] Meu voto é 

favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador! Vereador-

-[Falas sobrepostas] “Vereador “Ulisses Gomes”: Agora, arrumei uma energia de emergência aqui. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador João Maioral, voto de V. Exa.? “Vereador “João 

Maioral”: Primeiro, eu quero parabenizar o Sílvio aí, também, dessa Moção; dizer para ele que esse 

proprietário dessa empresa que opera através da EMTU “é os” mesmos proprietários que operam o 

nosso transporte municipal. Quer dizer, e realmente é a mesma bagunça que ele faz conosco aqui, na 

questão do municipal, ele faz com a questão do transporte intermunicipal (que é regido pela EMTU). 

Então, acho que ele é proprietário, acho de mais de 90% da frota hoje que opera o transporte 

interurbano na Região Metropolitana nossa. Então, é difícil, uma situação difícil, mas temos que cobrar 

para que, pelo menos, eles melhorem um pouco o horário. Um absurdo que, num momento de 

pandemia, a gente tem percebido que, realmente, eles tiraram vários horários prejudicando muito a 

população. Então, o meu voto é favorável e peço autorização para assinar a Moção do Nobre Vereador. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, o voto de V. Exa. 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Meu voto é favorável e gostaria de parabenizar também 

o Nobre Vereador Sílvio Coltro pela iniciativa da Moção. Pediria a permissão para que pudesse 

subscrever junto, Nobre Vereador. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Sebastião 

Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: O meu voto é favorável, Sr. Presidente! E também 

quero parabenizar o Nobre Vereador pela Moção, e dizer que a gente também sofre no Matão, né, 

porque tem um ônibus, tem uma linha lá do Dall'Orto, passa por aqui e, quando passa, vem superlotado, 

e também é de duas horas de um ônibus para o outro, tá bom? Meus parabéns, eu quero subscrever a 

Moção. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Declaro encerrada a votação. 19 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário: está aprovada a Moção. Eu quero registrar aqui no Plenário, recebendo nessa 

Casa o Exmo. Sr. Prefeito da Cidade de Nova Odessa, o nosso amigo Leitinho: é uma honra recebê-lo 

aqui nessa Casa de Leis, prazer enorme, o senhor aqui também tem uma parte do coração sumareense, 

sempre acompanhou, é um prazer enorme receber a visita. Desejamos um sucesso na empreitada da 

Cidade de Nova Odessa e essa Casa sempre está de portas abertas para fazer as pontes necessárias. 

Muito obrigado, Prefeito! Continuando a Sessão: está aprovada a Moção, solicito ao Secretário que 

siga fazendo a leitura das Moções. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Moção no 60/2021. 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Temos a honra e a satisfação de apresentar a 

essa Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação ao São Judas Futebol Clube, na pessoa 

do seu Presidente Douglas Barbosa de Castro, pela comemoração dos seus 21 anos de fundação. 
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Cita-se os seus fundadores: Edmílson Valinho Libert, Ademir Ribeiro, Marcelo Ferreira, Eduardo 

Pereira e Nelson Libert (in memoriam); seus diretores: Edmílson Valinho Libert, Leandro Luiz Nunes, 

Fagner Fagundes, Michael Rodrigo Ferreira de Souza e Geraldo Alves. Histórico: a Sociedade 

Esportiva, Recreativa e Cultural São Judas Futebol Clube foi fundada no dia 3 de março de 2000, sendo 

a sua sede constituída no bairro São Judas Tadeu, embora grande parte de seus fundadores serem 

remanescentes de times de outros bairros. A ideia surgiu numa confraternização após o término de um 

jogo. A partir desse momento, estava criada a Sociedade Esportiva, Recreativa e Cultural São Judas 

Tadeu. A finalidade dos componentes do time era e sempre foi a diversão para tornar a semana de 

trabalho menos desgastante, e ainda primar pelo desenvolvimento do bem-estar físico social, cultura e 

cívico em todas as modalidades, bem como promover maior interação e união da população. Essa 

sociedade esportiva prima, especialmente, pelo lazer e bem-estar social de sua comunidade. Nesse 

sentido, desenvolve vários projetos em que assiste diversas famílias com distribuição de cestas básicas, 

e ainda promove algumas festas (Páscoa, Crianças e Natal) voltadas a alegrar crianças menos assistidas 

e desprovidas de recursos, no qual arrecada guloseimas, roupas e brinquedos para essas datas 

determinadas. Nesse sentido, cumpre destacar ainda a importância dessa sociedade esportiva que 

mantém o interesse em aumentar as suas ações para melhoria do bem-estar social de seus membros e 

da população. Sendo assim, é de suma relevância que este também tenha o reconhecimento dessa Casa. 

Portanto, recebemos com alegria e satisfação, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida 

Moção de Congratulação à Sociedade Esportiva Recreativa e Cultural São Judas Tadeu. Sala das 

Sessões, 9 de março de 2021. Exmo. Vereador Alan Leal.” “Vereador “Everton Rodrigo dos 

Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de 

Congratulação ao São Judas Futebol Clube, de no 60/2021, de autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, 

está em discussão. Com a palavra, Vereador Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Peço 

permissão para falar do local? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência! 

“Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Quero parabenizar o Vereador Alan pela Moção, deixar 

os parabéns ao São Judas, todos os amigos que nós temos lá, né? Assim como o Vereador Raí, mais 

uma vez voltando a falar do futebol amador: a gente é envolvido com o esporte da Cidade, é um time 

que a gente tem bastante amigos, bastante conhecidos lá. Quero dar os parabéns, em nome do Douglas, 

a toda diretoria do São Judas também. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Questão de ordem, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Caverna. 

“Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Posso falar daqui mesmo, Presidente? “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Eu quero 

dar os parabéns para o Vereador Alan; eu, como eu sou um cidadão muito conhecido lá no São Judas 

e... [Risos] Então, Vereador, eu peço licença para assinar a sua Moção, tá bom? Muito obrigado! 

“Vereador “Alan dos Santos Leal”: Concedido, Vereador! Está também aberto a toda Casa. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores, 

em votação. Enquanto os senhores fazem o voto no painel, eu peço o voto ao Vereador Ulisses. 

“Vereador “Ulisses Gomes”: O meu voto é favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Registrado. Vereador Sebastião Corrêa. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: 

Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Registrado. Vereador Antônio 

dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Favorável, Sr. Presidente! Eu peço 

permissão do autor para que eu possa subscrever junto. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Registrado. Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: Voto favorável, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com 19... Declaro encerrada a votação. Com 19 votos 

favoráveis e nenhum voto contrário: está aprovada a Moção. Solicito ao Exmo. 2º Secretário que siga 

fazendo a leitura das Moções. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção no 61/2021. “Exmo. 
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Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Tenho a honra e a satisfação de apresentar a essa 

Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação à Sra. Maria Conceição Muniz Suguihara 

(Tuca), pelo brilhante trabalho que tem realizado em nossa Cidade e região. Filha de Lucila Toshiko, 

Maria Conceição Muniz Suguihara é nascida e criada em São Miguel Arcanjo, São Paulo, interior de 

São Paulo. Casada com Ernesto Suguihara há 36 anos, ao longo desses anos dedicou-se à formação, 

saúde e bem-estar dos filhos: Amanda e Guilherme, por várias vezes tendo que mudar de domicílio em 

decorrência da profissão de seu esposo. Devida a essas andanças, atuou na implantação da Pastoral da 

Criança, nos Municípios de Jacupiranga e Jaguariúna, nos anos de 1993 e 1995, respectivamente. 

Desde muito cedo, conhecida como ‘Tuca’, interessou-se pelos assuntos relacionados à sociedade e ao 

bem-estar comum, tendo como objetivo ajudar pessoas em condições adversas e prestar auxílio para 

as famílias, para manter vínculos. Reside em Sumaré há 23 anos, formou-se em administração de 

empresas em 2005 e atuou na Câmara Municipal como Assessora do, então Vereador Alcindo Tagima, 

entre 2006 e 2008; e exerceu o cargo de Diretor de Divisão de Relações Governamentais da Secretaria 

Municipal de Governo e Participação Cidadã de Sumaré, entre 2009 a 2012, o que lhe permitiu ampliar 

o seu conhecimento sobre gestão de projetos e orçamento público, e as características e necessidades 

de cada região do Município. Tuca também atua na preservação das suas raízes culturais japonesas, 

herdadas de sua mãe (D. Lucila Toshiko) e de seus avós que imigraram para o Brasil, vindos de 

Okinawa. É atuante na Associação Cultural Esportiva Nipo-Brasileira de Sumaré, onde foi Presidente 

entre 2006 a 2010. Hoje, a Nipo-Sumaré se destaca pela realização das festas da Semana da Cultura 

Japonesa de Sumaré, pelo tradicional yakisoba da Nipo, pela dança e taikos (tambores japoneses); na 

área de esportes, com o mallet golf e tênis de mesa; e ainda, pelo projeto Bosque dos Ipês, com um 

plantio de cerca de 300 pés de Ipês, para a recuperação de uma área de aproximadamente 10 mil metros 

quadrados do Horto Florestal. Mas, é na causa da proteção animal que Tuca tenho exerce o seu dom 

maior de amor irrestrito pelos animais. Com a mudança para Sumaré, em 1998, participou, em 2001, 

da fundação da APAS (Associação de Proteção de Animais de Sumaré). Em 2002, juntamente com 

três amigas, fundou a equipe ‘Vira-Latinhas’ de Sumaré, posteriormente, formalizada em Associação 

Vira-Latinhas de Sumaré, atualmente a única ONG de proteção animal legalmente constituída no 

Município. A Vira-Latinhas atua há 19 anos em Sumaré, e luta especialmente por políticas públicas de 

bem-estar animal, tais como um programa de castração e identificação dos animais; atendimento 

veterinário público com foco em animais da população carente, e animais de rua ou abandonados; 

responsabilização civil e criminal contra abandono e maus-tratos de animais; programas de adoção de 

animais; e ainda, por um departamento de bem-estar animal, de modo que todas as regiões do 

Município estejam igualmente amparadas. Entre os anos de 2013 a 2016, Tuca atuou como membro 

titular representante da Vira-Latinhas no COMPAS (Conselho Municipal de Proteção e Defesa dos 

Animais de Sumaré) ‘versidade’ em prestar auxílio para as famílias manterem os seus vínculos. 

Portanto, recebemos com alegria e satisfação, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida 

Moção de Congratulação à Sra. Maria Conceição Muniz Suguihara (Tuca), pelo trabalho desenvolvido 

na causa animal. Sala das Sessões, 9 de março de 2021. Alan Leal Vereador.” “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: A Moção de Congratulação à Sra. Maria Conceição Muniz, a Tuca, de autoria do 

Exmo. Sr. Vereador Alan Leal, está em discussão. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de 

ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do autor da Moção. 

“Vereador “Alan dos Santos Leal”: Peço permissão para falar do meu [Ininteligível]--[Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Alan 

dos Santos Leal”: Falar da Tuca na Cidade de Sumaré é falar da proteção dos nossos animais. Hoje, 

a Vira-Latinhas é a única ONG constituída na nossa Cidade. Ser protetor, seja em Sumaré, seja 

qualquer Cidade do nosso Estado, do nosso país, é ser guerreiro: é representar e defender aqueles que 
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não têm voz. E quando, e quando nós solicitamos ajuda aos protetores, às ONGs (tem aqui o Prefeito 

de Nova Odessa, o Leitinho, que sempre atuou na causa animal e pode congratular de tudo aquilo que 

eu tenho falado), é importante que todos nós Vereadores “acompanhem” o trabalho da ONG da nossa 

Cidade. E quando eu falo da Tuca, eu sei que a Tuca, às vezes, o pessoal fala: “Ah, mas ela não 

consegue atuar em toda a Cidade, ela não consegue...”. Mas, gente: uma ONG só, numa Cidade do 

tamanho de Sumaré? É muito pouco! Então, eu quero aqui pedir que surjam mais ONGs na nossa 

Cidade para que sejam companheiras da Vira-Latinhas, que surjam protetores que atuem como a Tuca 

tem atuado na nossa Cidade. Eu peço o voto de cada um para que possamos aprovar essa Moção. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de Congratulação, continua em discussão. “Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Questão de ordem do Vereador Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Peço 

permissão para falar do local? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. 

“Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Eu queria parabenizar o Vereador Alan e pedir para 

poder subscrever também. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Concedido a toda Casa. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Continua em discussão. “2º Vice-Presidente “Sílvio César 

Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do Vereador? “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Sílvio Coltro. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Sílvio Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Autorização 

para falar daqui? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: Parabenizar o Vereador Alan Leal pela iniciativa e também peço 

autorização para subscrever a presente Moção. “Vereador “Ulisses Gomes”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Ulisses. 

“Vereador “Ulisses Gomes”: Presidente, eu peço licença para eu falar daqui (porque eu não vou 

poder falar de outro lugar [Risos]), mas eu queria aqui parabenizar o Vereador Alan pela Moção, que 

a Tuca é uma grande prestadora de serviço da nossa Cidade, e de longa data a gente conhece o trabalho 

dessa companheira, dessa pessoa e, incansavelmente, vem trabalhando e defendendo essa ONG, né? 

Então, nesse sentido, eu quero parabenizar o Vereador, parabenizar a Tuca pelo trabalho, excelente 

trabalho que ela presta na nossa Cidade, e pedir ao Vereador autorização para “mim” subscrever essa 

Moção. Obrigado, Sr. Presidente! “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Caverna. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Peço autorização para o senhor deixar eu 

falar daqui mesmo. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador 

“Gílson Gomes Ferreira”: Eu quero dar o parabéns para o Vereador Alan, e a Tuca está de parabéns, 

o Alan também está de parabéns. Eu quando, mandato passado, chefe de Gabinete do Vereador Cláudio 

Meskan, está aqui o nosso Prefeito de Nova Odessa, o Leitinho, ajudou muito nós, o nosso Gabinete, 

em prol, ajudando essas pessoas que abandona cachorros. Então, eu dou parabéns para o Alan, para a 

Tuca e para o nosso Prefeito aí, de Nova Odessa, O Leitinho. Muito obrigado. “Vereador “João 

Maioral”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: Eu também faço, só para parabenizar 

o Vereador Alan pela Moção: uma Moção mais do que merecida para a Tuca, é uma pessoa que a 

gente, ao longo dos anos, a gente já conhece o excelente trabalho que ela tem desenvolvido aí junto a 

essa Associação. E peço também autorização para o autor da Moção para mim poder assinar junto com 

ele, tá? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Eu quero 

parabenizar o Exmo. Vereador Alan Leal pela Moção de tamanha relevância, e deixar aqui também os 

meus votos de congratulação, de respeito à querida Tuca, que é conhecida na nossa Cidade, que nós 

temos grande respeito por ela, admirada por todos, com um trabalho fantástico; ela, que exerce uma 
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defesa dos animais e trabalha, incansavelmente, nessa Cidade. Então, eu deixo aqui a congratulação, e 

ao Vereador também, por essa extrema relevância prestada aqui a essa Casa de Leis. A Moção continua 

em discussão. Não havendo mais oradores-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Fernando Carlos 

Xavier”: Questão de ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Desculpa. 

Questão de ordem do Vereador Fernandinho. “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Posso falar 

daqui? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Fernando 

Carlos Xavier”: Eu quero parabenizar o nosso Vereador Alan e pedir permissão para estar assinando 

junto. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Continua em discussão. Não havendo oradores, em 

votação. Os que estão no Plenário, votem no painel; os que estão em casa, eu colho o voto nesse 

momento. Vereador Ulisses, o seu voto? “Vereador “Ulisses Gomes”: O meu voto é favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Consignado. Vereador Tião Corrêa? 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Vereador Antônio dos Reis Zamarchi?  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Meu voto 

é favorável, Sr. Presidente. Eu peço permissão para o Nobre Vereador que eu possa subscrever essa 

Moção, e parabenizar pela iniciativa e também à Tuca, eu conheço ela, sei do trabalho que ela faz para 

essa Cidade. Muito obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, 

Vereador. Vereador João Maioral, voto de V. Exa.? “Vereador “João Maioral”: Voto favorável, Sr. 

Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Declaro encerrada a votação. 19 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário: está aprovada a Moção por essa Casa. Solicito ao Exmo. Sr. 2º 

Secretário que siga fazendo a leitura das Moções. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção 

no. 62/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. No uso das atribuições conferidas 

pelo Regimento Interno dessa Casa de Leis, apresento a presente Moção de Aplausos e Agradecimento 

à Base de Excelência da Mulher de Sumaré, em reconhecimento aos relevantes serviços prestados em 

nosso Município, valorizando as suas ações que fazem toda a diferença no desenvolvimento social de 

nossa Cidade. A Base de Excelência da Mulher (o BEM) é um projeto social idealizado pelo Fundo 

Social de Solidariedade, em parceria com a Secretaria de Saúde e a Faculdade de Medicina da São 

Leopoldo Mandic, criada no ano de 2018. A BEM atende moradoras da Cidade de Sumaré e, desde a 

sua criação, está em constante crescimento, investindo em todas as áreas e regiões da Cidade. Para se 

ter uma ideia da sua importância social, no ano de 2018 a 2019, foram realizados cerca de 3.600 

atendimentos; já no ano de 2020, os números tiveram um grande salto, onde foram realizados cerca de 

5.500 atendimentos, sendo realizados, em média, 160 atendimentos por semana, que vão desde 

consultas de pré-natal e acompanhamento de gravidez de risco até casos de câncer e pacientes com 

doenças que precisam de atenção especial. Sendo assim, gostaria de aproveitar essa oportunidade para 

estender as minhas sinceras homenagens não só às mulheres que participam da BEM, mas também a 

todas as mulheres, de forma geral, pois como bem sabemos, ontem, dia 8 de março, foi comemorado 

o Dia Internacional das Mulheres, onde reafirmamos a importância da mulher em nossa sociedade, 

enaltecendo as suas lutas, conquistas e sonhos. Sem esquecermos, claro, de sua caminhada na luta pela 

igualdade e o reconhecimento de seus valores. Por todo o exposto, mais uma vez, os meus sinceros 

cumprimentos de homenagem e agradecimento a todas as mulheres que fazem da Base de Excelência 

da Mulher do Município de Sumaré um projeto de extrema relevância social, bem como parabenizar 

todas as mulheres por seu dia, e relembrar que estamos juntos na luta contra a intolerância, opressão, 

desigualdade de direitos e diferentes formas de violência à que as mulheres são submetidas. Dessa 

forma, contando com a certeza do apoio de meus Nobres Pares dessa Casa, vez que, certamente, 

concordam com esses merecidos e sinceros aplausos, descrevo essa Moção. Sala das Sessões, 9 de 

março de 2021, André da Farmácia, Vereador.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção 

de Aplausos e Agradecimentos à Base da Excelência da Mulher de Sumaré, de no 62/2021, de autoria 
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do Exmo. Vereador André da Farmácia, está em discussão. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: Pela ordem--[Falas sobrepostas]“Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente--“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão ordem do Vereador 

André. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Peço a permissão para usar a Tribuna. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido à V. Exa. Vereador Pereirinha, enquanto ele se dirige 

a Tribuna, fique à vontade. Vai falar depois? Depois? Vereador André, com a palavra. “1º Secretário 

“André Fernandes Pereira”: Srs. Vereadores e pessoas que nos acompanham no YouTube: a BEM 

(a Base de Excelência da Mulher) atende moradores da Cidade de Sumaré, desde a sua criação e está 

em constante crescimento. Para se ter uma ideia da sua importância social, no ano de 2018 a 2019, 

foram realizados 3.600 atendimentos; e no ano anterior, de 2020, os números tiveram um grande salto 

para aproximadamente 5.500 atendimentos, uma média de 160 atendimentos por semana, que vão 

desde consulta de pré-natal à acompanhamento de gravidez de risco, até caso de câncer e pacientes 

que necessitam de uma atenção especial. Sendo assim, gostaria de aproveitar a oportunidade para 

estender as sinceras homenagens não só as mulheres que participam da BEM, mas também a todas as 

mulheres de, uma forma geral. Pois como bem sabemos, ontem, dia 8 de março, foi comemorado o 

Dia Internacional da Mulher, onde reafirmarmos a importância da mulher em nossa sociedade, 

enaltecendo as suas lutas, conquistas e sonhos, sem esquecermos, claro, de sua caminhada na luta pela 

igualdade e reconhecimento de seus valores. Por todo exposto, mais uma vez, meus sinceros 

cumprimentos de homenagem e agradecimento a todas as pessoas que fazem parte da Base de 

Excelência da Mulher no Município de Sumaré, e em especial, à grande idealizadora do mesmo, Mara 

Ruzza Dalben, que sempre tem mostrado o seu amor por essa Cidade, fazendo de projetos de extrema 

relevância social como este, sua marca. Bem como parabenizar todas as mulheres pelo seu dia e 

relembrar que estamos juntos na luta contra intolerância, opressão, desigualdade de direitos e 

diferentes formas de violência à que as mulheres são submetidas. Agradeço, Sr. Presidente, e agradeço 

aos Pares. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de Aplausos e Agradecimento à Base 

de Excelência da Mulher de Sumaré, continua em discussão. “Vereador “José Adílson Pereira dos 

Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do Vereador Pereirinha. “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Posso falar daqui? 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim! “Vereador “José Adílson Pereira dos Santos”: Eu 

quero aqui parabenizar o Nobre Vereador André por essa Moção, né, que bem dito, né, que ontem, no 

Dia Internacional da Mulher, muito parabéns por essa Moção e gostaria de subscrever. “1º Secretário 

“André Fernandes Pereira”: Agradeço as palavras, Pereirinha, e está aberto a toda Casa. “Vereador 

“Gílson Gomes Ferreira”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Questão de ordem do Vereador... Gílson Caverna. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Peço 

autorização para falar daqui mesmo, Presidente? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Eu quero dar o parabéns para o Nobre 

Vereador André e assinar a sua Moção. Parabéns, Vereador! Que a mulher é a mulher. Então, eu tenho 

que assinar essa Moção, parabéns! “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Obrigado, Vereador. 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Ney. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Solicito permissão para falar daqui mesmo? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido. 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Primeiramente, eu quero parabenizar o Nobre Vereador 

André da Farmácia pela bela Moção, e vale ressaltar também que a Base de Excelência da Mulher, a 

Base de Excelência do Homem foram idealizadas e postas em prática pelo atual Prefeito Luiz Dalben. 

Então, eu quero aqui parabenizar também o Prefeito por, diante de toda a situação que estão vivendo 

de Covid-19, a nossa saúde está muito bem. Já tive muitas pessoas, muitas mulheres, que foram 
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atendidas lá que me falaram, vieram relatar que é muito bem atendida: o atendimento lá é de qualidade, 

bem bacana mesmo. Então, parabéns ao Prefeito por idealizar a Base de Excelência da Mulher, 

parabéns aos profissionais que trabalham lá e também parabéns ao Vereador, pela bela Moção!“Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Questão de ordem do Vereador Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Peço permissão 

para falar do local? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador 

“Everton Rodrigo dos Santos”: Quero primeiro parabenizar o Vereador André pela Moção, 

parabenizar a todas as mulheres pela data do dia 8, e deixar claro que a Base de Excelência é uma 

referência na Cidade de Sumaré, ajuda muito na prevenção e até no início do tratamento, com um 

pouco mais de agilidade, com rapidez e salvando, assim, muitas vidas. Então assim, eu quero deixar 

os parabéns, por ter lembrado das pessoas que lá trabalham, e parabenizar também todos os 

trabalhadores que prestam serviço na Base. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador 

Sirineu. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu quero parabenizar aqui o Nobre Vereador 

André, e peço para subscrever a Moção com você, André. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Sílvio Coltro. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Parabenizar o Vereador André 

pela Moção, e peço autorização também para subscrever a mesma. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: A Moção continua em discussão. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador 

Rodrigo. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Peço autorização para falar daqui mesmo? “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Eu quero aqui, Nobre Vereador André, parabenizar pela Moção, veio excelente momento; 

parabenizar também em nome, D. Mara Dalben, não podemos esquecer também de Katherine Dalben, 

que são ali, duas pessoas, duas mulheres que abraçam a causa do nosso Município de Sumaré. Eu 

costumo dizer que a família ali, são todos envoltos em obter um Município na maior excelência, em 

todas as questões. E no que se diz questão às mulheres, as mulheres de lá, elas comandam muito bem 

(iguais os homens daquela família que também comandam muito bem o Município). Então, eu quero 

parabenizar, em nome de D. Mara Dalben, em nome de Katherine Dalben (que está sempre atenta a 

todas essas questões), a Base de Excelência da Mulher, que tenho também informações que todas as 

pessoas que precisam e passam por lá, são muito bem atendidas. Meu muito obrigado, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Pela ordem, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão 

de ordem do Vereador André. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Eu quero agradecer a 

todas as palavras dos Nobres Vereadores, e a Moção está aberta a toda Casa. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Não havendo oradores, em votação. Os painéis 

estão abertos, Vereador Ulisses Gomes? “Vereador “Ulisses Gomes”: Meu voto é favorável, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador João Maioral? “Vereador “João 

Maioral”: Voto favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Tião 

Correa? “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: O meu voto é favorável, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio 

dos Reis Zamarchi”: O meu voto é favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Encerrada a votação. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente? O meu voto 

é favorável à Moção: a maquininha aqui não está funcionando. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Consignado o voto de V. Exa., declaro encerrada a votação: 19 votos favoráveis, nenhum voto 
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contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao Secretário que siga fazendo a leitura das 

Moções. 2º Secretário. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção no 63/2021. “Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. É com grande clamor que apresento a essa Egrégia Casa 

de Leis a presente Moção de Apelo ao Exmo. Governador do Estado de São Paulo, João Agripino da 

Costa Doria Júnior, em razão das alterações do ICMS (Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e 

Serviços) que passou a valer, por força do Decreto Estadual no 65.255/2020 e tem causado impacto 

negativo para as indústrias do setor têxtil da nossa região. Na prática, da forma como a Norma foi 

constituída e está em vigor, resulta em uma alíquota de ICMS de 18%, sem direito de outorga para a 

venda dentro do Estado de São Paulo aos clientes que se enquadram no Simples Nacional. Ressalta-se 

que a maioria das confecções da região estão no Simples, e não conseguem competir dos produtos 

vindos da indústria paulista. Em outros estados, a alíquota têxtil é mais baixa e há isenções fiscais para 

estimular a economia. Em toda a região, são mais de 500 indústrias têxteis e mais de 400 confecções, 

que empregam mais de 20 mil trabalhadores. Em outro segmento, como a indústria de carnes e a venda 

de veículos, as alterações de impostos incidem na venda final ao consumidor, mas, no setor têxtil, em 

especial, afeta diretamente a venda entre as empresas. Portanto, Sr. Presidente, em razão dos 

transtornos causados a este importante segmento industrial para Sumaré e demais cidades do polo 

têxtil, requeiro, na forma regimental, e depois de ouvido o Plenário, que conste na Ata dos trabalhos a 

referida Moção de Apelo ao Exmo. Governador do Estado de São Paulo, João Agripino da Costa Doria 

Júnior, pela revogação do Parágrafo 2º do Art. 52 do Decreto Estadual no  65.255/2020. Sala das 

Sessões, 9 de março de 2021, Willian Souza, Vereador Presidente.” “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: A Moção de Apelo de autoria deste Vereador, de no 63/2021, está em discussão. Senhores, essa 

Moção é um pedido do setor têxtil de nossa região, que encaminhou Carta para esta Casa de Leis 

pedindo que fosse feito uma Moção de Apelo ao Governador do Estado de São Paulo sobre a alíquota 

do ICMS de 18% sem direito de outorga para vendas dentro do Estado de São Paulo aos clientes que 

se enquadram no Simples Nacional. Então, nesse sentido, eu peço à V. Exas. que aprovem, que deem 

voto favorável, em respeito a todo o polo têxtil de nossa região (aliás, Sumaré está inclusa na região 

do polo têxtil) e, na nossa Cidade, também nós temos várias empresas de tecelagem que geram 

emprego, geram renda, geram receita para a nossa Cidade, e é de extrema importância que possamos 

atender o pedido. Aliás, em toda a nossa região, são mais de 15 indústrias têxteis e mais de 400 

confecções, que empregam mais de 20 mil trabalhadores. Então, é importante dizer que nós precisamos 

aqui atender ao apelo desses empresários, dos trabalhadores, para geração de emprego e de renda. A 

Moção de Apelo está em discussão. Não havendo oradores, em votação. “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Vereador Sebastião Corrêa, o seu voto, por gentileza. “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador João 

Maioral. “Vereador “João Maioral”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Vereador Ulisses Gomes. Travou? Vereador Antônio dos--[Falas sobrepostas] “Vereador 

“Ulisses Gomes”: Favorável! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Favorável o voto do 

Vereador Ulisses, registrado. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Sr. Presidente, favorável, e eu quero parabenizar pela iniciativa da Moção e gostaria de 

subscrever com V. Exa. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção está aberta a V. Exa. e 

também a toda a Casa: é um prazer ter a assinatura de todos os senhores. Declaro encerrada a votação. 

19 votos favoráveis, nenhum voto contrário: está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao 

Secretário que siga fazendo a leitura das Moções. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção 

no 64/2021, Moção de Apelo. “Sr. Presidente, Srs. Vereadores. Considerando que houve o adiamento 

do retorno das aulas presenciais no Município de Sumaré em virtude da pandemia ocasionada pelo 

novo Coronavírus que assola o país desde meados de março do ano passado e está, atualmente, na sua 
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fase mais crítica pelo elevado índice de brasileiros contaminados, situação esta que tem ocasionado o 

colapso do sistema de Saúde de diversos Municípios e Estados da Federação pela falta de leitos, 

máxima ocupação de UTIs e escassez de recursos médicos. Tendo em vista que, no cronograma de 

vacinação proposto pelo Governo Estadual, tem-se a priorização, dentre outros grupos, os idosos, dada 

a sua maior suscetibilidade à manifestação da Covid-19 na sua forma grave, com o risco acentuado de 

óbito. Considerando que, com a retomada das aulas presenciais em algumas escolas, repercutiram 

diversas notícias, em território nacional, de casos de transmissão do Coronavírus entre alunos e 

Professores que resultaram na morte e internação de crianças, como também no adoecimento de 

Docentes, sendo que, no Estado de São Paulo, escolas registraram 21 mortes e 4.084 casos da doença 

em um mês, segundo notícia recente. Tendo em vista que o retorno às aulas presenciais, embora seja 

almejado por muitos pais e até mesmo desejado por alguns Professores, é motivo de preocupação por 

parte das autoridades públicas e responsáveis, na medida em que tende a favorecer a propagação do 

vírus com forte disseminação da doença, não apenas entre alunos e Professores, mas também desses 

para com os seus próprios familiares no seio de seus lares e demais pessoas com quem convivem no 

dia a dia. Considerando a imprescindibilidade da imunização dos profissionais da Educação para que 

o retorno às aulas presenciais seja viável e ocorra de maneira segura, restringindo-se a contaminação 

pela Covid-19 no ambiente escolar, bem como a propagação dessa doença das escolas para o contexto 

familiar dos alunos e Professores. Proponho à Mesa, na forma regimental, depois de ouvido o Plenário, 

esta Moção de Apelo ao Exmo. Sr. Governador João Doria, na seguinte forma enunciada: ‘A Câmara 

Municipal de Sumaré apela ao Exmo. Sr. Governador, João Doria, pela inclusão dos Professores e 

demais profissionais da Educação atuantes nas escolas da Cidade de Sumaré, no cronograma prioritário 

de vacinação da Covid-19’. Sala das Sessões, 9 de março de 2021. Ney do Gás, Vereador.” “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de autoria do Exmo. Vereador Ney do Gás, de no 

64/2021, está em discussão. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Ney do Gás, 

autor da Moção. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Solicito permissão para falar daqui mesmo? 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Valdinei Pereira da 

Silva”: Obrigado, Presidente, não sei quem está recebendo mais Moção, se é a Ouro Verde ou se é o 

Doria, viu, Sr. Presidente [Risos]? Mas esse Vereador (eu acredito que os demais também) já foram 

procurados por muitos profissionais da Educação, Sr. Presidente: eles estão apavorados com a ideia e 

com a hipótese de voltar às aulas sem a imunização dos profissionais. Sabemos também que, além da 

questão dos Professores, de todos os profissionais da Educação, tem a questão das crianças também: e 

eu sou pai de duas crianças, eu tenho uma criança na Escola Municipal e uma jovem já na Escola 

Estadual. E a gente fica preocupado, preocupado por mais que vai ter um percentual de aluno reduzido, 

quando vai realmente voltar (porque começou a estadual, parou, mas vai voltar em breve, né, 

Vereador?), a preocupação é de todos: todos os pais e todas as pessoas que, que “é” envolvidas, os 

profissionais da Educação, principalmente, porque eles também estão na linha de frente - igual os 

profissionais da Saúde - eles estão na linha de frente de uma sala de aula, onde tem o sério risco de 

contaminação e a preocupação eminente. Então, a gente elaborou essa Moção de Apelo ao nosso 

Governador para que sensibilize e também coloca como prioridade os profissionais da Educação. 

Também os profissionais dos transportes escolares que, também, “vai” transportar as nossas crianças, 

e seria essencial para que todos esses profissionais estejam imunizados antes de voltar às aulas, porque 

estamos falando de vidas dos profissionais e, principalmente, das nossas crianças. Então, fica aqui o 

nosso apelo, mais uma vez, ao nosso Governador João Doria para que sensibilize e inclua como 

prioridade todos os profissionais da Educação. Obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Pela 
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ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador 

André. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Permissão para falar daqui-- [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Quero parabenizar o Nobre Vereador Ney do Gás pela referida Moção; 

realmente, fui procurado, Ney, por alguns Educadores e peço permissão para subscrever a essa Moção 

de extrema relevância. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Obrigado, Vereador! Está aberta a toda a Casa, a todos os 

Pares. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Vereador Ney do 

Gás, quero parabenizar V. Exa.; já, no início da pandemia, eu já fiz também Moções com esse mesmo 

teor, V. Exa. subscreveu; fizemos Ofício e Ações no Ministério Público: os Professores realmente 

precisam de vacinação para que volte às aulas. Embora, me apresento, ainda, e mantenho a posição de 

ser contra a volta às aulas presenciais por inúmeros motivos que a gente está assistindo e também, 

aqui, à primeira mão no Plenário, dizer que a APEOESP ganhou agora, há pouco tempo, há minutos, 

uma ação no Tribunal de Justiça e suspendeu as aulas presenciais da Rede Estadual, Municipal e 

Particular. Embora o Prefeito Luiz Dalben já fez, aqui, um decreto suspendendo aulas particulares e 

municipais, agora a APEOESP alcança todo o Estado de São Paulo. Parabenizo a Deputado Estadual, 

minha amiga e Presidente da APEOESP, Prof.a Bebel, por ter ingressado com essa ação, e parabenizo 

a APEOESP por estar lutando ao lado dos Professores. Parabenizo V. Exa. pela Moção e peço 

permissão para subscrever. Os Professores, realmente, não podem ser obrigados a voltar à sala de aula 

sem ter a sua vacina e a sua devida imunização. Aliás, a gente segue defendendo a vacina para todos e 

para todas! Contra todas aquelas, todos aqueles comentários absurdos do Presidente da República que 

tem sido genocida, negacionista e, absurdamente, se posicionado contra a vacinação. Nós precisamos 

de vacina para todas as pessoas! Essa garantia que a vacina chegue para os Professores, para a 

população, para todas as idades e a garantia seja feita. É importante essa Casa sempre fazer um 

pronunciamento. Sei que tem gente que tem medo e fica em cima do muro, e às vezes comenta só o 

que convém, mas é necessário fazer o que V. Exa. fez; nós não podemos deixar que o Presidente da 

República continue levando as nossas pessoas a morrer e achando que é “mimimi”. Isso é um absurdo, 

como ele mesmo diz. Então, nós precisamos garantir que se acabe com o genocídio nesse país, com o 

crime de responsabilidade, e que a vacina chegue para todas e para todos! Não há investimento melhor 

nesse momento, nesse país. Peço permissão para subscrever. A Moção continua em discussão. 

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Obrigado, Sr. Presidente! Obrigado pela informação. A 

gente fica mais aliviado, né, como Parlamentar representante do povo e, também, como pai, a gente 

fica mais aliviado com a notícia, obrigado! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Parabéns, 

Excelência, Vereador Ulisses com a palavra. “Vereador “Ulisses Gomes”: Sr. Presidente, você foi 

muito bem na sua fala, mas eu quero, aqui, parabenizar o Vereador que fez essa Moção, o Vereador 

Ney do Gás, o nosso Nobre Vereador, está sempre preocupado em questão da saúde, mas eu quero 

dizer que nós já “manifestou”, inclusive, com Moções suas contra o Governador, exatamente na 

questão dos Professores. É muito preocupante os Professores enfrentar uma sala de aula, né, sem se 

vacinar. Nós já “manifestou” isso e eu continuo manifestando; não é porque o Presidente da República 

não respeita as pessoas; nós, enquanto, Vereador, eu quero continuar respeitando a nossa população, 

respeitando os nossos Professores e as nossas crianças. Não dá para nós “aceitar” um Presidente que 

não respeita a população. Nós “precisa” dizer, Sr. Presidente, que a população precisa ser vacinada: 

todos! Não só os Professores, mas os Professores nós “precisa” que seja vacinado, porque eles “vai” 

fazer o enfrentamento numa sala de aula. Não podemos aceitar que os Professores “vá” para uma sala 

de aula sem ser vacinado. Então, nesse sentido, eu quero parabenizar o Vereador Ney do Gás e dizer 

que eu estou também nessa luta junto com todos os Vereadores para que a nossa população toda seja 
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vacinada, e principalmente os Professores. Obrigado, Presidente!  “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador 

Ulisses! Questão de ordem do Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu peço 

autorização para falar daqui--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Concedido, excelência.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Parabenizar o Vereador pela Moção, 

pedir para subscrever pela importância, no momento que a gente vem passando, a respeito desse vírus 

maldito. Eu estava pensando aqui, enquanto o Ney falava, eu acho que essa Casa aqui, tem feito um 

trabalho fantástico, com muita seriedade, eu estava pensando aqui, se a gente não poderia começar um 

trabalho em cima do Tribunal de Contas, em cima do Judiciário, para ver se eles não liberam para que 

as Prefeituras tirassem um pouco do dinheiro da Educação para jogar na Saúde! Tendo em vista que, 

se não tiver aula, vai sobrar dinheiro no Município. Vai sobrar dinheiro no Estado. Às vezes, a gente 

vê, aí, uma empresa fornecendo, às vezes, um contrato de alimentação, de transporte, outros materiais 

aí que o Prefeito tem que comprar e deixar no jeito, caso volte, os números baixarem, as aulas a voltar, 

mas, no momento que não tá, poderia tirar um pouco do dinheiro da Educação (que a gente entende, 

também, que é a base de tudo num país), mas, no momento, eu acho que dá para tirar um pouco da 

Educação e ajudar a Saúde. Porque os prefeitos, eles ficam engessados em cima da porcentagem 

obrigatória do orçamento que tem que ser gasto com a Educação (que é de 25%) e acaba, às vezes, 

sobrando dinheiro. E, às vezes, o Prefeito não pode gastar com outra coisa: ele tem que gastar na 

Educação. Então, eu acho que a gente poderia começar um trabalho nesse sentido. Obrigado. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores, 

ela está em votação. Vereador João Maioral, o voto de V. Exa.? “Vereador “João Maioral”: Voto 

favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Voto favorável. Vereador Tião 

Correa? “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Vereador Ulisses Gomes. “Vereador “Ulisses Gomes”: Meu voto é favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Meu voto é favorável, Sr. Presidente. Quero parabenizar 

o Nobre Vereador pela iniciativa e gostaria de subscrever também, a Moção. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Declaro... têm Vereadores que ainda, que estão no Plenário, que não exerceram o 

voto. Peço aos senhores que votem para que possamos computar aqui, por gentileza. Têm mais 

Vereadores que ainda não “votou”--[Falas sobrepostas] “Vereador não identificado”: Sr. 

Presidente, o meu não está… Não está computando, não. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Declaro encerrada a votação. 19 votos favoráveis, nenhum voto contrário: está aprovado por esta Casa. 

Solicito ao Secretário que siga fazendo a leitura das Moções. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Moção no 65/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. Tenho a honra 

e a grata satisfação em apresentar esta Moção de Aplausos e Congratulações ao Exmo. Deputado 

Estadual, Sr. Antônio Dirceu Dalben, pela destinação da Emenda no valor de R$ 4.947.750,00 para a 

pavimentação da Estrada Municipal Luiz Fernandes Breda, tendo seu início no Assentamento 1, 

passando pelo Assentamento 2, no Município de Sumaré; atravessando a Rodovia dos Bandeirantes, 

Bairro Taquara Branca, Jardim Amanda, Hortolândia, finalizando na Rodovia SP-101. Saliento que a 

Emenda em tela atende a uma reivindicação histórica dos moradores sitiantes, produtores rurais que, 

ao longo de décadas, sofrem para escoar sua produção de alimentos, assim como a todos das cidades 

vizinhas que necessitam transitar por estas estradas. Destaco, ainda, que nossa Cidade está em uma 

região cercada por rodovias importantes, sendo algumas delas a Bandeirantes e a SP-101, fato que 

demonstra quão necessária se faz esta Emenda no sentido de agilizar e facilitar o fluxo de toda a 

produção agrícola e ligação, principalmente, entre as cidades limítrofes. Conhecedor das necessidades 

e demandas do Estado de São Paulo, o Exmo. Deputado Estadual, Sr. Antônio Dirceu Dalben, se 
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destaca, mais uma vez, pela sensibilidade, trabalho incansável e focado na tentativa de minimizar o 

sofrimento de nossa população, que passou a ser ouvida e atendida, haja vista a quantidade de recursos 

destinados para a nossa Cidade. Deve-se ressaltar que a Indicação da referida Emenda, além de todos 

os motivos já mencionados, contribuirá, ainda, para o crescimento e desenvolvimento dos 

assentamentos para o escoamento da produção da agricultura familiar, assim como a todos os demais 

agricultores, empresários e a população, facilitando o ir e vir com mais qualidade, tranquilidade e 

segurança. Contudo, como representante do povo de Sumaré, expresso o anseio e o compromisso de 

agraciar o Exmo. Deputado Estadual, o Sr. Antônio Dirceu Dalben, com essa Moção de Aplausos e 

Congratulações, destacando a importância de sua dedicação junto ao nosso Município. Sem mais para 

o momento, aguarda-se a aprovação do presente, nos termos regimentais. Sala das Sessões, 9 de março 

de 2021. Atenciosamente, Ulisses Gomes, Vereador.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A 

Moção de no 65/2021, de autoria do Exmo. Vereador Ulisses Gomes, está em discussão. Não havendo 

oradores--“Vereador “Ulisses Gomes”: Questão de ordem--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do autor da Moção. “Vereador “Ulisses Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com a palavra, 

Excelência! “Vereador “Ulisses Gomes”: Sr. Presidente, eu quero pedir o voto dos Nobres 

Vereadores nessa Moção, de apoio nessa Moção, essa Moção que homenageia e congratula o Deputado 

Dirceu Dalben; nós entendemos que esse recurso que está sendo destinado para pavimentar essa estrada 

é de grande valia, mesmo porque é uma estrada antiga no nosso Município: é uma estrada que liga 

Sumaré [Falha no áudio] que liga Sumaré a Monte Mor. É uma estrada de grande importância: ela 

inicia atendendo, aqui, os assentamentos, mas ela atende todos os agricultores lindeiros dessa estrada 

[Falha no áudio] agricultores, onde podem escoar melhor a sua produção e ter uma saída muito mais 

rápida para os seus negócios, né, para a sua “inda” e a sua vinda. Nesse sentido, a gente, eu peço o 

voto a todos os Pares para que a gente aprove essa Moção e, desde já, eu gostaria de pedir que essa 

Moção, pelo momento que nós estamos vivendo, que ela pudesse ser encaminhada, não sei se pode, 

pela Casa, para o Deputado Dirceu Dalben. Obrigado Sr. Presidente! E eu peço o voto de todos os 

Pares nessa Moção. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador, a Moção continua 

em discussão.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: Peço autorização para falar daqui? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, 

excelência.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu quero, primeiramente, agradecer à população de 

Sumaré. Que há um tempo atrás entendeu que a gente precisava ter um Deputado, e quem goste ou 

quem não goste do Dirceu, ele é um Deputado muito atuante, e esse dinheiro que ele está trazendo aí, 

via Estado, vai fazer toda a difícil naquela região. É uma região que eu tenho conhecido bastante, vai 

facilitar um pouco da minha vida, viu, Vereador Ulisses? Que, de vez em quando eu vou pedalar com 

a minha esposa lá: vai tirar um pouco do meu esforço. Mas a gente anda muito naquela região e a gente 

percebe que no próprio teor da Moção, ela fala muito do escoamento da produção da área rural da 

Cidade de Sumaré. E, sem dizer isso, que é trazer qualidade de vida para as pessoas que ali moram, 

que ali vão fazer um passeio rural nos finais de semana com a família também. Então, eu quero 

parabenizar o Deputado Dirceu Dalben, parabenizar o Vereador Ulisses pela Moção, e dizer que 

Sumaré merece mais ainda, e tenho certeza que o Deputado está lá, lutando por nós lá. Obrigado! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão 

de ordem do Vereador Lucas. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Queria te pedir permissão para 

poder estar falando daqui. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido. “Vereador “Lucas 

Vieira Agostinho”: Gostaria de dar os parabéns pelo Vereador Ulisses pela Moção e dar os parabéns 
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para o Vereador Rudinei Lobo pelas palavras. Essa área é importante não só apenas pelo escoamento 

da produção agrícola, mas, com isso, a gente vê o crescimento da nossa Cidade. O Deputado, a cada 

dia que passa, ele vem fazendo um excelente trabalho na Alesp, e ajudando cada dia mais a Cidade de 

Sumaré. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “Vereador 

“José Adílson Pereira dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Pereirinha. “Vereador “José Adílson Pereira dos 

Santos”:  Posso falar daqui?“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido. “Vereador “José 

Adílson Pereira dos Santos”: Quero parabenizar o Vereador Ulisses por essa Moção e pedir 

autorização para estar subscrevendo. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua 

em discussão. “Vereador “Ulisses Gomes”: A Moção está à disposição de toda a Casa, Sr. Vereador! 

Sr. Presidente. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Sílvio Coltro. “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: Parabenizar o Nobre Vereador Ulisses pela Moção, e a importância 

do nosso Deputado Estadual Dirceu Dalben, que tem feito a diferença no Município de Sumaré; e, 

como o Rudinei colocou aí, muito feliz, a importância que Sumaré tem hoje, tendo um Deputado 

Estadual com a plaquinha lá, com o nome da nossa Cidade lá: Sumaré. Então, eu peço a autorização 

também, para subscrever a presente Moção. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. 

Vereador Ney do Gás.“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Permissão para falar daqui mesmo. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Valdinei Pereira da 

Silva”:  Primeiramente, parabenizar o Nobre Vereador pela Moção; eu vou, aqui, seguir na linha do 

Vereador Rudinei Lobo: o que a gente mais vê nas redes sociais é crítica ao nosso Governo e ao nosso 

Deputado. Mas crítica de pessoas que, de oposição, que perdeu a eleição e não vê o trabalho bem-feito 

que está sendo executado na Cidade. Eles não veem o tanto de Emenda Parlamentar que o Nobre 

Deputado já destinou para a nossa Cidade para recape, para ampliação dessas vias, mas eles só 

enxergam crítica. A Saúde também, né, Vereador? Então, é fácil atirar pedras, ir lá no Facebook, 

criticar, falar que não está sendo feito isso ou aquilo, mas as coisas boas ninguém comenta, né? Incrível 

que o Facebook é uma página de discórdia. As pessoas só usam para criticar, para jogar pedra, para 

falar mal, mas não veem o trabalho que todos os Vereadores, o Prefeito e o Deputado fazem pela 

Cidade, sempre buscando trazer melhorias. Então, parabéns ao Nobre Deputado por sempre estar 

pensando na nossa Cidade e mandando Emendas para, cada vez mais, melhorar a nossa malha viária. 

Obrigado. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Continua em discussão a Moção-- [Falas 

sobrepostas] “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Sirineu. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 

Peço para mim falar daqui. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. 

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Primeiramente, quero parabenizo a parabenizar o Vereador 

pela Moção, o Ulisses; e quero parabenizar o Deputado Dirceu Dalben. É como o Nobre Vereador Ney 

do Gás falou: as pessoas só veem aquilo que as pessoas não fazem. Quando você faz coisa boa, meia 

dúzia de pessoas ficam sabendo e quando você faz as coisas, né, que não prestam, todo mundo fica 

sabendo. Essa é a diferença, viu, meu Nobre Vereador Ney do Gás! O Deputado está de parabéns, o 

Ulisses também, está de parabéns pela Moção, e eu gostaria de subscrever a Moção com o Vereador. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Não havendo mais 

oradores, em votação. Vereador Sebastião Corrêa, o seu voto? “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: 

É favorável, Sr. Presidente--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador 

João Maioral--[Falas sobrepostas] “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: --Meus parabéns ao Nobre 

Vereador e ao Deputado também. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --Vereador João Maioral, 
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o seu voto? “Vereador “João Maioral”: Voto favorável à Moção, Sr. Presidente, e aproveito para 

parabenizar aí, o Nobre Vereador, pela Moção; parabenizar o Deputado que pela sabedoria, pela 

inteligência, pela facilidade que ele tem de trabalhar no Legislativo, ele tem conquistado grandes 

recursos para o nosso Município. Parabéns, aí, para o Autor, parabéns para o Deputado. Tenho certeza 

que até pouco tempo atrás, nós não tínhamos recurso nenhum, e hoje eu tenho acompanhado, aí, os 

recursos galgados e conquistado por ele para a Cidade de Sumaré, e isso tem feito muita diferença! 

Parabéns ao Deputado e ao autor da Moção também. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Vereador Ulisses, o voto de V. Exa.? “Vereador “Ulisses Gomes”: O meu voto é favorável, Sr. 

Presidente! E agradeço os Pares por estarem votando favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. 

Presidente, o meu voto é favorável! Realmente, essa estrada precisa mesmo! Parabéns pelo 

Legislador(F) desse Projeto. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Moção de no 65/2021, 

aprovada por 19 votos, nenhum voto contrário: está aprovada por esta Casa de Leis. Solicito ao 

Secretário que faça a leitura da última Moção dessa noite. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Moção no 66/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré. É com grande entusiasmo 

que apresento esta Moção de Apoio ao Exmo. Prefeito de Sumaré, Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

na condução das atuações frente à pandemia da Covid-19 no Município, com medidas para ampliar a 

capacidade de atendimento médico e vacinação de profissionais de Saúde e de idosos. Diante do 

aumento de pessoas contaminadas em razão da doença, prontamente o Prefeito Luiz Dalben mobilizou 

os membros do Comitê de Enfrentamento e Prevenção ao Coronavírus para discutir as medidas 

impostas pelas novas orientações do Plano São Paulo, que colocou todas as cidades do Estado na fase 

vermelha. A situação se agravou em toda a região, e o Sistema de Saúde Público e Privado ficou em 

risco de colapsar perante a grande demanda por leitos de UTI. Em menos de 24 horas, o Prefeito 

anunciou mais 20 leitos de enfermaria que foram instalados no CIS (Centro de Saúde Integrado) de 

Nova Veneza. Com a medida, foi possível ampliar ao atendimento com Covid-19 na UPA (Unidade 

de Pronto Atendimento) do Jardim Macarenko, e atender as necessidades da população. Em paralelo, 

o Prefeito também aderiu nossa Cidade ao consórcio independentemente de Prefeituras para compra 

de vacinas por meio da FNP (Frente Nacional de Prefeitos) e descentralizou a Campanha de Vacinação 

para sete pontos diferentes da cidade, ao contrário de outros municípios, que mantiveram um único 

local de vacinação. Sumaré também é uma das poucas cidades da região que está vacinando as Doulas, 

profissionais que garantem suporte físico e emocional a gestantes em trabalho de parto. Portanto, Sr. 

Presidente, para que essa Casa Legislativa se coloque como instrumento de suporte diante desta 

dolorida e desafiadora crise de Saúde Pública, requeiro, na forma regimental, e depois de ouvido o 

Plenário, que conste na Ata dos trabalhos a referida Moção de Apoio ao Exmo. Prefeito de Sumaré, 

Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben. Sala das Sessões, 9 de março de 2021, Willian Souza, Vereador 

Presidente.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção de autoria deste Vereador, de no 

66/2021, está em discussão. Solicito ao Secretário que assuma a cadeira da Presidência para que eu 

possa ir à Tribuna. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Com a palavra, por tempo 

regimental, Willian Souza. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Srs. Vereadores, público 

presente, aqueles que nos acompanham pela internet. Quero ser breve aqui, mas gostaria que os Srs. 

Vereadores pudessem aprovar essa Moção. E pudessem, também, subscrever comigo essa Moção. Um 

dos desafios mais sérios nesse momento deve ser portador de um cargo executivo. Ter uma caneta à 

mão, e ter que tomar decisões. Uns tomam decisões para o bem, outros para o mal... e outros, como o 

Presidente da República, apenas tiram sarro de toda a desgraça que vive o povo e que não toma 

providência: é um genocida, é um negacionista... é um incompetente, e o tempo todo está tentando 

minimizar o sofrimento do povo brasileiro. O Presidente da República, ele diz o seguinte: que é 
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necessário fomentar a economia para não perder vidas, mas não apresenta um projeto de solução 

econômica para o país; diz que é necessário cuidar das vidas para manter a economia, mas não 

apresenta uma solução para as vidas. E acaba colocando a culpa nos Prefeitos e Governadores o tempo 

todo, é o que a gente mais ouve! Ele diz: “Ah, cobra lá o seu Prefeito! Cobra lá o seu Governador!” E 

aí, a postura de cada um de tomar o seu ponto. Nesse sentido, eu venho a essa Tribuna para declarar o 

meu apoio às medidas tomadas pelo Prefeito da Cidade de Sumaré, Luiz Dalben. Presidente Joel: não 

é fácil. E quando começa a colapsar a Rede Pública de Saúde em todo o Brasil, no sábado passado, o 

Prefeito já reúne o Comitê da Cidade de Sumaré, novamente; e, como já dito, eu faço parte, 

representando esta Casa de Leis. Foi uma longa discussão: teve um dia que nós começamos a discutir 

4 horas da tarde e terminamos 11 horas da noite. O ex-Presidente dessa Casa lidera o Comitê, o ex-

Vereador Wellington, Prefeito Luiz Dalben, a D. Mara Dalben, com todos os demais Secretários, 

discutimos amplamente cada ponto. E não é fácil para o Prefeito tomar as decisões que tem tomado. A 

nossa Cidade já passa situações atípicas na Saúde e problemas muito sérios. Se você determina o 

fechamento do comércio, uma ala dos comerciantes critica; se você deixa aberta, você colapsa a Rede 

de Saúde. A decisão não é fácil! É necessário a economia, mas é necessário a vida das pessoas. E é 

necessário o equilíbrio em tudo isso para que não se perca e não se destrua a Cidade. É necessário que 

se ouça todos os lados. Mas, a minha subida aqui na Tribuna, neste momento, é em defesa da vida. É 

em defesa da vida das pessoas. Os senhores devem estar recebendo mensagens, ligação, de centenas 

de pessoas pedindo o intermédio dos Parlamentares para leitos de hospitais. Tem hora que a gente se 

emociona, chora, mas a gente se sente de mãos atadas diante dessa situação! Todos os dias, todos os 

dias (e aí eu pergunto, pode perguntar para qualquer profissional): eu vou na UPA do Macarenko, do 

Matão e do CIS de Nova Veneza, todos os dias; entro e unidades respiratórias, converso com pacientes, 

com profissionais da Saúde e sinto de perto o drama que essas pessoas têm passado. As posições dos 

Prefeito Luiz Dalben têm sido assertiva diante do combate à pandemia. O Deputado Dalben, 

incansavelmente tem feito o intermédio. Não falei na Moção aqui que antecedeu, mas eu deixei para 

falar no momento oportuno: o Deputado Dalben tem feito o intermédio com o Governo do Estado com 

maestria e com capacidade, para poder direcionar a Cidade de Sumaré a soluções importantes. Os 24, 

20 leitos foram abertos e transferidos da enfermaria para o CIS de Nova Veneza; respiradores que 

estavam no antigo Hospital de Campanha (que, aliás, diga-se de passagem, não está alugando e não 

está à venda, para as pessoas pararem de iludir as pessoas), estão em operação na UPA do Macarenko. 

Nós chegamos a 100% dos leitos lotados por esses dias. E quero, aqui, antes de continuar a minha fala, 

mostrar para vocês, para os Srs. Vereadores e aqueles que estão em casa, algo muito importante: os 

pesquisadores do Observatório da Fiocruz fizeram um mapa atualizado com dados do dia 8 de março 

de 2021 (quero pedir para transmitir) e quero levar aqui uma discussão ampla. Vejam. Se os senhores 

observarem, naquele mapa, no início que se coloca, ele vai tendo uma... um aumento. Você vai tendo 

uma “crescência” aí, de tudo que está sendo colocado. Observem o mapa do dia 7 e do dia 8. É o 

penúltimo e o último mapa que está sendo colocado. Este mapa foi observado (pode manter em tela) 

pelo Observatório Fiocruz da Covid-19. E eles atualizaram esses dados. Da última semana, o Pará 

passou da zona de alerta crítico para a zona intermediária, com a queda o indicador de 82% para 75%. 

Do outro lado, houve crescimento do indicador em quase todos os Estados, e no Distrito Federal, além 

da entrada da zona crítica, no Estado de São Paulo e no Sergipe. Observem comigo o seguinte: 25 das 

27 capitais do país estão com taxa de ocupação de leitos de Covid para adultos, em alerta crítico. Em 

Porto Velho, 100%; Rio Branco, 99; Manaus, 87; Boa Vista, 80; Macapá, 90; Palmas, 95; São Luís, 

94; Teresina, 98; Fortaleza, 96; Natal, 96; João Pessoa, 87; Recife, 85; Aracaju, 86; Salvador, 85; Belo 

Horizonte, 85; Vitória, 80; Rio de Janeiro, 93; São Paulo, 82; Curitiba, 96; Florianópolis, 97; Porto 

Alegre, 102; Campo Grande, 106%, Cuiabá 96%; Goiânia 98% e Brasília 97%. As outras duas capitais 
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estão em taxas superiores a 70%: Belém, 75 e Maceió, 73%. Senhores, vejam o mapa do nosso país, a 

pontuação vermelha colocada. Inclusive, vou passar depois, no celular dos senhores para os senhores 

acompanharem o que o Observatório da Fiocruz tem nos concedido dados importantes. A Cidade de 

Sumaré e a Região Metropolitana de Campinas não é diferente. A UNICAMP, nesse momento, há 

pouco tempo de eu vir da Tribuna até aqui, ela suspendeu por 24 horas todo tipo de cirurgia. Pelo 

aumento significante dos casos. O Hospital Estadual de Sumaré abrindo os leitos. A situação não está 

fácil! Nós estamos vivendo um colapso na Rede Pública e na Rede Particular. O Secretário de Saúde 

da Cidade, Rafael Virginelli, a pedido do Prefeito Luiz Dalben, do Deputado Dalben, tentou comprar 

leitos no final de semana para garantir, em caso a gente tivesse a superlotação de 100%. Não tinha 

aonde comprar! Eu acompanhei o drama do Prefeito Luiz Dalben e do Deputado Dalben e do 

Secretário, de perto! O desespero! Agora, quando a gente orienta as pessoas a ficarem em casa, utilizar 

máscara, fazer a utilização do álcool em gel, não fazer festas clandestinas, é um apelo a toda a 

população. Em respeito a aqueles que estão na linha de frente, e um risco que todos nós estamos 

correndo. E, nesse momento, nós ouvimos há pouco o Nobre Vereador Sílvio Coltro a dar o seu 

depoimento. Vimos casos que chocaram todos nós, como tivemos a morte de um senhor, no dia de 

ontem, que estava aguardando! A judicialização da tentativa de leitos pelas familiares já não está mais 

resolvendo! Chega a liminar na mão da pessoa - já vou concluir, Sr. Presidente - chega a liminar na 

mão da pessoa e já não tem para onde enviar! Já não tem onde enviar! O Cross está zerando o sistema 

nas madrugadas, Vereador Sílvio Coltro, que é uma investigação que eu estou fazendo, já levei ao 

Deputado Dalben! Nós temos denúncias de que o Cross está zerando! Vejam: são vidas a todo dia e a 

cada instante se perdendo e morrendo, porque não têm um leito de UTI. Injustiça é dizer que é em 

Sumaré; injustiça é dizer que a UPA do Macarenko não tem as condições necessárias! Eu mostro o 

mapa e coloco. É óbvio que tem muita gente fazendo sensacionalismo diante da morte e da destruição. 

Mas o apelo que eu faço aos Srs. Vereadores é que a gente possa dar força ao Chefe do Executivo neste 

momento; que a gente possa, aqui, apoiar, inteirar e assinar embaixo as medidas tomadas - vou 

concluir, Sr. Presidente-- “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Permitido. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: --tomados pelo Sr. Prefeito Municipal. O Sr. Prefeito precisa de um apoio 

Legislativo! De um apoio para que ele possa conduzir a Cidade, para que a cidade não viva um colapso! 

E as suas medidas, como a do Comitê de Combate ao Coronavírus, precisa de apoio integral e irrestrito 

dessa Casa. As medidas que o Prefeito tomou, e nos chama a atenção, “é importantíssima” e, daqui a 

pouco vai ter um tema aqui, para que a gente possa debater. Mas veja: estava falando, há pouco, a 

minha esposa, sobre as Doulas: que ajudam nos partos, que colaboram, que estão ali, que são 

profissionais importantes, colaboradoras que em muitas cidades não puderam ser vacinadas. Em 

Sumaré foram. Os estagiários de Saúde. A seriedade que tem sido tocado o processo de vacinação e 

de combate ao Coronavírus tem sido exemplar da nossa Cidade. Nós temos trabalhado, e deixo aqui a 

minha homenagem e o meu respeito, a toda a Secretaria de Saúde: Pessoal da Atenção Básica, aos 

profissionais que estão na UPA, na Emergência e Emergência, no SAMU, ao Secretário de saúde e, 

olha, se a gente tiver crítica, uma outra hora a gente analisa tudo isso. É hora de somar, de unir as 

nossas forças! Deixar qualquer tipo de diferença partidária de lado e declarar apoio irrestrito e total do 

Legislativo dessa Cidade às ações do Prefeito Luiz Dalben! Porque ele tem acertado e tem caminhado 

para não deixar o sistema de Saúde colapsar: apoiando, reservando as reservas financeiras e investindo 

na Saúde, pagamento em dia, garantindo os repasses a todos os setores de Saúde, e isso é importante. 

Por isso, Srs. Vereadores, peço o voto favorável dos senhores e a assinatura nessa Moção de Apoio ao 

Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben. Muito obrigado! “Vereador “João Maioral”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: Quero parabenizá-lo pela Moção; uma 
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Moção desse porte, pedindo, clamando para que todos deem esse apoio: o senhor pode contar com o 

meu apoio na sua Moção, com a minha assinatura, vou assinar porque é como você disse: é momento 

de dar as mãos e não jogar pedra. Vamos lutar para que possa melhorar um pouco porque a gente tem 

visto, não só a nível de Sumaré, a nível de Brasil. Hoje está assustador. E o senhor é uma das pessoas 

que eu posso dar todo o apoio, que o senhor constante tem ligado para mim: “Sr. João, toma cuidado, 

porque eu estou indo na UPA, estou vendo a situação: toma cuidado, Sr. João!”. O senhor tem me 

ligado constantemente. Mas parabenizo, aí, pela Moção, conta meu apoio, estou pronto para te dar as 

mãos e vou assinar com você também essa Moção. Se o senhor me permitir eu estou assinando junto. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: É uma honra ter a assinatura do senhor, Sr. João, e muito 

obrigado pelas palavras. “Vereador “Ulisses Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Ulisses com a palavra. “Vereador “Ulisses Gomes”: 

Presidente, quero parabenizar por essa Moção quero parabenizar o Prefeito Luiz Dalben, pelas atitudes 

que ele tem tomado, pelo trabalho que está fazendo, diante do seu Governo; eu não poderia deixar de 

parabenizar você, parabenizar o Prefeito e dizer: Presidente, eu também gostaria até de poder 

acompanhar muito mais essa questão, mas eu estou, apoio o seu trabalho que você está fazendo nas 

UPAs, todo dia, visitando as UPAs; eu sei que você é mais jovem, né, você consegue enfrentar um 

pouco mais do que a gente, que já está um pouco mais de idade avançada. Mas a gente está apoiando 

o seu trabalho e parabenizo você, parabenizo o Prefeito: continue essa luta, conte com o nosso apoio! 

E eu peço, também, autorização para subscrever essa Moção, que ela é de grande importância no nosso 

Município: não está fácil, eu estou falando com as pessoas, as pessoas ligam para a gente, pedindo 

para a gente ajudar a transferir o paciente, mas nós estamos sem condições de transferir, de lutar para 

a transferência, porque nós sabemos que os hospitais todos estão lotados, superlotados! Então, nós 

temos que pedir também um pouco de paciência para a nossa população, esse momento não é fácil, é 

um momento de muita dificuldade, mas entendemos que o Prefeito está lutando, que o Prefeito está 

trabalhando para amenizar o sofrimento da nossa população. Te parabenizo pela luta que você está 

fazendo junto ao Prefeito, junto à Administração, eu acompanho de perto e nesse sentido eu te 

parabenizo e digo: continue essa luta, porque ela é muito importante para a nossa população. Muito 

obrigado, Sr. Presidente! “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Sebastião Corrêa, obrigado 

Vereador Ulisses, pelas palavras. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Sr. Presidente, parabéns 

pela Moção, e pode contar com o meu apoio, o Prefeito também, que a gente está sabendo o trabalho 

que está sendo feito aqui no Município de Sumaré. O que você pediu eu também peço a todos: fiquem 

em casa, tomem cuidado, porque isso daí não é brincadeira! E está aumentando. Hoje é a juventude 

que está pegando, 18, 20 anos e estão aí, não têm sintoma nenhum onde passa, passa para os outros. 

Então os filhos, ouçam os pais: não saiam de casa, não vai para o lugar de aglomeração. É isso que a 

gente tem que pedir e pedindo a Deus e pedindo a eles que entendam isso daí, porque não está fácil! 

Parabéns, Prefeito, parabéns ao Presidente, e nós, Vereadores, estamos aí para apoiar esse Projeto. 

Deus abençoe. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Questão de ordem do Vereador 

Digão--[Falas sobrepostas] “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Permissão para falar do 

local. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedida, Excelência. “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Primeiro eu quero parabenizar você, Willian, pela Moção; parabenizar o 

Prefeito por toda a condução do que vem tomando no Coronavírus; a gente sabe que é um momento 

muito difícil, acho que o pior momento da pandemia; graças a Deus, a vacina já chegou para os 

profissionais de Saúde; eu me lembro que o Paulo, que era responsável pela UPA Macarenko, na 

primeira onda, chegou a falar que tinha 60 profissionais de Saúde afastados, eles se desdobravam lá, 
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para poder atender; agora, o problema não é só os profissionais de Saúde: o problema é que não tem 

leito, não tem espaço em mais nenhum hospital! E a gente coloca qualquer informação no Facebook 

(eu vou aproveitar um pouco a sua fala, o que o Vereador Ney falou sobre rede social há pouco 

também): qualquer informação que a gente já coloca, as pessoas aproveitam para fazer 

sensacionalismo, para bater. Gente, procura informação! Não é da forma que vocês pensam! Não 

adianta marcar Vereador na rede social que a gente não tem o poder de ir lá no hospital! Existem casos 

que, às vezes, é mais grave que o próprio familiar seu; a gente sabe que é o momento de desespero, 

mas as pessoas, infelizmente, não contribuem e depois acha que a gente não toma atitude; que nós, 

Vereadores, que o próprio Prefeito também não se sensibiliza com vidas! Ontem eu e o Vereador Lucas 

visitamos a UPA, está difícil! As pessoas que estão lá trabalhando, Enfermeira chegou a chorar falando 

para gente que não aguenta mais ver óbitos acontecendo, e não só em Sumaré! As Enfermeiras 

trabalham em diversas cidades! Então a gente precisa se conscientizar, parabenizar essas pessoas! 

Quero deixar o adendo que o Vereador Willian falou, também, em relação ao SAMU da nossa Cidade 

que está se desdobrando, dia e noite, transferindo pacientes para todos os locais, para poder ajudar no 

combate ao Coronavírus. Vamos se conscientizar ao invés de ficar só batendo em rede social. 

Obrigado, Sr. Presidente! “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Sílvio. “2º Vice-

Presidente “Sílvio César Coltro”: Autorização para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Concedido, Excelência. “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Primeiramente, 

parabenizar, Sr. Presidente, pela Moção, faço questão de subscrever ela; eu, mais do que ninguém, vivi 

essa situação, né? Pessoas na UTI falecendo ao meu lado, o outro sofrendo na frente: sei muito bem o 

que é isso daí. Se eu fiquei 42 dias internado, praticamente 35 numa UTI, quer dizer, para alguém 

ocupar o meu lugar, precisou esperar 35 dias. Infelizmente, leito de UTI não é de hoje para amanhã: 

são equipamentos e... faço das suas palavras, Digão, Nobre Vereador: não adianta marcar gente a gente 

na rede social. Nós não temos poder de… Gostaria muito de poder oferecer leitos de UTI, ter acesso, 

mas, infelizmente nós, não temos. Nós somos Legisladores. Então, eu gostaria que o pessoal, 

novamente, é um apelo: tivesse consciência, não se aglomerasse, não “fizer” festa... usar álcool gel, 

usar máscara e respeitar o isolamento social. Esse acho que é o pior que momento que nós estamos 

vivendo: todo dia com óbitos, e “está” muito próximos a todos nós. Então é assim, muito difícil, como 

eu disse: se eu precisei de 35 dias para liberar o meu leito na UTI, se nós tivermos todas as UTIs cheias, 

no mínimo, 30 dias para alguém ocupar aquele espaço. Então, é o apelo que eu faço. E parabenizar o 

Prefeito pela condução: tem feito o possível e o impossível para poder abrir mais vagas para o 

Município de Sumaré. Vi o trabalho do Deputado Dalben, que conseguiu mais leitos de UTI para o 

Hospital Estadual, só que vão levar alguns dias para a implantação deles, mesmo conseguindo com 

apelo junto ao Governo do Estado. Então, para a população ter consciência que não só esse Legislativo, 

mas como o Executivo, na pessoa do Prefeito Luiz Dalben e do Deputado Estadual, têm se desdobrado 

para ampliar o número de leitos no Município de Sumaré. Parabéns, Sr. Presidente, pela Moção e faço 

questão de subscrever a mesma. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Vereador, pelas 

palavras de V. Exa., que muito somam nessa tarde. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Questão 

de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador 

Caverna. “Vereador “Gílson Gomes Ferreira”: Autoriza eu falar daqui mesmo, Presidente?-- [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Gílson 

Gomes Ferreira”: Presidente, eu quero dar os parabéns para o senhor, pela Moção; parabéns para o 

Prefeito Luiz Dalben, para o Deputado e o nosso Vice-Prefeito Henrique, que está lutando muito e, se 

Deus quiser, com toda essa ajuda aí, nós vamos alcançar o objetivo. Muito obrigado, Presidente! 

“Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 
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de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Lucas. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Gostaria de pedir permissão para poder estar falando daqui--[Falas sobrepostas]“Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Sr. 

Presidente, a minha fala é mais um apelo. Eu, todos os dias, quando eu não ouço um áudio dizendo 

que algum familiar de algum amigo morreu, eu ouço o áudio de alguém falando que teve alguém da 

família entubado. A situação que nós estamos passando, não só na Cidade de Sumaré, mas em todo o 

país, ela é muito séria, e muita gente não está levando a sério. Estão fazendo muitas festas clandestinas, 

aí, às vezes, eles colocam a culpa em algum trabalhador que tem que abrir a sua loja ou o seu comércio, 

mas a população não tem, acaba não tendo a consciência, e de ter o respeito com as outras pessoas. 

Hoje a gente precisa de ter o respeito. Pensar nos outros porque, realmente, está muito difícil. A gente 

ouve, vê nas redes sociais, críticas do Prefeito, do Deputado e nós, que estamos aqui mais próximos, 

conseguimos ver que está muito difícil: o Deputado vem trabalhando, o Prefeito vem trabalhando, mas 

chegou num determinado momento, que nós não temos o que fazer! Está muito complicado, está 

difícil... e tudo que está no alcance está sendo feito! Então assim, pedir para a população a ter um 

pouco mais respeito, usar máscara, usar álcool em gel, se prevenir, evitar o máximo de sair, fazer 

somente o necessário, tá? Então, é desesperador os áudios que eu ouço, diariamente, no meu celular, e 

mais uma vez eu peço: a consciência da população porque a situação está muito difícil. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: 

Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Eu peço autorização para falar daqui? 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: Primeiramente, parabenizar pela Moção. E quero fazer um testemunho aqui que, semana 

passada (acho que foi de quarta para quinta, né), eu recebi um telefonema que o Prefeito queria 

conversar com a gente; aí eu fui em Nova Veneza (alguns daqui estiveram, outros não) e a gente, como 

têm acontecido boas coisas na Cidade, eu fui todo contente, né? Disse: “Ah, tem notícia, mas tem 

notícia boa na Cidade”. Quando eu cheguei lá, rapaz, eu me deparei com aquela situação de, um pouco 

de desespero e apreensão de todos que estavam lá, preocupados com a vida do próximo. Sabemos que 

a Saúde, né, a gente pode gastar todo o orçamento da Cidade, sempre vai faltar alguma coisa, é uma 

coisa cara, uma coisa difícil, mas tem sido cuidado com carinho pelo Secretário Virginelli, pelo 

Prefeito, pelo Deputado. E eu vi também um pouco a preocupação do Vereador Willian (não 

desmerecendo nenhum de nós aqui, todos nós somos, né, na luta), mas, às vezes, ele no enfrentamento 

aí, na Comissão lá do Covid, ele acaba sabendo de alguma coisa mais do que a gente primeiro, e a hora 

que ele chegou lá, eu vi na cara dele a preocupação também! E eu quero dar os parabéns a você também, 

pelo vídeo que você fez no Hospital, que está parado lá, a Imaculada, bem explicativo, só não entende 

quem não quer, né? Eu fico muito triste como cidadão da Cidade, não falando como Vereador, porque 

existem pessoas muito maldosas: eu acho que está faltando compaixão. Eu achei que, com esse vírus 

aí, as pessoas iam melhorar, mas parece que vão piorando. O meu telefone está tocando muito final de 

semana: “Ah, Rudinei, está tendo festinha aqui na ‘chacrinha’. Tá tendo ‘chacrinha’ aqui, ‘chacrinha’ 

lá”. Aí, eu fico triste com o Doria, porque ele vai, faz o Decreto, joga a culpa na Guarda (o efetivo já 

não é lá aquelas coisas, é pequeno), a Guarda é um pessoal do efetivo um pouco mais de idade. E aí o 

que acontece? A Polícia Militar, talvez, não faça o serviço que era para ela fazer, para dar um apoio, 

um suporte em cima da aglomeração que está sendo feito. Eu conversei com o Valdir de Oliveira hoje, 

o irmão dele ficou sete dias esperando para poder arrumar um leito. Conseguiu, o do Silvio foi pior, 

né? O meu pai teve leito, mas chegou a óbito. Então assim, só quem passa sabe, sabe? E o pior que 

não passa assim, só depois que sarou, né? Tem uma sequela, tem aquela situação da pessoa tem que se 

recuperar; no caso de, minha família lá, não teve sequela, lá chegou a óbito mesmo, é sequela para 
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toda a eternidade. A gente pede, pessoal: fique em casa, ajude o Prefeito, ajude o Deputado, ajude a 

Câmara de Vereadores, vamos dar as mãos, vamos se ajudar, né? É uma briga de todo mundo isso 

aqui! É com Partido, sem Partido, quem ganhou eleição, quem perdeu a eleição, né? A gente vê o 

pessoal aí: “Ah, porque culpado é isso, culpado é aquilo”. A gente tem que tentar achar uma ideia de 

ajuda, não ficar jogando; a gente já tem problema, a gente fica mais desmotivado, a gente precisa estar 

motivado para poder achar a solução. Eu acredito, até um pouco do que eu falei aqui hoje, a respeito 

de tirar um pouco do dinheiro da Educação para jogar um pouco na Saúde, talvez seja uma ajuda. 

Então, a gente precisa de ideias, né? Se vai ser usado, é outra coisa, mas a gente precisa de pessoas que 

estendam a mão agora. Depois não adianta chorar. Obrigado. “Vereador “Valdinei Pereira da 

Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de 

ordem do Vereador Ney. Queria acrescentar na fala do Rudinei: quando a gente fala o “Fique em casa”, 

às vezes, ele soa de uma maneira, né: “Ah...” Esses dias eu vi uma equipe de Enfermagem colocando 

assim: “Fique em casa por nós”, né? E eles, paramentados com as roupas da UTI, e aí até tinha um 

cara que colocou embaixo assim: “Para onde eu envio os meus boletos?” Esse “Fique em casa” ele é 

de uma forma que tem que ser interpretada. Veja, você precisa trabalhar, como nós, estamos aqui 

trabalhando, certo? Ou, às vezes, a pessoa tem que trabalhar; o ônibus lotado que as pessoas têm essa 

situação que a Câmara tem atuado, o Prefeito fez umas determinações... Agora, tem lugar que dá para 

evitar! Que não precisa sair de casa. Por exemplo: as chácaras, os eventos, as realizações, as baladinhas, 

festa de aniversário... família vai, em vez de ir três reservar, né? Olha, minha mãe mora duas ruas do 

lado da minha casa. Eu sei a situação da minha mãe: diabética, com uma situação complicada... Às 

vezes, ela até pensa: “Ah, esqueceu, tal”. Eu evito de ir, porque eu estou na UPA o tempo todo! A 

gente vê que a maioria das pessoas e (principalmente, depoimentos que a gente ouve): vai para a balada, 

pensa que não pega nada... Às vezes, antes ainda, a primeira fase do vírus, muita juventude 

assintomática, né, que levava o vírus para dentro de casa para os idosos. Agora, ainda assim, aqui na 

UPA nós temos aqui diversos jovens. Eu e a Dê fomos surpreendidos na madrugada de sábado para 

domingo, 3h da manhã, de um jovem de 22 anos que foi internado na UNIMED, às pressas, porque 

não ia dar tempo de chegar na UPA, e não tinha dinheiro para pagar o restante, não estava conseguindo 

fazer a transferência, porque ele estava descompensado. E aí nós intermediamos até às 7h da manhã 

com o Samu, com a Secretaria de Saúde, para levá-lo para a UPA. Mas veja, 22 anos, sem 

comorbidade, sem nenhuma situação. Então, esse apelo, que em vez das pessoas zombarem do que as 

autoridades estão falando, o “Fique em casa” é que tem coisa que dá para evitar! Não precisa! Dá para 

tomar a cervejinha dentro de casa, dá para reduzir o rol de amizades, dá para não ir para o futebol, dá 

para não ir fazer a festa! Agora, a gente vê muita gente abusando o tempo todo, o tempo todo! E aí, 

quando a gente vê uma UPA lotada, Vereador Rudinei, o senhor falou... Eu, de verdade, já fiquei 

emocionado nessa pandemia, várias vezes. E, às vezes, é difícil a gente absorver. Agora, no último 

sábado, eu, o Renan, que trabalha comigo, entramos na ala respiratória, eu entrei (eu entrei até 

arriscando a vida, mas eu estava com o Dr. Elisson(F) e eu queria ver realmente, tudo aquilo, sabe? 

Funcionar). Quando eu entrei, senhores, tem um vídeo, inclusive, que nós gravamos (evidente que não 

mostramos rosto), se eu mostrar para os senhores, que nunca “entrou” na sala respiratória (o Vereador 

Silvio está aqui, e viveu nessa ala por 30 dias), é inacreditável, dá vontade de botar na internet para a 

pessoa entender. São seres humanos com sonhos, com planos, que estão vivendo com uma máquina 

respirando por eles, com uma máquina! E aí, não é um ou dois: é você olhar e você ver 40, 20 de um 

lado e 20 de outro, respirando, ao mesmo tempo, num teor de uma máquina! Isso aqui na UPA do 

Macarenko! E tem, e é óbvio, nós não temos todos os equipamentos necessários! Como Paulínia que 

tem hospital, também não tem; Nova Odessa não tem; Americana não tem... Às vezes precisa... Eu 

visitei o Hospital Estadual esses dias, senhores, entrei lá com o Deputado Federal, também com o apoio 
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do Dalben, entrei e verifiquei. Lá tem uma máquina de tomografia da última geração. Eu perguntei 

para o gerente, Dr. Maurício, falei assim: “Pode ter uma dessa no UPA?” Custa R$ 120 mil. Falei: 

“Pode ter uma dessa no UPA?” Ele falou assim: “Não é aconselhável; tem que ser hospital de grande 

complexidade; não tem utilização; é difícil a manutenção”. Porque eu já ia pedir uma Emenda para o 

Deputado Zarattini que estava do meu lado para isso! Então, nós precisamos entender! Agora veja, 

está colapsado o sistema de Saúde, continua o Secretário de Saúde tentando convencer a Amil a 

emprestar, fazer um comodato, algo do tipo no hospital. É necessário um Hospital de Campanha? 

Estávamos vendo agora aqui, né, está estudando a fase roxa. O que que é a fase roxa? A fase roxa diz 

que Hospitais de Campanha devem ser instalados em todas as regiões metropolitanas, principalmente 

nas periféricas! É isso que a fase roxa diz. Eu não sou contra o Hospital de Campanha, mas eu não 

gosto de iludir o sonho das pessoas! Eu acho que tem que montar, ampliar. Agora, se for para montar 

um Hospital de Campanha com o mesmo equipamento que a gente tem no UPA, vamos ampliar (igual 

o Prefeito Luiz Dalben está fazendo) do que botar uma tenda ou as pessoas num ginásio! Não é isso 

que nós precisamos! Não é essa referência que nós podemos ter! Nós não podemos iludir as pessoas 

montando uma tenda e dizendo: “Olha, tem um Hospital de Campanha”. E isso eu acho bonito no 

Prefeito Luiz Dalben, porque ele fala: “Eu não vou iludir, eu não vou brincar com o sonho das 

pessoas!”. O que que adianta a gente ter um Hospital de Campanha e ter que transferir para São Paulo, 

e ter que transferir para outro lugar? Então, as pessoas precisam entender essa necessidade, e o 

Governador do Estado de São Paulo e o Presidente da República têm que repassar os recursos 

necessários para os municípios. As pessoas dizem o seguinte: “Veio 38 milhões”. Veio! No começo 

da pandemia! Faz um ano que nós estamos em pandemia, um ano! O desequilíbrio econômico que teve 

a arrecadação do Município sem entrada, porque estava tudo fechado, faz a compensação, com folha 

de pagamento, com leito de UTI, com combate ao Coronavírus, com repasse de auxílios emergenciais 

para quem é da Saúde, está no portal da transparência! Agora, o Ministério da Saúde cortou o recurso 

que vinha para leito! O Secretário da Saúde do Município está tentando habilitar leito todo dia, com 

uma equipe! Talvez muitas pessoas não sabem: você não pode apenas montar uma UTI, você tem que 

habilitar ela pelo Ministério da Saúde. E quem habilita é o Ministério, tem que dizer: “Esse leito serve 

para isso, esse leito não serve.’ Então, senhores, nós estamos vivendo isso, e eu estou com muita 

tranquilidade, assim, no meu coração, de as pessoas dizerem: “Não estão trabalhando”. Olha, nós 

estamos trabalhando empenhados, dedicados. Agora, me mostra uma cidade que conseguiu resolver o 

colapso; eu acompanhei o drama do Edinho, que é meu amigo, foi Ministro do Governo do Presidente 

Lula, Prefeito de Araraquara! Técnico, capaz, preparado, viu a Cidade dele entrar em colapso na Rede! 

Viu a Cidade dele enfrentar. Eu ouvi uma entrevista de 30 minutos na Globo News, do Prefeito Edinho: 

o drama dele, Vereador Alan, uma situação terrível. Ele tem os melhores quadros da Saúde. O Marcos 

Vignoli, do Governo do Estado, esteve três vezes lá! Tem hora que chega a variante, que entra toda 

essa situação, que a gente não vai aguentar. O drama do Dr. Elisson(F) no sábado, que eu me emocionei 

(deixo aqui a minha homenagem), quando eu vi ele sair do setor respiratório, que tinha entubado três 

idosos, ele sentar na cadeira, respirar e derreter, praticamente. Sem energia para falar com a gente. 

Esse é o quadro da Saúde. Então, o que nós precisamos, além de exigir leitos, além de exigir uma saúde 

de qualidade... E agora fica mais do que provado, que o SUS é o que salva a vida das pessoas! Srs. 

Vereadores, os senhores que estão aqui, por favor, por favor! Independente da bandeira partidária, 

defendam o SUS sempre! Não esqueçam desse momento! Não vamos aceitar a privatização do Sistema 

Único de Saúde! Nos debates presidenciais, não precisa votar no candidato que eu defendo, pode votar 

em qualquer outro, mas percebam se ele não quer privatizar o SUS, porque a saúde privada não vai 

salvar a vida das pessoas. Quem está à frente, quem está colocando o respirador e está aqui o Silvio 

para dizer isso: o primeiro lugar de referência é uma UPA! É um SUS, é um médico da Saúde Pública, 
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não é um médico da saúde privada! O povo da favela não tem convênio médico, o povo da periferia 

não tem condições de pagar um convênio médico, é o médico do SUS! Aliás, foi o SUS que fez a 

vacina com o Instituto Butantan, é o SUS que está fazendo a sorologia necessária, são os médicos do 

SUS que fazem todos os observatórios necessários! Então, nós temos que continuar defendendo uma 

Saúde Pública universal, gratuita, para todos e para todas! É um apelo que eu faço para os senhores: o 

SUS precisa continuar existindo! Desculpa até me exaltar, mas esse assunto mexe com o meu coração, 

com a minha mente, e a população fique tranquila, que essa Presidência não vai permitir voto nenhum, 

que faça nenhum desvio de Saúde, que faça qualquer outra situação. É por isso que eu tenho declarado 

o meu apoio ao Prefeito Luiz Dalben, que eu tenho acompanhado de perto: a população tem sido 

assistida e tem sido feito o que é necessário; mas tem que parar de passar a mão e pano para o Presidente 

da República, que coloca a culpa nos Prefeitos, Prefeito não tem culpa disso! Se ele tivesse 

responsabilidade, cumprisse o Pacto Federativo, repasse para os municípios, não estava colapsando 

dessa maneira. O Ministério da Saúde tem que ter essa responsabilidade. Os senhores lembram quando 

teve a crise do H1N1? O Ministro da Saúde, da época, Alexandre Padilha, o que foi feito? Como foi 

pegar os medicamentos? Os senhores lembram do Tamiflu, que tinha que ser distribuído para a Rede 

toda de Saúde? O Ministro foi conversar com as pessoas, trouxe direções, soluções: é isso que se espera 

de um Presidente da República, e não todos os seus discursos genocidas e absurdos que tem tido. Então, 

eu peço, mais uma vez, que os senhores continuem defendendo e orientando a população, para que 

eles não sejam iludidos. Vereador Ney do Gás, com a palavra. “Vereador “Valdinei Pereira da 

Silva”: Sr. Presidente, eu vou ser bem breve aqui, mas, diante do relato da V. Exa. e também do, se eu 

não me engano, do Digão (se eu não me engano foi você que falou) que um profissional da Saúde até 

chorou falando da situação, né? Imagina como é que está a cabeça desses profissionais, gente! Eles 

têm que lidar com o Covid-19 diariamente, dia e noite, mas eles têm uma família também. Imagina o 

psicólogo de cada um, sabendo que ele está trabalhando diante do vírus, ele tem que ir para a casa dele: 

tem a esposa, tem o esposo, o filho, pai e mãe... imagina como está a cabeça de cada um desses 

profissionais; e a gente vê, muitas das vezes, esses profissionais da Saúde, do SUS, sendo atacado: 

falar que é preguiçoso, que atende mal e na verdade não é isso. Como o Vereador Presidente falou: 

temos que valorizar o SUS, porque o particular, você só presta se você tiver dinheiro, se você não tiver, 

quem vai te atender é o SUS. Pode ser rico ou pobre, não tem distinção, atende a todos. Então, temos 

que valorizar sim, porque os profissionais são capacitados, estão lá dando de tudo da sua vida para 

salvar o próximo, colocando em risco até a própria família para estar lutando para o bem do próximo. 

Então, parabéns aos profissionais da Saúde, são uns guerreiros que estão lá na linha de frente, sempre. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Moção continua em discussão. Não havendo oradores, 

em votação. O voto de V. Exa., Vereador Tião Corrêa. Vereador Tião Corrêa, o voto de V. Exa. 

Vereador, o microfone do senhor está desligado! Vereador João Maioral? “Vereador “Sebastião 

Alves Corrêa”: Olha, o meu voto é favorável, Sr. Presidente. Tinha caído o sistema. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Favorável, consignado. Vereador João Maioral. “Vereador “João 

Maioral”: Meu voto é favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, eu sei que já 

foi longo o assunto-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Fica à vontade. 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: --Eu queria parabenizar pela Moção. O senhor me permite 

eu falar, eu fazer um pequeno comentário? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim, sim! 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Primeiro, eu queria aqui parabenizar, em nome de todos 

os profissionais da Saúde de nosso Município, todos os profissionais de Saúde do país, que têm feito 

esforço (tenho acompanhado muito pela imprensa, a luta que eles têm feito com isso). Em nome do 

Prefeito de Sumaré, parabenizar toda a frente dos Prefeitos (que faz a frente com o Prefeito), pela 
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iniciativa, pelo [Ininteligível], fato esse que deveria ter sido feito pelo Presidente da República, né? 

Que sempre ele... não levou tão a sério essa situação, que é a pandemia (que nós sabemos que é muito 

sério), fato esse, que quem acompanha a imprensa tem visto (Jornal Nacional e várias imprensas do 

país) que o nosso país está servindo de um mau exemplo lá, fora perante os outros países, perante o 

continente, pela forma que está sendo tratada a nossa questão da pandemia, não pelos nossos 

profissionais, muito menos pelo nosso Prefeito, e sim pelo chefe maior da Nação. É isso que eu queria 

colocar, Sr. Presidente, e o meu voto é favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Voto 

favorável, obrigado pelas palavras. Vereador Ulisses? “Vereador “Ulisses Gomes”: Presidente, 

primeiro lugar, também quero parabenizar pela Moção, por toda a sua fala, por [Falha no áudio]. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: O microfone do senhor está desligado, Vereador. “Vereador 

“Ulisses Gomes”: Liguei agora. Agora voltou a energia aqui, viu? Presidente-- [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim. “Vereador “Ulisses Gomes”: --Agora nós “têm” 

energia aqui, viu? Mas eu quero parabenizar você pela Moção, por toda a sua fala... do Prefeito, do 

Deputado por toda a luz que está sendo feito pela nossa Cidade, e por toda a Câmara de Vereador. Essa 

fala sua foi muito contundente, na questão da gente valorizar o SUS: o SUS é a nossa porta [Falha no 

áudio]. Mas meu voto é favorável, Presidente! Parabéns pela Moção! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Vereador, obrigado! Encerrada a votação: 19 votos favoráveis e nenhum voto contrário, 

está aprovada a Moção. Pergunto ao Secretário...encerrado todas as Moções, pergunto ao Secretário se 

há Vereador inscrito? “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Não, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Não havendo Vereador inscrito, declaro encerrado o expediente 

às 19 horas e 56 minutos. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Solicito que os senhores registrem 

a presença, por gentileza. [Pausa] Solicito ao 2º Secretário que faça a verificação de quórum, por 

gentileza. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Sr. Presidente? Com 16 Vereadores presentes, 

quatro Vereadores on-line, há quórum para o prosseguimento. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Com o quórum suficiente para a reabertura dessa Sessão, declaro reaberta a Sessão Ordinária 

do dia 9 de março de 2021, às 20 horas e 25 minutos. Srs. Vereadores, nós temos a inscrição de uma 

pessoa para fazer o uso da palavra para a Tribuna Livre. E como a pessoa já esperou um bom tempo, 

eu peço permissão para a inversão da pauta, para que a gente conceda o uso da Tribuna, em seguida, 

vote os Projetos de Lei. Pergunto, peço permissão para a inversão da pauta para a Tribuna Livre: os 

favoráveis permaneçam como que estão, os contrários que se manifestem. Está aprovado. Alguma 

objeção dos Vereadores que estão on-line? Nenhuma, tudo bem? Está aprovado por unanimidade--

“Vereador “João Maioral”: Tudo bem, tudo bem. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --está 

invertida a pauta. Será concedido o uso da Tribuna Livre, através de um Ofício que nós recebemos do 

Coletivo de Mulheres na Luta de Sumaré, pede a inscrição da Sra. Edna Rodrigues dos Santos, 

moradora da Cidade de Sumaré, com o comprovante de residência juntado nos Autos do Processo, 

título de eleitor do Município e todos os requisitos e documentos necessários que se pede para fazer 

uso da Tribuna. Eu convido a Sra. Edna Rodrigues dos Santos a se dirigir até o Plenário, por gentileza. 

Convido primeiro a Sra. Edna que faça a assinatura do Livro da Câmara Municipal de Sumaré. Após 

a assinatura do Livro, a Sra. Edna pode se dirigir à Tribuna; peço que observe todos os requisitos legais 

da utilização da Tribuna; evite direcionamento aos Srs. Vereadores e possa fazer o uso da Tribuna, 

conforme garantido no Regimento Interno dessa Casa. Seja bem-vinda, Sra. Edna, e fique à vontade. 

“Sra. Edna Rodrigues dos Santos” : Boa noite, caro Presidente, Willian Souza! Boa noite a todos os 

Vereadores! Gostaríamos muito que pudéssemos dizer: “Boa noite, Vereadores e Vereadoras!”, né? 

Infelizmente, a Câmara de Sumaré é uma das únicas que, na nossa Região Metropolitana, não foi 

possível elegermos mulher. Mas agradecemos a todos os Vereadores pelo espaço concedido para que 

as mulheres, através da sociedade civil, “tenha” vez e “tenha” voz. Nós estamos representando, Srs. 
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Vereadores, o Coletivo Mulheres na Luta, que é um coletivo de mulheres da sociedade civil de 

profissionais, de mulheres que acreditam que a participação das mulheres na política é fundamental 

para a transformação da sociedade. Agradecer também, Sr. Presidente, a nossa companheira Raquel 

(que está aqui conosco já há um certo tempo); o Padre Emerson também, que já antecedeu a fala e, 

inclusive, trouxe algumas questões a respeito da mulher; agradecer também às mulheres aqui dessa 

Casa de Leis, que a gente pôde observar que têm várias mulheres também trabalhando, agradecer 

vocês; saudar também a nossa, os familiares da nossa querida grande mulher, Clarisse Chagas, que 

faleceu recentemente: ela foi uma grande mulher no Município dessa Cidade de Sumaré, através das 

pastorais sociais, em especial, a Pastoral da Criança. Clarisse Chagas, presente! Também saudar a toda 

a população que está participando dessa Sessão via on-line. O manifesto que hoje nós vamos 

apresentar, é um manifesto a nível nacional, né? Com a participação da sociedade civil de vários grupos 

de mulheres, mulheres feministas, mulheres que participam de diversos credos religiosos, mulheres 

também suprapartidárias que fizeram esse ato, devido a situação grave que as mulheres ainda 

vivenciam no nosso país. As demandas e as pautas às mulheres não é unicamente no Município, não é 

unicamente do Município de Sumaré, mas é uma pauta a nível nacional, internacional, estadual e 

municipal. E nós também, temos que parar de romantizar a questão do dia 8 de março. Ou seja, né, 

todas as mulheres gostam, sim, de presentes, de flores, porém, nós temos que avançar e trazer em 

cheque, realmente, como é que está a vida das mulheres. Haja vista que nós acompanhamos 

recentemente que, durante o período da pandemia, aumentou 30% de violência contra as mulheres. 

Haja vista que as Políticas Públicas que foram implementadas no nosso país vêm, cada vez mais, sendo 

diminuídas numa visão distorcida. Esse manifesto é a ansiedade das mulheres, dos movimentos de 

mulheres do Brasil, por isso apresento aos vossos senhores. Mulheres na luta pela vida! Têm três temas, 

específicos e importantes que todas as Casas de Leis possam conhecer quais são esses três pontos 

chaves que as mulheres apresentam: vacina para toda a população; auxílio emergencial já; e “Fora 

Bolsonaro”, que não representa as mulheres do nosso país, haja vista como já foi falado nessa Casa de 

Leis. Nesse 8 de março de 2021, nós, mulheres de São Paulo e do Brasil, e de todas as raças, etnias, 

idades e identidades, orientações sexuais, territórios de tantas nacionalidades que aqui vivemos, 

trabalhamos; com deficiências, quilombolas, indígenas, do campo, das águas, florestas e cidades. Nos 

mobilizamos no Dia Internacional de Luta das Mulheres para gritar, com indignação feminista: auxílio 

emergencial já! Vacina e testagem para toda a população! Pelo fim das violências contra as mulheres! 

Pelo fim da exploração! E com esse desejo, o movimento de mulheres, a nível nacional, diz “Fora 

Bolsonaro” e “Fora Doria”, devido essa política que é contra as mulheres. Nossas vidas estão 

ameaçadas pelo projeto de morte comandada por Bolsonaro, com o apoio de fundamentalistas e 

conservadores, dos poderes Jurídico, Parlamentar e da grande mídia, todos a serviço do capital nacional 

e internacional. Na pandemia, as desigualdades de classe, gênero, raça e etnia se aprofundaram; o 

Brasil voltou ao mapa da fome (segundo nos diz a ONU), com o aumento da pobreza e o crescimento 

da população em situação de rua; ficou mais explícita a importância do Sistema Único de Saúde, o 

SUS, na garantia da vida do povo brasileiro. A crise da Saúde mostra a importância do Estado; dos 

Serviços Públicos precarizados pela Emenda Constitucional 95, fruto do golpe institucional que 

congelou, por 20 anos, investimentos em políticas públicas como Saúde e Educação. Nós, mulheres, 

sentimos na pele o aumento das jornadas de trabalho e da dependência econômica. A exploração e as 

violências domésticas, jurídica, política, obstétrica, seguem nos matando. Carregamos o vergonhoso 

lugar de quinto país no mundo em feminicídios, e a Lei Maria da Penha vem sendo anulada por 

acusações de alienação parental contra as vítimas de violência doméstica. O Brasil é campeão no 

mundo em assassinato de mulheres trans e travestis, e aumenta os crimes de ódio contra a população 

LGBTQI+, assim como cresce a violência policial, genocídio e o encarceramento da população negra. 
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A política de morte de Bolsonaro quer exterminar os povos indígenas e quilombolas, com a expulsão 

dos seus territórios, o aumento de fome e da miséria. A política econômica ultraneoliberal, de 

Bolsonaro e Paulo Guedes, colocam o lucro acima da vida: bancos e empresários lucram 

escandalosamente, enquanto as mulheres, o pobre, negro e periférico é quem morre. As ações do 

Governo foram planejadas para a disseminação do vírus, a não priorizar recursos para o enfrentamento 

à Covid-19 nem para as vacinas. Somos nós, mulheres, na grande maioria, negras, na linha de frente 

do combate à Covid-19. Seguimos carregando a responsabilidade pelo trabalho de cuidados e pela 

Saúde de todas as pessoas, também dentro de casa. Exigimos testagem e a vacina urgente para todas 

as pessoas; garantia de investimentos no SUS e na política de Ciência, Pesquisa e Tecnologia. Em 

nosso Estado, não está garantido o direito da população indígena urbana à prioridade da vacinação 

contra a Covid-19. Doria também não promove a política de volta às aulas presenciais (como já foi 

bem falado nessa Casa de Leis) sem haver vacina para todos, autorizando o retorno de estudantes, 

Professores e funcionários da escola, desrespeitando e com risco à disseminação do vírus. Queremos 

volta às aulas presenciais com condições de segurança e vacina para todos. O auxílio emergencial foi 

uma conquista, resultado de muita pressão popular, fundamental para a sobrevivência de cerca de 55 

milhões de pessoas no país, porém, deixou de fora trabalhadoras da agricultura familiar e Camponesas, 

Pescadoras, Artistas entre outras. Em um país com 14 milhões de desempregados e desempregadas, 

sendo 65% mulheres, com uma alta no custo dos alimentos e o aprofundamento da fome e da miséria, 

exigimos a manutenção do valor de R$ 600,00 e a ampliação da cobertura do auxílio emergencial até 

o final da pandemia. Assim, como os seus aliados da Extrema Direita Internacional, Bolsonaro 

aproveitou a pandemia para desmontar Políticas Públicas para as mulheres impondo uma visão 

reacionária e conservadora. (Já estou terminando, Sr. Presidente e caros Vereadores). “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Acrescento aí os minutos, dois minutos para que ela possa fazer a conclusão, 

por gentileza.“Sra. Edna Rodrigues dos Santos”: Muito grata! O grito de milhões, de milhares de 

mulheres em todo o Brasil, segue com força. Precisamos tirar Bolsonaro e o seu Governo genocida do 

poder. Precisamos construir alternativas anticapitalistas, com democracia e poder popular, colocando 

o cuidado e a vida digna no centro da política. Não existe democracia com o racismo. A democracia 

só será real para todas, quando pudermos decidir com autonomia o envolvimento das mulheres em 

seus territórios e realidades. Basta de exploração, machismo, racismo e todas as formas de violência 

contra as mulheres! Queremos trabalho e auxílios emergenciais até o fim da pandemia; justiça à 

Marielle; basta de violência política contra as mulheres; pelo crédito emergencial para a agricultura 

familiar; em defesa do SUS; pela derrubada dos vetos, PL 357! Acho que já deu o tempo, Sr. 

Presidente? Acho que já, não? Está ok. Agora o último item: vacinação para todas as pessoas pelo 

SUS! Pela quebra imediata das patentes; volta às aulas com vacina e testagem. Então, isso é um 

manifesto que o Coletivo de Mulheres de Sumaré apresenta, em conjunto com outras companheiras 

também a nível estadual e nacional. Então, essa é a ideia, nesse 8 de março, para que a gente possa 

realmente trazer à tona as necessidades das mulheres brasileiras e, com certeza também, as mulheres 

aqui do nosso Município de Sumaré. Mais uma vez, agradecer o Sr. Excelente Presidente da Câmara, 

Willian Souza, assim como também os demais Vereadores. Muito grata! “Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: Edna, muito obrigado por ter vindo! Pergunto se algum Vereador gostaria de fazer 

alguma pergunta, algum comentário, enquanto a Edna está na Tribuna? Dizer, Edna, que essa Casa 

está de portas abertas para quantas vezes vocês quiserem usar a Tribuna (evidente, dentro do plano e 

a regulamentação que vocês fizeram dentro da Lei); dizer aos Srs. Vereadores, que quem não conhece 

a Edna, ela é uma guerreira da Cidade muito importante, e a 1ª Suplente de Vereador, né? Ela é a 1ª 

Suplente de Vereador, é uma Suplente Vereadora, né, que está aí, posta; a Edna teve 958 votos nas 

últimas eleições: foi a mulher mais votada do Pleito, né? Então, é com muita honra que nós recebemos 
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aqui o reconhecimento público: uma quantidade de votos muito significante e, sobretudo, uma 

guerreira importante. Espero, Edna, quando a gente faz um comentário que precisa de mulher na 

Câmara, não é apenas no genérico, né? É uma mulher com qualidade, que defenda as bandeiras das 

mulheres e você é uma das pessoas que merecem mesmo, né? Quem sabe, antes do mandato findar, ou 

eu ou o Ulisses te dá uma... te dá um tempo para completar o nosso mandato, né? Tenha certeza que 

esse, com certeza é o meu desejo de passar a Cadeira antes dos quatro anos para que você possa 

ocupá-la nessa Casa de Leis, é um prazer enorme. E dizer que continue com essa luta: enquanto a 

Cadeira não for dada, a senhora pode usar a Tribuna para defender a pauta das mulheres, sempre que 

for necessário; a Mesa Diretora fará essa garantia importante de falas como essa, e da garantia da 

democracia. Parabéns, conte com a gente, e muita luta a você e a todas as mulheres que sobrevivem 

ao machismo, ao feminicídio, aos absurdos, à falta de equiparação salarial e todos os assédios que são 

cometidos. Minha solidariedade a todas as mulheres sumareenses em seu nome e muita força na luta. 

Mais algum Vereador gostaria de direcionar-- [Falas sobrepostas]“Vereador “Ulisses Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem, 

Vereador Ulisses. “Vereador “Ulisses Gomes”: Presidente, eu quero aqui parabenizar a companheira 

Edna, pela sua luta, pelo fato de ela estar aí hoje, usando a Tribuna para representar todas as mulheres 

do nosso Município e não então, por que não do Brasil. E você fez uma fala muito importante, aí viu? 

A Edna é uma mulher guerreira, mulher mais votada do nosso Município, é a nossa 1ª Suplente, e eu 

vou dizer, vou profetizar... falar aí é uma Suplente promissora, viu? Essa gestão, essa Legislatura, 

nesse mandato agora, quem sabe, a Câmara pode ter uma mulher. É muito promissora essa Suplente 

nossa, viu? Então, parabéns, Edna, parabéns, Presidente! Estamos aí na caminhada, viu? Um abraço. 

“Vereador “João Maioral”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Questão de ordem Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: Eu não poderia deixar 

de parabenizar a Edna aí, por estar vindo aí fazer essas, as suas explanações. É uma, vou falar, uma 

pessoa guerreira, uma pessoa que eu conheço desde pequena, desde que nasceu, conheço a luta dela, a 

luta da família (da mãe dela em especial); ela, que sempre foi uma grande lutadora e defensora da 

população. Parabéns, Edna, continua, e aí me agrada muito, fiquei muito feliz em ouvir essa notícia do 

Willian e do Ulisses, de te dar uma oportunidade. Será uma oportunidade muito merecida e uma pessoa 

que merece estar aí, tá? Parabéns, Deus te abençoe!  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de 

ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Rudinei 

Lobo.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Peço autorização para falar daqui. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Até levantar. 

Ô Edna, quero dar o parabéns pela fala, pela representatividade. Estava eu e o Lucas conversando aqui: 

você, sempre, no popular, “estourando” nas votações, né? Das poucas mulheres que chega muito 

próximo dos 1000 votos, já não é a primeira vez, né? Em algumas outras oportunidades, e eu quero 

comentar aqui para os dois Vereadores do PT (já que disseram isso), ela está pronta, viu? Está pronta 

para assumir, porque está boa de Tribuna, viu? Parabéns! [Risos] “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Mais algum Vereador gostaria de dizer algo? “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Rodrigo. [Risos] “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Queria pedir permissão para 

falar daqui? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Não poderia deixar de parabenizar, Edna, pelas suas palavras, por ser 

guerreira, por atuar na causa em nome das mulheres. E hoje, né, especialmente hoje (ontem foi o dia 

das mulheres), parabenizar você por estar aqui usando a Tribuna dessa Casa e expondo aí, medidas 

que estão sendo tomadas aí, por vocês, né, nessa causa contra a mulher em todo o Estado, o Município 

e a nível Brasil. Parabéns pela coragem e determinação. Espero poder dividir uma Cadeira com você 
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aqui. Já que estão profetizando! Tá bom? “Sra. Edna Rodrigues dos Santos”: Amém! Deus 

abençoe!“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Algum Vereador gostaria mais de direcionar a 

palavra à oradora? Não? Edna, se quiser fazer a consideração final, está concedido aí, um minuto. 

“Sra. Edna Rodrigues dos Santos”: Agradecer, novamente, a todos os Vereadores, Sr. Presidente, já 

senti uma energia muito boa [Risos], né? Estamos à disposição; atualmente estou lá no, cobrindo férias 

como Suplente no Conselho Tutelar (também colocamos à disposição); e esperamos, sim, um dia, 

estarmos aqui trabalhando com vocês; já vi que tem vários Vereadores jovens também, isso é 

importante, né? Então, estamos aí junto para somar. E um forte abraço do Coletivo de Mulheres na 

Luta de Sumaré! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado, Edna! Obrigado pela visita e 

pela intervenção. Temos cinco Pedidos de Urgência Especial. Primeiro Pedido de Urgência... O 

Requerimento.. Pergunto aos Vereadores João Maioral, Tião Correa, Ulisses e Antônio dos Reis 

Zamarchi se gostariam de assinar o Pedido de Urgência de autoria do Prefeito Luiz Dalben, que é, 

“Dispõe a utilização o Executivo Municipal para a promover abertura de crédito adicional suplementar 

no orçamento”-- [Falas sobrepostas]“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --no vigente…” 

Vereador? Depois o senhor dá um toque. [Risos] Ó: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo 

Municipal para promover para a abertura--[Falas sobrepostas] “Vereador “Ulisses Gomes”: 

Favorável, Sr. Presidente! Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: --de 

crédito adicional suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 1.878.409,76.” Pergunto aos 

Vereadores se algum dos senhores que estão on-line quer subscrever o Requerimento: só levantar a 

mão já está bom. Vereador João, Vereador Ulisses e Vereador Tião. Vereador Antônio Zamarchi não, 

né? Vereador Antônio dos Reis, não... o Requerimento de Urgência não, né? “Vereador “Antônio 

dos Reis Zamarchi”: Não. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Tá bom. Então, com 19 

Vereadores subscrevendo o Requerimento de Urgência, é número regimental para sua apreciação. 

Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento de Urgência. “1º Secretário 

“André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de 

Urgência Especial. Nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno desta Casa, requeremos 

à V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: 

Projeto de Lei no 87/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

Mensagem 15/2021 que: ‘Dispõe sobre autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura 

de crédito adicional suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 1.878.409,76 para os fins que 

especifica e dá outras providências.’ O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria 

Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 9 de março de 2021.” “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: O Requerimento de Urgência está em votação. Os favoráveis permaneçam como 

estão, os contrários que se manifestem. Os senhores de casa, eu não vou colher o voto nominal, tá? É 

simbólico. Alguém é contra o Requerimento de Urgência? O senhor é contra? Vereador Antônio dos 

Reis Zamarchi é contra, os demais votos favoráveis: está aprovado o Requerimento de Urgência. 

Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto de Lei. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: Favorável; Finanças e Orçamento: Favorável; e Redação 

Final: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com os Pareceres 

Favoráveis ao Projeto de Lei no 87/2021 de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza 

Dalben, Mensagem 015/2021 que “dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover 

a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 1.878.409,76 para os 

fins que especifica e dá outras providências” está em discussão. Não havendo oradores…“Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Questão de ordem do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Sr. Presidente-- “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim? “Vereador “Antônio 
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dos Reis Zamarchi”: --eu gostaria que o senhor pudesse, falar para mim, pelo menos, aonde vai ser 

destinada essa verba e, na próxima (se o senhor puder, na próxima Sessão), enviar para mim antes, 

através de WhatsApp, para mim ler o Projeto, que eu, pelo menos [Ininteligível]-- [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Será concedido, será concedido. O senhor tem razão, 

quando os senhores estão em home office tem que mandar a Urgência de forma online eu vou pedir a 

Secretaria, semana que vem, providenciar. Esse crédito adicional se refere à construção, reforma e 

ampliação de Unidades Escolares: é construção em Viva Vista 12. Então, esse daqui é a construção de 

uma nova Unidade Escolar no Residencial Viva Vista, com 12 salas de aula. É isso que se refere. 

Continua em discussão. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Obrigado, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Continua em discussão. Continua em discussão. Não havendo 

oradores em votação. O voto dos senhores em casa, algum é contra? Alguém dos senhores é contra o 

Projeto de Lei?“Vereador “João Maioral”: Não, sou favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Não, favorável. Vereador Antônio dos Reis, favorável? “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Favorável! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Todos os votos favoráveis em 

casa, vamos ver agora, no Plenário, por gentileza. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador 

Sirineu. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: O meu voto é favorável. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Será consignado. Tem mais algum Vereador que não votou, aqui do Plenário. 

Certinho. 19 votos favoráveis e nenhum voto contrário, está aprovado por esta Casa o Projeto de Lei 

87/2021. Srs. Vereadores que estão em casa, pergunto se os senhores querem assinar a Urgência que 

“Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional 

suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 6.676.537,95.” Pergunto se algum Vereador gostaria 

de subscrever. Três Vereadores subscrevendo a mais... Então, nós temos aqui, 19 Vereadores 

subscrevendo, número regimental para sua apreciação. Solicito ao Secretário que faça a leitura, na 

íntegra, do Requerimento de Urgência. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial. Nos termos do Art. 233 e 

seguintes do Regimento Interno desta Casa, requeremos à V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação 

em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei no 88/2021, autoria do Exmo. Sr. 

Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben. Mensagem número 16/2021 que: ‘Dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente no orçamento de R$ 6.676.537,95 para os fins que especifica e dá outras 

providências.’ O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha 

a matéria. Sala das Sessões, 9 de março de 2021.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O 

Requerimento de Urgência está em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Ao Requerimento de Urgência. Está aprovado por toda esta Casa o Requerimento de 

Urgência. Tá, o voto do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, contra. Os demais votos favoráveis: o 

Requerimento está aprovado.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Rudinei Lobo.  “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: Esse Requerimento é para a Educação? “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Esse Requerimento, eu estou olhando aqui para V.E xa... Ele abre crédito adicional para várias 

fichas: para Comunicação 15 mil; para Comunicação mais 20; para Serviços Gerais e Despesas 508; 

Assistência Social, Educação Infantil, Secretaria de Educação, Ensino Fundamental, Secretaria de 

Educação, crédito adicional para a Administração e Recursos Humanos, Inclusão, Assistência e 

Desenvolvimento Social... É isso.  “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Se é Educação, o meu voto é 

favorável, tá? Não poderia deixar de votar contrário. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Obrigado, Vereador! O Requerimento de Urgência está em votação. Só o voto do Vereador Antônio 
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dos Reis Zamarchi, está aprovado o Requerimento. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos 

Pareceres do Projeto de Lei. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: 

Favorável; Finanças e Orçamento: Favorável; e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com os Pareceres Favoráveis do Projeto de Lei 88/2021, de 

autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 016/2021, “dispõe sobre 

a autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente no valor de R$ 6.676.537,95 para os fins que especifica e dá outras providências”, 

está em discussão. Não havendo oradores, está em votação. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

14 votos, o Vereador Sirineu, o Helinho… Já? Vereadores de casa, algum Vereador é contra? O senhor 

é contra, Vereador Ulisses? “Vereador “Ulisses Gomes”: Não! Não.“Sr. Presidente “Willian de 

Souza Rosa”: É que o senhor... [Risos].“Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável!  “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Oi, Vereador Ulisses? “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Ah...“Vereador “João Maioral”: Também favorável, Sr. 

Presidente! “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: O meu também é favorável! “Vereador “Antônio 

dos Reis Zamarchi”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com 

todos os votos favoráveis, 19 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 

88/2021. Terceiro Pedido de Urgência, pergunto aos Vereadores que estão em home office se querem 

subscrever: é de autoria do Prefeito. Projeto de Lei 89/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo 

Castro Ruzza Dalben, Mensagem 017/2021: “Dispõe a autorização ao Executivo Municipal para 

promover abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente no valor de R$ 7.905,00 para os 

fins que especifica e dá outras providências.” Os senhores, que estão em casa, querem subscrever? O 

Pedido de Urgência? Três que estão em casa, então nós temos 19 assinaturas, número regimental para 

sua apreciação. Solicito ao Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento de Urgência. “1º 

Secretário “André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, 

Pedido de Urgência Especial. Nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, 

requeremos à V. Exa., após ouvido o Plenário a tramitação em Regime de Urgência Especial da 

seguinte matéria: Projeto de Lei no 89/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito, Luiz Alfredo Castro Ruzza 

Dalben, Mensagem 17/2021: ‘Dispõe a autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura 

de crédito adicional especial no orçamento vigente no valor de R$ 7.905,00 para os fins que especifica 

e dá outras providências.’ O pedido de fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria. 

Sala das Sessões, 9 de março de 2021.” “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O Requerimento 

de Urgência está em votação. O Requerimento. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. Um voto contrário do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, os demais votos 

favoráveis: está aprovado o Requerimento. Com o Requerimento aprovado, eu solicito ao 1º Secretário 

que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Justiça e 

Redação: Favorável; Finanças e Orçamento: Favorável; e Redação Final: Favorável. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Com os Pareceres Favoráveis ao Projeto de Lei 89/2021, de autoria do 

Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 017/2021, que “dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito adicional especial no 

orçamento vigente no valor de R$ 7.905,00 para os fins que especifica e dá outras providências”, está 

em discussão. Questão de ordem do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos 

Reis Zamarchi”: Desculpe, Sr. Presidente--[Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Imagine, fique à vontade. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Pode passar para mim, 

por favor, qual é o destino? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim, posso! Manutenção de 

Unidade no valor de 7.905. Unidade... Programas governamentais e outras manutenções, Vereador. 

São despesas em exercícios anteriores e despesas de elementos de Unidades com Manutenções. 
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“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Obrigado. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O 

Projeto de Lei está em discussão. Não havendo oradores, em votação. Dos Vereadores que estão em 

casa, algum Vereador é contrário? Não? “Vereador não identificado”: Favorável. “Vereador não 

identificado”: Favorável. “Vereador não identificado”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Favorável, favorável, favorável, todo mundo é favorável. “Vereador não 

identificado”: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 19 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado. Mais um. Quarto Pedido de Urgência, pergunto aos 

Vereadores que estão em casa se querem subscrever o Pedido de Urgência: Vereador João Maioral, 

Vereador Tião, Vereador Ulisses, escreve, Vereador Antônio dos Reis? Não. 19 Vereadores assinando 

o Pedido de Urgência, eu solicito ao Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento de 

Urgência. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal 

de Sumaré, Pedido de Urgência Especial. Nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno 

dessa Casa, requeremos à V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência 

Especial a seguinte matéria: Projeto de Lei no 90/2021 autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo 

Castro Ruzza Dalben, Mensagem 18/2021, que: ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal 

para promover a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente no valor de R$ 

2.078,00 para os fins que especifica e dá outras providências.’ O Pedido de Urgência da matéria 

fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 9 de março de 2021.” 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O Requerimento de Urgência do Projeto de Lei 90/2021, 

de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, está em votação. O Requerimento. 

Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Um voto contrário do Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi, os demais votos favoráveis: está aprovado o Requerimento de Urgência. 

Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: Justiça e Redação: Favorável; Finanças e Orçamento: Favorável; e Redação Final: 

Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com os pareceres favoráveis ao 

Projeto de Lei 90/2021, de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

Mensagem 018/2021, “dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de 

crédito adicional suplementar no orçamento vigente em um valor de R$ 2.078,00 para os fins que 

especifica e dá outras providências”, está em discussão. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: 

Sr. Presidente, por favor, pode falar para mim a fonte? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Posso! Eu já estava esperando. A Unidade Orçamentária, dois de quatro, e, também, é manutenção de 

Unidade: equipamentos e materiais permanentes. O valor da suplementação é de 2.078. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Ok, Sr. Presidente, obrigado! “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Continua em discussão. Não havendo oradores, em votação. Os Vereadores que estão em casa, 

alguém é contrário? “Vereador não identificado”: Favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza 

Rosa”: Todos favoráveis? “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Ok. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Favorável, Sr. 

Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Ok. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador Sirineu.“Vereador  “Sirineu de Araújo Santos”: O meu voto é favorável. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Será consignado. Tem mais Vereador que não votou ainda, viu? “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: 15 votos no Plenário, os demais também, 19 votos favoráveis: 

está aprovado o Projeto de Lei 90/2021. Último Pedido de Urgência. Projeto de Lei 91/2021, pergunto 

aos Vereadores que estão em casa - é de autoria do Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben -, 

pergunto aos Vereadores se querem subscrever a Urgência. Os Vereadores subscrevendo, 19 

Vereadores subscrevendo a Urgência, número regimental para sua apreciação. Solicito ao Secretário 
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que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento de Urgência. “1º Secretário “André Fernandes 

Pereira”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial. Nos 

termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos à V. Exa., após ouvido 

o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei no 

91/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem número 

19/2021, que: ‘Ratifica o protocolo de intenções firmado entre os municípios brasileiros com a 

finalidade de adquirir vacinas para combate à pandemia do Coronavírus, medicamentos, insumos e 

equipamentos na área da Saúde.’ O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria 

Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 9 de março de 2021.” “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: O Requerimento de Urgência está em votação. Os favoráveis permaneçam como 

estão, os contrários se manifestem. Todos os votos favoráveis ao Requerimento de Urgência. Eu 

coloco, eu solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André 

Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: Favorável; Finanças e Orçamento: Favorável; Educação e 

Saúde: Favorável; Direitos Humanos: Favorável; e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com os Pareceres Favoráveis do Projeto de Lei 91/2021, de 

autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 019/2021, “ratifica 

protocolo de intenções firmado entre municípios brasileiros com a finalidade de adquirir vacinas para 

o combate à pandemia do Coronavírus, medicamentos e insumos e equipamentos na área da Saúde.” 

O Projeto de Lei está em discussão. Não havendo oradores, em votação. Isso aqui é para compra de 

vacinas, né, que o municípios brasileiros estão aderindo. Parabenizo o Prefeito Luiz Dalben por aderir 

e, aqui, a Câmara faz um ato histórico, agora à tarde, agora à noite, já, de permitir o Prefeito fazer a 

compra das vacinas pelo Município. Isso não impede que ele receba vacinas da União e do Governo 

Estadual ou de outro Instituto, mas ele pode comprar a vacina agora, pela fonte do Município, após a 

aprovação deste Parlamento. Os Vereadores de casa, alguém é contra? “Vereador “Ulisses Gomes”: 

Não, favorável. “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável! “Vereador “João Maioral”: 

Favorável, Sr. Presidente! “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com muito prazer e com muita honra, nesse momento histórico 

para a Cidade de Sumaré, e parabenizando o Prefeito Luiz Dalben por esse sinal importante que deve 

salvar muitas vidas, anunciar, em nome da Mesa Diretora, que está aprovado o Projeto de Lei 91/2021. 

Está permitido o Prefeito do Município de Sumaré, Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, adquirir 

vacinas para a nossa Cidade de Sumaré. Parabéns, Srs. Vereadores! Parabéns a todos os Partidos por 

dar esse voto importante ao Prefeito; e parabéns, Prefeito Luiz Dalben, por esse grande gesto: isso é 

importantíssimo! Está aprovado. Ordem do Dia. Item um da Ordem do Dia. Discussão e votação do 

Projeto de Lei 37/2021, de autoria do Vereador Willian Souza: “Dispõe sobre a revogação da Lei 

Municipal 6.513 de 22 de janeiro de 2021.” Eu solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres 

da Emenda Modificativa do Projeto. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: 

Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: A Emenda do Projeto está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. A votação dos senhores que está em casa, favorável ou 

contrário? “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: É favorável, Sr. Presidente! “Vereador “Ulisses 

Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Vereador “João Maioral”: Favorável, Sr. Presidente! 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Eu gostaria de votar, Sr. Presidente, mas por eu... eu quis explicar 

para o senhor anteriormente que eu, por ser proprietário de chácara, então, eu vou me abster de votar, 

tanto na Emenda quanto no Projeto, tá bom? “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Sim, 

Excelência. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi usa do Regimento Interno, nesse momento, com a 
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garantia do seu direito, dizendo que se declara impedido por ser proprietário de chácara e poder legislar 

em causa própria. Nesse momento, então, a Presidência acata o pedido de abstenção do Vereador por 

abrir mão e não legislar em causa própria. Os demais votos estão em votação, à Emenda do Projeto. 

Com uma abstenção e os outros votos favoráveis, está aprovado: 18 votos favoráveis. Está aprovada a 

Emenda. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto 37/2021. “1º Secretário 

“André Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: Favorável; e Redação: Favorável, Sr. Presidente. 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O Projeto de Lei que recebe os Pareceres Favoráveis está 

em discussão. O Projeto de Lei 37/2021, de autoria do Vereador Willian Souza, que “dispõe a 

revogação da Lei Municipal 6513 de 22 de janeiro de 2021” está em discussão. Não havendo oradores, 

em votação. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi já registra a abstenção. Com 18 votos favoráveis e 

nenhum voto contrário, uma abstenção, está aprovado o Projeto de Lei 37/2021. Item 2 da Ordem do 

Dia. Discussão e votação do Projeto de Lei 65/2021, de autoria do Vereador Hélio Silva: “Reconhece 

e disciplina, em aspectos gerais, a arte de grafitar em espaços públicos municipais, constituindo a 

modalidade do grafite como arte urbanística no âmbito do Município de Sumaré e dá outras 

providências.” Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres da Emenda Modificativa do 

Projeto. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: Favorável; Redação Final: 

Favorável; e Direitos Humanos: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Com os Pareceres Favoráveis à Emenda Modificativa, eu coloco a Emenda em discussão. Não havendo 

oradores, em votação. Vereadores de casa, algum contrário à Emenda do Projeto do Vereador Hélio? 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável! “Vereador “João Maioral”: Favorável, Sr. 

Presidente! “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: 

Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Todos os votos que, de quem 

está em home office, favorável. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do Sirineu. “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: O meu voto é favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Consignado. Encerrada a votação. 19 votos favoráveis, nenhum voto contrário: está aprovada a 

Emenda Modificativa do Projeto. Eu solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do 

Projeto de Lei 65/2021. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: Favorável; 

Redação Final: Favorável; e Direitos Humanos: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

de Souza Rosa”: Com os Pareceres Favoráveis ao Projeto de Lei 65/2021, de autoria do Vereador 

Hélio Silva, que “reconhece e disciplina, em aspectos gerais, a arte de grafitar em espaços públicos 

municipais, constituindo a modalidade do grafite como arte urbanística no âmbito do Município de 

Sumaré e dá outras providências”, em discussão. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com a palavra o autor do Projeto de 

Lei. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Eu gostaria de falar daqui mesmo. “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Concedido, Excelência. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Sr. 

Presidente, Nobres Vereadores, queria dizer alguma coisinha do Projeto, que o grafite é uma forma de 

arte pública. O grafite é uma arte que tem o papel de trazer a consciência e o poder de algumas formas... 

trocas, trocar as pessoas que estão passando por ela. De passar uma mensagem de problemas que estão 

muito evidentes nos dias de hoje. Como racismo, justiça social, violência, homofobia, meio ambiente 

e etc. Assim como podemos acompanhar no vídeo (que está na Secretaria da Câmara, que quero, aqui, 

após a minha fala, se possível, seja passado para que todos os Nobres Pares e para quem esteja nos 

assistindo, veja o vídeo), esses artistas, através da arte urbana, podem preencher espaços vazios dando 

cores aos ambientes que antes era só um muro cinza. Isso melhora a vida das pessoas, melhora a Cidade 

e traz um benefício enorme, trazendo uma galeria a céu aberto para a sociedade. Uma galeria que não 

apenas só colore, mas que renova e “enganja” a comunidade. O Brasil tem vários grafiteiros que fazem 
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sucesso pelo mundo todo, assim como o Eduardo Kobra e os gêmeos, Nina Pandolfo. A palavra 

“grafite”, Nobres Pares, significa: escritas feitas com carvão. E, assim, peço ao Sr. Presidente que, se 

possível, passe o vídeo, por favor, muito obrigado! E quero, também, aqui, pedir o voto de todos os 

Nobres Pares pelo Projeto de Lei. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: O vídeo que o Vereador 

Hélio solicitou foi avaliado pelo Setor de Comunicação da Câmara e liberado pela Mesa Diretora. 

Nesse sentido, peço a transmissão do vídeo. [Transmissão do vídeo] “Narrador do vídeo”: A partir 

de segunda tem série especial no Jornal da Band. O repórter Giba Smaniotto vai mergulhar no mundo 

de cores e formas para mostrar a arte de rua nas grandes cidades. “Repórter do vídeo”: Você já se 

deu conta? As grandes metrópoles estão mais coloridas!  Alguns desses traços já fazem parte do nosso 

cotidiano, enchem os nossos olhos e mexem com os nossos sentimentos. “Voz masculina 1 do vídeo”: 

Eu vejo que embeleza melhor a cidade, né? “Voz feminina 1 do vídeo”: Ela fica muito mais viva. 

Cheia de vida, colorida... “Repórter do vídeo”: A nossa equipe foi às alturas para acompanhar o 

trabalho desses artistas. “Voz masculina 2 do vídeo”: Isso melhora a vida das pessoas, melhora a 

cidade e traz um benefício enorme, né? Vira uma galeria, né, a céu aberto. “Repórter do vídeo”: Mas 

de onde saiu esse negócio de pintar as ruas, os muros, as paredes? “Voz masculina 3 do vídeo”: O 

ser humano tem essa necessidade, esse desejo de arte: de representar o seu mundo, as suas visões, os 

seus delírios, né, para que outros vejam. Então, isso vem desde os tempos das cavernas. “Repórter do 

vídeo”: Vamos fazer uma viagem no tempo. Do nascimento da street art em Nova York, aos encontros 

do hip-hop no centro de São Paulo. A arte em forma de protesto. E, nas paredes dos museus, os 

brasileiros que ganharam fama no grafite. “Voz masculina 4 do vídeo”: A arte é algo que vem de 

dentro, né, de dentro para fora. E hoje eu vejo muitos meninos realmente que estão começando a pintar 

e observo que existe uma esperança, existe uma possibilidade, né? “Voz masculina 5 do vídeo”: Eu 

sempre gostei de desenhar, desde criança, e quando eu estou pintando eu me sinto em paz... “Repórter 

do vídeo”: Dos manos para as minas: a arte feminina estampa personalidade nos muros. “Voz 

feminina 2 do vídeo”: Eu luto pela liberdade de expressão, e não paro vendo o beco desamparado. 

Codinome “favelado”. “Voz feminina 3 do vídeo”: É uma missão que a gente tem, principalmente, 

nós, que somos mulheres, que “é” malvista. “Voz feminina 4 do vídeo”: Eu sou organizada, mesmo, 

acho que é assim: o meu trabalho, essa organização reflete quem eu sou. “Repórter do vídeo”: Qual 

o futuro da arte urbana? Grafites interagindo com as pessoas. Será ilusão ou realidade? Vamos viver 

cada vez menos dentro de casa e mais nas praças, nas ruas da cidade. Se antes, a gente decorava a 

nossa sala, o nosso quarto, agora parece que é hora de pintar e decorar cada vez mais essas paredes. 

As cores vão invadir a sua tela a partir da próxima segunda-feira. É a nova série especial no Jornal da 

Band. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.“Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Pode continuar a explanação de V. Exa. “Vereador “Hélio Pereira da 

Silva”: Eu queria, aqui, né, já pedi o voto dos Nobres Pares, está um pedaço aí da arte do grafite. 

Então, gente, esses são os verdadeiros grafiteiros, né? E quero parabenizar todos os grafiteiros e 

grafiteiras(porque não existe só grafiteiros, “existe” grafiteiras também, femininas, mulheres que 

sabem fazer a arte). Então, parabenizando a todos, grafiteiros e grafiteiras, e peço aqui, mais uma vez, 

o voto de cada um Parlamentar, para que nossa cidade alegre com as cores dos grafites no Município. 

Muito obrigado, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Hélio, eu gostaria 

de parabenizar V. Exa. pelo excelente Projeto. A Cidade precisa da arte, e fora a explanação que V. 

Exa. explanou, aí, com muita maestria e o vídeo que acrescentou, né? Eu vejo que esse sistema de 

vídeo que nós colocamos na Câmara acaba incrementando para dar qualidade no voto, né? E V. Exa. 

utilizou de maneira ímpar, mostrando para a gente que vale a pena. Sobretudo, Sumaré precisava 

mesmo de uma Legislação sobre o grafite para incentivar essa arte. Muita gente confunde a pichação 

com o grafite. E, nós também vemos aí, como aconteceu em São Paulo, que o Prefeito de São Paulo 
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apagou os grafites, né, o hoje Governador, apagou e deixou artes de muito tempo. Principalmente, a 

galera que curte isso, que se organiza, que fazem dos prédios da vida, os viadutos, que dá vida à Cidade, 

aos espaços públicos. A gente sempre diz o seguinte, né: a Cidade, ela é de todos e de todas, né? Ela 

não tem um dono. Ela não tem uma dona. Então, as pessoas podem participar, ter vida, e o senhor 

acrescentou à vida daqueles que gostou dessa arte. Grafitar não pode ser criminalizado e é a arte! E 

esta Casa, através de V. Exa., faz esse reconhecimento através de um Projeto de Lei tão importante. 

Parabéns, e eu não voto por conta da Presidência, mas se eu votasse, eu “teria” questão de votar 

favorável. Mas incremento aqui, acrescentando o pedido de voto: o Projeto de Lei do senhor é 

excelente. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Muito obrigado, Sr. Presidente! Eu tenho certeza 

que o senhor votaria favorável. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado. O Projeto de Lei 

do Vereador Hélio, 65/2021,, continua em discussão. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Questão de ordem do 

Vereador André. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Quero parabenizar Vereador Hélio 

pela iniciativa, também sou adepto ao grafite e peço permissão para estar subscrevendo a Lei de V. 

Exa. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: É um prazer. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

O Projeto de Lei continua em discussão. Não havendo mais oradores, em votação. Os Vereadores que 

estão em casa, algum Vereador é contrário? “Vereador “João Maioral”: Favorável! “Sr. Presidente 

“Willian de Souza Rosa”: Todos favoráveis? “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. 

Presidente! “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Favorável! “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Favorável! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Obrigado. Com 19 votos 

favoráveis e nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 65/2021--“Vereador “Hélio 

Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Questão de ordem do autor do Projeto--[Falas sobrepostas] “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Eu 

agradeço o voto de cada Parlamentar e quero dizer que todos os grafiteiros, também estão felizes pela 

essa Lei que foi aprovada aqui pela Casa, e tenho certeza que estão todos felizes lá. Muito obrigado! 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Item 3 da Ordem do Dia. Discussão e votação do Projeto 

de Lei 68/2021, de autoria do Vereador Rudinei Lobo, que: “Cria o Cadastro Único de Atendimento e 

Acompanhamento à Pessoa com Deficiência.” Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres 

do Projeto. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Justiça e Redação: Favorável; Direitos 

Humanos: Favorável; Educação e Saúde: Favorável; e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com os Pareceres Favoráveis do Projeto eu coloco o Projeto de 

Lei 68/2021, de autoria do Vereador Rudinei Lobo, que “cria o Cadastro Único de Atendimento e 

Acompanhamento à Pessoa com Deficiência”, em discussão. Não havendo oradores, em votação. Os 

Vereadores que estão em casa, favorável? “Vereador “João Maioral”: Favorável, Sr. Presidente! 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Favorável, Vereador Tião? Vereador João? “Vereador 

“Sebastião Alves Corrêa”: Favorável! “Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Favorável, Vereador Ulisses-- [Falas sobrepostas] “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Favorável, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 

Favorável, Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: 19 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário: está aprovado o Projeto de Lei. Discussão e votação do Projeto de 

Lei 73/2021, de autoria do Vereador Ney do Gás, que: “Institui a Semana Municipal de Incentivo à 

Doação de Leite Materno no Município de Sumaré.” Solicito ao Secretário que faça a leitura dos 

Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André Fernandes Pereira”:  Justiça e Redação: Favorável; e 

Redação Final: Favorável, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Com os Pareceres 

Favoráveis do Projeto, eu coloco o Projeto de Lei 73/2021, de autoria do Vereador Ney do Gás, que 

“institui a Semana Municipal de Incentivo à Doação de Leite Materno no Município de Sumaré” em 
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discussão. Não havendo oradores em votação. Os Vereadores que estão em Casa...“Vereador 

“Sebastião Alves Corrêa”:  Favorável, Sr. Presidente! “Vereador “João Maioral”: Favorável! 

“Vereador “Ulisses Gomes”: Favorável! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Favorável! 

“Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Vereador Tião Correa, Ulisses e Antônio dos Reis 

Zamarchi e João Maioral, favorável ao Projeto. Vamos esperar aqui, para computar. 19 votos 

favoráveis e nenhum voto contrário: está aprovado o Projeto de Lei 73/2021. Eu pergunto ao Secretário 

se há Vereadores inscritos? “1º Secretário “André Fernandes Pereira”: Não, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian de Souza Rosa”: Pergunto se algum Vereador que está em casa quer se inscrever? 

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Não, Sr. Presidente! “Vereador “Ulisses Gomes”: Não, Sr. 

Presidente! “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Não, Sr. Presidente! “Vereador “João 

Maioral”: Não, Sr. Presidente! “Sr. Presidente “Willian de Souza Rosa”: Não? Não, não. Não 

havendo Vereador inscrito e havendo a inversão da pauta da Tribuna Livre, e não tendo mais nada a 

tratar, declaro encerrada a Sessão Ordinária do dia 9 de março de 2021, às 21 horas e 30 minutos. 

Muito obrigado a todos! Nada mais havendo a tratar, a Presidência dá por encerrada a presente Sessão 

Ordinária, cuja Ata, se aprovada, irá assinada pela Mesa Diretora dos Trabalhos. Câmara Municipal 

de Sumaré, 09 de março de 2021.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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